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En Suez
Emotivo 
encuentro de 
los marinos 
españoles con
SUS esposas

Puerto de Suez {Egipto). 
(EFE).- Como un encuentro de 
gran emotividad y familiaridad 
fue calificada la visita efectuada 
hoy por las esposas de los mari
nos españoles de la corbeta “In
fanta Cristina” en el puerto egip
cio de Suez, situado a 120 kiló
metros de El Cairo.

Las doce mujeres de los mili
tares españoles que se traslada
ron desde España el 12 de di
ciembre. conversaron con EFE y 
manifestaron su alegría y emo
ción por este singular encuentro 
en medio de la crisis del Golfo 
Pérsico y en vísperas de la Navi
dad.

La iniciativa del viaje que na
ció de los propios maridos de las 
“valientes esposas” como deci
dieron autocalificarse el grupo 
de mujeres, tuvo una importan
cia fundamental en el ánimo de 
los marinos que hace más de 40 
días que se encontraban ausen
tes de sus casas y de su “Querida 
España” como ellos señalaron a 
EFE.

La corbeta “Infanta Cristina” 
zarpará el lunes del puerto egip
cio, y el día siguiente hará su en
trada su similar “Diana”.

Toma posesión el 
nuevo Gobierno de 
Cantabria formado 
por 4 partidos

Santander, EFE.- El presi
dente de la Diputación Regio
nal. Jaime Blanco, dijo hoy, 
tras tomar posesión de sus car
gos el vicepresidente y los con
sejeros. que "el nuevo Gobier
no cántabro, aunque tiene un 
horizonte temporal escaso, 
puede hacer cosas fructíferas 
para esta región”.

El vicepresidente y titular de 
la Consejería de Obras Públi
cas, José Luis Vallines, y el res
to de los consejeros que inte
gran el Gobierno de Cantabria 
prometieron o juraron hoy sus 
cargos en un acto que se cele
bró en la sede de la Diputación 
Regional y al que asistió el pre
sidente de la Asamblea Regio
nal, Adolfo Pajares.

Se ha creado la vicepresiden
cia del Gobierno, a la que está 
adscrita la Consejería de Obras 
Públicas, así como la de Rela
ciones con la Asamblea Regio
nal y Portavoz del Gobierno, 
cuyo titular. Víctor Gijón, no

SANTANDER.- El socialista Jaime Blanco, en la toma de posesión como nuevo presidente de 
la comunidad autónoma de Cantabria. (EFE)

tendrá responsabilidad ejecuti
va.

Al PSOE le corresponde, 
además de la Presidencia del 
Consejo de Gobierno, las Con
sejerías de Presidencia, que 
ocupa Jesús Corona; y Agricul
tura, Ganadería y Pesca, San

tiago Neches.
Para el PP, además de la vi

cepresidencia que desempeña 
el responsable regional del par
tido, José Luis Vallines, son las 
de Ecología y Medio Ambien
te, cuyo titular es Joseé Luis 
Gil; Turismo, Transportes, Co
municaciones e Industria,

Francisco Pernía, y Economía 
y Hacienda, Antonio Relea.

El consejero de Cultura, 
Educación y Deportes es Ra
fael de la Sierra, del Partido 
Regionalista de Cantabria, 
mientras que el de Sanidad y 
Bienestar Social es Enrique 
Gutiérrez Rivas, del CDS.

Concha Bordona

Madrid. {Efe).
Como el ave Fénix, el vicepre

sidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra, resurgió de su propio si- 
encio e incendió los ánimos de 

los dirigentes populares a quie
nes tachó de "jóvenes joseanío- 
nianos. trufados con alguna 
monja alférez”, pero "peligrosa y 
preocupante”, penetrados por el 
Cpus Dei.

El vicepresidente añadió la 
guinda al afirmar además que 
JOsé María Aznar tiene un "pre
ceptor del Opus Dei”, con el que 
incluso, dice, él llegó a hablar en 
alguna ocasión.

El PP no entró al trapo y se 
reservó para la sesión parlamen- 
^ria donde acusó a Alfonso 
Guerra -quien no estuvo presen
te- de conocer, y, por tanto, ser 
responsable de las actividades 
incitas de su hermano Juan en la 
Relegación del Gobierno de Se
villa.

Los populares por boca de 
ff?’^ afirmaron que A1-

^5tá de "oyente en 
'Gobierno, ausente del Parla

mento, omnipresente en RTVE 
y -®s gran insultador del Rei-

El Vicepresidente redondeó 
d^^ ^'^mo sus siete días gran- 

inauguración de unas 
sobre "Economía y So- 

usmo”, en Sevilla, cuando en 
curso de su intervención de-

La Semana Política

SIETE DIAS QUE
RESUCITARON A GUERRA
fendió una "ley de hierro" para 
recortar los beneficios empresa
riales.

La diana de las críticas de 
Guerra se desplaza así de las fi
las del PP a las empresariales. 
Seguramente a Izquierda Unida 
también le llegará su tumo, 
mientras el número dos del 
PSOE continúe con su espec
táculo.

Pero los ataques verbales del 
vicepresidente sólo han sido un 
detalle de la actividad desplega
da por Alfonso Guerra esta se
mana.

Salvo en el Parlamento, Gue
rra ha estado en casi todas par
tes: Congreso socialista en Sevi
lla, acto universitario en Alcalá 
de Henares, presentación de un 
libro. Cantabria, próxima pre
sencia internacional en Moscú y 
presidencia del Consejo de Mi
nistros por ausencia de su titu
lar, Felipe González, que asiste 
en Roma al Consejo Europeo.

En cuanto a hablar, lo ha he
cho hasta de Concha Piquer, esa 
voz que se nos fue a todos y tam

bién. según ha confesado Alfon
so Guerra, a los niños cuarento
nes de Sevilla.

Felipe González, por su parte, 
derrocha conciliación y pacto. 
Conciliación ante las palabras 
de Guerra -a quien justificó por
que antes el Gobierno había sido 
reiteradamente descalificado- y 
pacto, tanto en el Norte, con el 
PNV y los firmantes de Ajuna 
Enea, como en Europa.

González, en París en la Con
ferencia de CSCE cuando los 
ecos de la guerra fría se apaga
ban. aseguró que por primera 
vez "estamos en condiciones de 
pactar en nuestro continente un 
compromiso nuevo entre unidad 
y diversidad”.

"Sabemos de qué somos here
deros. pero ignoramos de qué so
mos precursores”, añadió, para 
adelantar su convencimiento de 
que estamos viviendo la cons
trucción de una Europa que es 
una "herencia" y una "esperan
za”.

De Córdoba y como gran cali
fa rojo llegó a Madrid un día, 
Julio Anguita, hoy coordinador 
general de IU. Si el PCE no se 
plantea entrar en la Casa Común 
de la izquierda que avala el 
PSOE, su secretario general no 
había traspasado hasta ahora la 
puerta del Palacio de la Mon
cloa.

La primera entrevista "perso
nal” González-Anguita tenía 
como punto de encuentro el con
flicto del Golfo Pérsico, sobre el 
que dijo Anguita mantener "cri
terios opuestos”, ya que IU pre
tende la retirada de la flotilla es
pañola, pero en el que coinciden 
a la hora de convocar una Confe
rencia Internacional de Paz para 
Oriente Medio.

Difícil también parece tenerlo 
Carlos Solchaga. Nueva rectifi
cación a su política, al tener que 
retrasar otro plazo, esta vez el 
del NIF que hasta febrero no 
empezará a funcionar y amenaza 
de la oposición de reprobar su 
gestión la próxima semana.

Buen striptease político cultu
ral el del ministro Jorge Sem
prún. El Guernica de Picasso, 
"aún inmóvil”, "empezará en 
breve a desembarazarse de su 
coraza, símbolo de que regresa a 
la sociedad española y del fin de 
la Guerra Civil, porque con su 
vidrio blindado era aún un cua
dro de la Guerra Civil”.

FALENCIA
Pleno Municipal: Luz 
verde definitiva al PERI 
de San José
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Muere una señora en el
Vial, atropellada por un 
turismo
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Abandonan el encierro 
los mineros de 
Antracitas de Besande
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I Muestra del Dulce 
Palentino
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Se presentó el nuevo 
partido político “Unidad 
Palentina”
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Escrito de 32 sacerdotes 
sobre el futuro de la 
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DOMINGO

16
Santoral: Ss. Albina v.; Isabel, 
Everardo, Macario, Adelardo cfs.; 
Apseo, Aiialas, Valentin, Concor- 
dio, Naval, Agrícola ms.; Beano, 
Abdón, Ircnión, Elias obs.; Isán, 
Rainardo abs.; Teófanes emp.; 
Adelaida empcratn*i, Ageo pfla.; 
Jacob pica.
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Ventanal

Sale el sol a las 08,31 h. y se 
pone a las 17,49 h. La luna sale a 
las 08,06 y se pone a las 17,05. 
Luna nueva el 17 en Sagitario.

Refrán: ”A hija casada, 
los yernos a la puerta”.

EFEMERIDES
1938 Sc crea en España la 
Organización Nacional de 
Ciegos.

1.945 Los ministros de 
Asuntos Exteriores británico, 
estadounidense y soviético se 
reúnen en Londres para acor
dar las condiciones de paz con 
los antiguos países integrantes 
del Eje.

1957 Lanzamiento satisfac
torio del primer misil inter
continental norteamericano, 
"Atlas”.

1986 EI poeta Gabriel Cela
ya, Premio Nacional de las Le
tras Españolas.

1987 El general Ron Tae 
.Wod, líder del Partido para la 
Justicia Democrática, gana las 
elecciones presidenciales en 
Corea del -Sur.

1988 Entre 200.000 y 
300.000 personas asisten en 
Madrid a la manifestación 
convocada por los sindicatos 
de izquierda contra la política 
económico-social del Gobier
no socialista, que cerró una se
mana de movilizaciones.

Víllalcón: Artesonado mudéjar en la parroquia.

Si desea publicar fotografías de su localidad en el “VeníanaT, envidas a El Diaria Palentino.
Redacción, d Mayor, 67 ■ 34001 Falencia. Indique el tugar y d aulor. Formato [^^

Cartelera
ORTEGA: "El exorcista Iir(\S) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 1: "Espera la primavera, Bandini"{i:.) (5,3Q-ié,\5-\o,45)

AVENIDA 2: "G/z£?sf’(13) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: "Presunto inocente" (\3} (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4: "Un puñado de polvo"(l3) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 5: "Regreso al futuro Iir(T.) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 6: "Sin vía de escape" {\ 3) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 1: "Tortugas ninfa" {5,30-3,15-10,45)

CINE BOSTON 2: "La escalera de Jacob" (5,30-3,15-10,45)

CINE BOSTON 3: "Muerte entre las flores" (5,30-3,15-10,45)

CINE CLUB CALLE MAYOR: "Forfolgelsen" Lunes 17 (5-8)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión".........................................72 29 00
Ambulatorio.......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo".......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................. 72 24 81
Clínica Cnjz Roja................................................................. 72 41 00
Cruz Roja (urgencias)..........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud".............................................. 74 77 00
Ambulancias.......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja . . ..................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiei........................................................84 46 76
Policía (urgencias)....................................................................091
Policía Nacional...................................................................74 27 15
Protección Civil.................................................................. O06
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico.........................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal................................................................ 74 76 77
Ayuntamiento....................................................................74 97 00
RENFE -información- ..............................  74 30 19
Autobuses RENFE ...^....................................................74 32 22
Taxis: Parada Federación................................................74 21 26
" " Pasaderas .............................................................74 08 10
" ' San José .............................................................. 72 00 16
" " San Lázaro ...........................................................72 20 76
" " Est. RENFE ...........................................................74 39 19

Iberduero. averías.............................................................74 25 57

Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 13 de diciembre

14-15-22-25-28-32
C8

BONOLOTO
Domingo, 9 de diciembre

4-27-35-44-46-47
C 32

Lunes, 10 de diciembre

11-14-24-35-46-47
C 43

Martes, 11 de diciembre

9-12-24-27-39-49
C 38

Miércoles, 12 de diciembre

19-20-30-39-42-48
C4

62615

Farmacias
Sábado, 15: Doña María 

Carmen Sotorrio González- 
Quevedo (Avda. Modesto La- 
fuente, 2) y doña Mercedes 
Aguado Martínez de Azcoitia 
(Los Abetos, 4).

Domingo, 16: Don Isidoro 
de Fuentes Castells (San Juan 
de Dios, 1) y doña Begoña Ve
lasco Sáinz de Aja (Paseo del 
Otero, 65).

Lunes, 17: Doña María 
Carmen Durántez Nevares 
(Burgos, 4) y don Francisco 
Javier Font Ordóñez (Avda. 
Asturias, 13).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10.30 
de la noche.

Actos y convocatorias

Adoración nocturna: El 
tumo titular tercero, San Pas
cual Bailón celebra su vigilia 
mensual ordinaria en la iglesia 
de San Francisco, en la noche 
del 15 al 16 de diciembre, a 
partir de las 10.30 de la no
che.

Congregación maria
na: La Congregación Maria
na de Señoras tendrá su retiro 
mensual el próximo miérco
les, día 19, a tas 5.30 de la tar
de, en la residencia de los PP. 
Jesuitas.

Orden de Santo Domig- 
no: La Orden Seglar de San
to Domingo de Guzmán cele
bra mañana domingo, a las 6 
de la tarde, su reunión men
sual.

Musica en Castilla y Leó- 
n: El domingo, día 16, den
tro del ciclo Música en Castilla 
y león actuará el Orfeón Leo
nés, a las 8,30 de la tarde, en el 
auditorio de Caja España.

ISFAS.- Se comunica a 
todos los afiliados al ISFAS

que el peridodo para el cam
bio voluntario de entidades de 
seguro libre será entre el 1 y ®Í 

31 de enero.

ASPACUL.- La Asocia
ción Social Palentina de Amis
tad y Cultura tendrá el lunes 
una nueva reunión en la cafe
tería "Bugati”, entre las 8 y las 
10 de la noche. A ella están 
invitados todos los viudos, se
parados, divorciados y solté’ 
ros que se encuentren solos y 
que estén interesados en inte
grar esta asociación.
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Palomerías
Si el día se ponía frío de helada y turbio de niebla, en el 

pueblo se declaraba la guerra a las palomas, que tanta paz 
ponía nervios en las manos y zarzas en la imaginación.

La mañana extendía sobre los campos una cortina hú
meda y sucia. Y las palomas salían a concejo hambruno 
sobre el tejado de la torre y en los tejadillos de los paloma
res. Hasta que el buche se quedaba en éxtasis y en cuerpo 
en uñas y salían las bandadas a ladronear granillos inusita
dos.

Entonces se encendía en el pueblo una afición cinegéti
ca furtiva; y algunos hacían el engaño de la panera abierta, 
por si el hambre agrandaba la osadía y había algún revuelo 
que decidiese entre la muerte y el granero. Otros prepara
ban un suelo de pitanzas exquisitas en el corral, con un 
trillo viejo o un portón en desuso, mortífera trampa aplasta
dora, si había concurrencia en el convite. Y otros, modesta- 
niente, escondían pajareras en la pajilla nueva, reclamo 
siempre por algún granillo de regalo.•

Los chavales, más propensos a la aventura natural y 
abierta, se iban a engañar palomas en las eras, abriendo 
covachuelas en los grandes pajigueros y esperando, en al
gún fortín de adobe a frío y viento, que hasta allí acudiesen 
las zuritas, a escarbar un almuerzo de triguillos. Después de 
algunas horas de carne de gallina, un bando optaba por la 
gesta rústica y se acercaba a la paja con cautela, ojo avizor a 
tanta gracia y por si había por allí fígura humana. Algunas 
palomas preferían comerse piedras del camino antes que 
entrar en el chozo pajiguero, por mucho grano que allí se 
ventilase. Pero otras, quizá al grito de Santiago y cierra el 
pico, se metían en el escarbadero, que más cornadas da el 
hambre y alas para qué os quiero. Era el momento de salir 
del escondite y la muchachada escalaba el pajiguero por 
detrás y caía sobre el hueco con palomas y a ver qué pasa. Y 
solía pasar que el bando ganaba por astucia y reflejos por 
diez a uno, mientras la chavalería se quedaba el cuerpo a 
polvo y picor, gorrilo cereal en la cabeza, la nariz a pajas y 
los pies como en la trilla.

De todas formas, alguien tenía suerte y aquel día comía 
palomas invernales, al amor de una lumbre cáusticamente 
olorosa de plumajes. Y era como una revancha gastronómi
ca por tanto vuelo visto y tanto grano que cayó en la tierra y 
se fue del ala. Era, pues, casi un banquete místico, que 
había un regusto de victoria por astucia, de estar a mesa de 
elegidos. Que alguna vez, vivaces siempre, listas y ligeras, 
desconfiadas y bandoleras, también dormían las palomas. 
Y era bonito, con las armas del frío y de la niebla, pillarías 
en un sueño y oficiar con ellas el sueño mollar de su pechu
ga.

LA SEGUNDA TRANSICION 
Felipe González sigue rehuyendo 

informar al Parlamento
Por JOSE LUIS ALONSO ALMODOVAR

Continúa todavía la incer
tidumbre sobre si la presión 
del Partido Popular y de Iz
quierda Unida lograrán rom
per la resistencia del presi
dente del Gobierno a infor
mar al Parlamento sobre las 
nuevas circunstancias que ro
dean a la crisis del Golfo Pér
sico y a la posible actuación 
española después del día 15 
de enero, cuando haya con
cluido el plazo señalado por 
la ONU para el abandono de 
Kuwait por las fuerzas agre
soras iraquíes.

Felipe González, cada día 
más reacio a comparecer ante 
el pleno del Congreso y some
ter sus decisiones a debate 
parlamentario, pretendió 
soslayar este tema con una 
simple reunión informal con 
los dirigentes de la oposición, 
a los que se limitó a dar cuen
ta tan breve como ambigua 
de las consecuencias que para 
la política española represen
ta la aprobación de la históri
ca resolución del Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas. Tanto. Aznar como 
Anguita han insistido, sin 
embargo, en que esa explica
ción era insuficiente, recla
mando un debate más serio y 
profundo sobre las medidas 
militares que el Gobierno es
pañol va a tomar en cumpli
miento de sus compromisos 
internacionales.

No se ha conseguido la 
convocatoria de un pleno es
pecial dedicado al debate so
bre la situación en el Golfo, 
como era lógico, aunque se 
confía en que Felipe Gonzá
lez incluya e^ asunto en su 
exposición ante el Congreso 
la próxima semana, cuando 
intervenga para informar so
bre los resultados de la "cum
bre” comunitaria de Roma. 
Mucho me temo que, en el 
mejor de los casos, el presi
dente reducirá sus explica

ciones a unas ideas generales 
en que no aclare nada subs
tancial sobre sus propósitos. 
Los temas de Defensa exigen, 
en efecto, una gran prudencia 
y discreción en su tratamien
to público, pero los ciudada
nos no pueden admitir que se 
adopten posiciones que afec
tan directamente a la paz y la 
seguridad nacionales sin que 
el Parlamento haya debatido 
con amplitud los aspectos po
líticos de tan grave determi
nación.

La opinión pública tiene el 
derecho a estar suficiente
mente informada, la oposi
ción a manifestar con liber
tad y publicidad sus criterios 
y al propio Gobierno convie
ne incluso, ante un eventual 
desenlace de la crisis, contar 
con mayor respaldo popular 
y parlamentario. Negarse a 
este debate sólo demuestra el 
menosprecio del Gobierno 
hacia el Parlamento y sus ya 
clásicos temores a hablar 
”con luz y taquígrafos”.

Resulta verdaderamente 
incomprensible y, al mismo 
tiempo, preocupante la pos
tura del Gobierno, y en parti
cular de su presidente de re
huir por sistema dar cuenta 
al Parlamento de sus decisio
nes y proyectos, convirtiendo 
a las Cámaras legislativas en 
una mera caja de resonancia, 
sin nervio y sin vitalidad al
guna. Famosa es la expresión 
de los periodistas recogiendo 
declaraciones de Felipe Gon
zález ”en los pasillos del Con
greso”. Las pocas veces en 
que el presidente acude aho
ra al palacio de la Carrera de 
San Jerónimo es para comen
tar en tertulias de pasillo y 
casi nunca para intervenir 
ante el pleno.

El dato, por ejemplo, que 
se publicaba días atrás de que 
Margaret Thatcher tomó la 
palabra en los Comunes más

de ocho mil veces durante los 
once años en que fue primera 
ministra, debe parecer su
rrealista a los parlamentarios 
españoles. Ni las Cortes tie
nen ya de hecho capacidad 
legislativa, sino solamente 
sancionadora de las disposi
ciones del Gobierno, ni tam
poco existe apenas control 
del ejecutivo, con un presi
dente que habla a los infor
madores en los pasillos y no a 
los diputados en el hemici
clo.

Me he referido en diversas 
ocasiones anteriores al nivel 
de precariedad democrática 
que atraviesan la mayoría de 
las instituciones españolas. 
Esta marginación continuada 
y flagrante del Parlamento es, 
con toda seguridad, el signo 
más alarmante de ello. El Go
bierno se encuentra incómo
do en las Cámaras y procura 
esquivar siempre su compa
recencia en todos los asuntos 
conflictivos. Sin que la oposi
ción denuncie con el vigor y 
la firmeza necesarios una si
tuación tan irregular y que 
atenta muy gravemenie con
tra la salud de nuestra demo
cracia.

No hay en España un au
téntico Parlamento al estilo 
de los países occidentales. El 
Congreso y el Senado actua
les arrastran una vida lángui
da, al servicio del poder eje
cutivo y de espaldas a los pro
blemas y las preocupaciones 
de los ciudadanos. Parece 
como si los socialistas , des
pués de acabar con la inde
pendencia del poder judicial, 
desean también terminar de 
maniatar al poder legislativo. 
Gobernar con un Parlamento 
mudo y complaciente es pro
bablemente el sueñe máximo 
de Felipe González. Pero, la 
democracia española queda
ría reducida entonces a una 
triste caricatura.
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Turismo: ¿malestar o crisis?
Pedro CARREÑO

La primera protesta 
política de las mujeres

La distribución a los secto
res interesados del Libro 
Blanco sobre nuestro Turis
mo recientemente realizado 
por la Administración, y unas 
interesantes declaraciones 
del ministro Barrionuevo, de 
cuyo ministerio dependen -si 
así puede decirse-, las activi
dades relacionadas con el fe
nómeno turístico, , han vueto 
a poner de actualidad un pro
blema sobre el cual se viene 
discutiendo desde el año pa
sado. Fue entonces cuando 
al producirse el inicio de la 
recesión del Turismo, los or
ganismos competentes se 
negaron a confirmarlo, y por 
el contrario, insistieron en 
que la crisis no existía. Es 
una vieja y lamentable tradi
ción de nuestras Administra
ciones Públicas, negar los fe
nómenos no positivos que 
pueden presentarse en nues
tro país. Hacienda sostiene 
que no hay recesión; Sani
dad afirmará que no hay gri
pe; Meteorología que no 
existe la "gota fría' y Marina 
Mercante sostendrá que no 
existe galerna alguna en alta 
mar. "Todo va bien, señora 
baronesa", se afirma siem
pre desde las cúspides. In
cluso eso del catastro, pue
de ser una fantasía de los 
"plumíferos".

Pero por fortuna, el minis
tro Barrionuevo no se refugia 
detrás de esas cortinas de 
humo, y lo mismo antes en 
Interior que ahora en Turis
mo suele reconocer los fenó
menos que a él y al país se le 
vienen encima. Por eso casi, 
casi, reconoce que hay cri
sis, y que una disminución 
del 4 por ciento en el turismo 
extranjero en los diez prime
ros meses de este año, es 
para inquietar a cualquiera. El 
sector hostelero no sólo 
está inquieto, pues lo cierto 
es que en amplios sectores 
-el hotelero ante todo- no le 
llega la camisa al cuerpo. 
Suelen salvarse los veranos 
pero quedan antes y des
pués ocho meses difíciles. 

MUJER
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que hay que cubrir como 
sea. El INSERSO anuncia via
jes y estancias para la terce
ra edad, en hoteles de tres 
estrellas, a 15 mil pesetas 
por estancias de 14 días, 
viajes y excursiones inclui
das. Es decir, que al hotelero 
apenas llegan 800 pesetas 
por cliente y día. El hotel pue
de parecer lleno pero -nos lo 
recuerda José María Carbó-, 
eso es 'una conducta suici
da'. Parece que se gana di
nero, pero lo cierto es que se 
pierde en cada día.

Claro es que por ahora, y 
sobre todo en las zonas de 
costa, la situación la salva el 
turismo interior, el de los es
pañoles, que al mismo tiem
po cada vez gastan más en 
sus viajes a! extranjero, con 
lo cual el antes suntuoso 
pastel de divisas disminuye. 
Si como prevé Carbó el pre
sidente nacional de los hote
leros el turismo mundia cre
ce al 4 por ciento anual, pero 
el nuestro disminuye en otro 
tanto, caminamos hacia un 
desastre anunciado, por mu
cho que esta situación se en
mascare con datos y cifras. 
Para la reconversión del sec
tor turístico se precisan 
350.000 millones de pese
tas. La Administración no les 
aporta, y la industria turística 
no puede afrontar tal inver
sión con unos créditos ban
carios que, todo incluido, su
ponen el 20 por ciento de in
tereses. Si esto sucede en 
los hoteles, con amplia eco
nomía, es posible prever el 
futuro de los más pequeños, 
como restaurantes, bares y 
cafeterías. Sólo pueden sub
sistir elevando los precios y 
comprometiendo la catego
ría.

Pero como el Turismo co
mienza a ser selectivo, y ni el 
extranjero ni el nacional tole
ra que le den gato por liebre, 
estamos en el círculo vicioso 
de que la crisis genera aún 
más crisis, ya sí se muerde la 
cola de sufrida pescadilla del 
Turismo. Sol y playa lo ofre
cen todos los países del Me
diterráneo, e incluso en el 
lado Sur se promociona ade
más el exotismo. Existe un 
organismo alemán y otro 
francés para estudiar el Tu
rismo, y ambos coinciden en 
que se camina hacia una si
tuación selectiva. El viajero 
no quiere ni la pésima ecolo
gía, ni las playas sucias, ni 
las aguas insanas o dudosas, 
ni los ruidos insufribles que 
toleran -a veces parece que 

los promocionan- los ayun
tamientos turísticos. Ese rui
do español, cada vez más 
energúmeno, es tan letal 
como una epidemia de tifus. 
Nada se diga de los altavo
ces de todos y cada uno de 
los comercios, con músicas 
diferentes y tonos altísimos. 
Una casa de locos o una olla 
de grillos, eso es lo que ofre
cemos en los llamados 
"ayuntamientos turísticos".

Nada digamos de la pro
moción exterior. La del Esta
do no va más allá de los 
5.000 millones, o sea a unas 
100 pesetas por turista y 
año. Añádanse las promo
ciones de las Autonomías y 
de los Ayuntamientos, estas 
últimas caóticas y que a ve
ces sólo parecen consistir en 
que los señores alcaldes y 
concejales, con sus respeti
vas esposas, viajen con todo 
pagado a donde mejor les 
parezca. Cada ayuntamiento 
hace su propia promoción 
turística, pisando los pies a 
los intereses del pueblo veci
no. Una nueva carga para los 
electores, y un paraíso para 
los elegidos, que apenas ha
cen promoción pero, eso sí, 
hacen turismo.

Cortar el crecimiento can
ceroso de conocidas zonas, 
amortizar miles de plazas ho
teleras, limpiar costas, supri
mir ruidos, mejorar calida
des... Todo esto se precisa, 
y temo que la crisis del Turis
mo va para largo. Con Barrio
nuevo podrán entenderse 
los profesionales, pero no 
habrá quien se entienda con 
los ruidos, la polución, los 
muros de cemento y los polí
ticos. Decía De Gaulle que 
era imposible gobernar un 
país con 900 clases distintas 
de queso. ¿Qué podemos 
hacer nosotros con 18 direc
tores generales de Turismo?

Elvira MARTIN
Por primera vez en la historia de la civilización occidental las 

mujeres de la antigua Roma realizaron una manifestación de carácter 
político cuando marcharon hacia el Foro para pedir a los legisladores 
que abrogaran la llamada Ley Oppia.

Fue una 1ey promulgada en el año 195 de la Era Cristiana bajo el 
temor de una invasión de los cartagineses. Las severas regulaciones de 
esa ley prohibían a las mujeres el uso de ornamentos de oro, ropas 
púrpura y circular en carruajes.

Esta protesta señala la primera vez en que las mujeres, en acción 
conjunta, tomaron una iniciativa de orden político para reclamar sus 
derechos. Hasta entonces, desde la fundación de Roma cinco siglos y 
medio antes, la historia romana había sido cosa de hombres en una 
sociedad absolutamente patriarcal donde las mujeres no eran más que 
una masa anónima. La vida pública romana fue exclusivamente niascu* 
lina; las mujeres sólo existían en el ámbito del hogar y de la familia y 
sus funciones se reducían a las de esposa, madre, hija o hermana de los 
varones.

Es extraordinario que en tal ambiente eUas osaran reunirse y 
manifestarse. E1 senador Marco Poncio Catón se opuso a su demanda. 
En el discurso que pronunció en aquella ocasión puede descubrirse la 
transformación que la familia romana había experimentado en los 
años previos al acontecimiento. Las palabras que pronunció el gran 
tributo fueron: “Sí cada uno de nosotros, señores, hubiese mantenido 
la autoridad y los derechos del marido en el interior de su propia casa, 
no habríamos llegado a este punto. Ahora estamos aquí; la prepotencia 
femenina, después de haber anulado nuestra libertad de acción en la 
familia, nos la está destruyendo incluso en el Foro. Recordad cuánto 
hemos sufrido para mantener en el puño a nuestras mujeres y para 
frenar la licencia, cuando las leyes nos consentían hacerlo. E imaginad 
lo que sucederá de ahora en adelante si estas leyes llegaran a ser 
revocadas y las mujeres fueran situadas, incluso legalmente, sobre un 
pie de paridad con nosotros. Vosotros conocéis a las mujeres; hacedlas 
vuestras iguales e inmediatamente las encontraréis sobre el globo 
como dueñas y señoras. Veremos, finalmente, esto: los hombres de 
todo el mundo, que en todo el mundo gobiernan las mujeres, goberna
das por los únicos hombres que por las mujeres se dejan gobernar: los 
romanos”.

I^s mujeres en la manifestación silenciaron con una ruidosa car
cajada la burla al orador. La Ley Oppia fue revocada. Catón fue derro
tado.

Aquellas mujeres de antaño, antecesoras de tas sufragistas britá
nicas del siglo XIX, no se durmieron sobre los primeros laureles con
quistados; una vez tomada la iniciativa de intervenir en la legislación 
no permitieron que nadie les sacara esta ventaja y poco a poco fueron 
obteniendo el derecho de administrar sus dotes, lo que las hizo econó
micamente independientes del marido y libres para vivír a su modo sus 
propias vidas; después consiguieron el derecho a divorciarse de sus 
maridos y luego, cada vez más, usaron prácticas anticonceptivas para 
evitar la carga de los hijos ilimitados, que había pesado exclusivameo- 
te sobre ellas durante la infancia de los varones y hasta el momento de 
contraer matrimonio las muchachas.

Coo estas medidas legales y otros recursos maliciosos, mochas 
veces perversos y algunas criminales, las matronas romanas llegaron a 
ser poderosas, aunque actuando detrás de la cortina y sirviéndose de 
los hombres para dar la cara. Sus opiniones llegaron a ser decisivas en 
muchas de las medidas públicas aparentemente tomadas por los hom
bres. Ellas fueron consideradas como una “mafia” dentro de las fami
lias aristocráticas.

Las matronas romanas fueron muchas veces temibles, como lo 
fueron las cortesanas del siglo XVI11 en Francia, pero su poder lo 
ejercieron a través de los hombres bajo su dominio y por medios no 
siempre lícitos. Aunque las romanas han sido las primeras mujeres en 
unirse para reclamar sus derechos de la legislatura, nunca llegaron a 
obtener los de ciudadanía.
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El Pleno Municipal extraordinario de ayer

Luz verde definitiva para el PERI de San José y adjudicación 
del servicio de limpieza viaria y recogida de basuras a SEIVIAT

- Expropiación y reversión de terrenos para el Campus Universitario 
- Felicitaciones por el convenio firmado con RENFE

Redacción

Con las ausencias de Jesús 
Mañueco (PP) y José M^ Crespo 
(PSOE) celebró ayer sesión ex
traordinaria el Pleno del Ayun
tamiento con una relación de 
veinticuatro temas, dictamina
dos en tres horas y media, tiem
po razonablemente breve si se 
tienen en cuenta otras sesiones 
maratonianas.

El lema que suscitó mayor de
bate fue la adjudicación definiti
va del concurso del Servicio de 
Recogida de Basuras y Limpie
za.

La sesión se abrió con la pro
puesta de la Comisión de Urba
nismo de aprobar inicialmente 
el Estudio de Detalle presentado 
por Pedro González Elices para 
ordenación de volúmenes, seña
lamiento de alineaciones y per
muta de terrenos en Avenida 
San Telmo, en cumplimiento de 
una sentencia antigua y tras di
versas modificaciones para que 
la permuta afectara lo menos po
sible a las edificaciones ya exis
tentes. Izquierda Unida votó en 
contra de la apróbación inicial y 
CDS, PSOE y PP lo hicieron fa
vorablemente.

Después se vieron tres pro
puestas de no admitir a trámite 
otros tantos Estudios de Detalle, 
promovidos respectivamente 
por Félix Vega para parcela de la 
calle Gran Capitán, por Adrián 
Valdeón para finca del Camino 
de La Torrecilla y por Paulino 
Mena para ampliar vivienda en 
Travesía de San Quintín. Si se 
proponía no admitir a trámite 
era debido a una disposición 
adicional de la nueva Ley del 
Suelo, que entró en vigor el pasa
do 19 de agosto, según la cual 
para edificaciones abiertas es 
preciso tener delimitado el suelo 
urbano antes de aprobar el Estu
dio de Detalle.

Los cuatro portavoces se mos
traron de acuerdo en que la res
ponsabilidad es del propio 
Ayuntamiento por no haber 
adaptado su planeamiento en 
Quince años. Coincidieron tam
bién en que a estos tres pequeños 
propietarios "les ha locado la 
china" y el portavoz de IU, An
tonio Herreros, propuso dejar 
pendiente para hablar con ' los 
promotores y explicarles que se 
está llevando a cabo la delimita
ción del suelo urbano y que po- 

■^ao llegar a algún acuerdo para 
resolver el lema. En la votación 

e los dos primeros Estudios de 
^he se acordó que no entra

ran a trámite con la abstención 
cIU. En el tercero de los casos 

y por tratarse únicamente de una 
Epilación de vivienda en suelo 

ha sido urbano se propuso y 
rdó unánimemente dejarlo 

^ y® la mesa para estudiar la 
potabilidad legal de hacerlo.

Por unanimidad también se 
acordó desestimar las dos alega
ciones presentadas al Proyecto 
de Urbanización correspondien
te al PERI de San José y apro
barlo definitivamente, así como 
la aprobación inicial del Proyec

to de Reparcelación Voluntaria 
en la zona de ese PERI, dando 
cuenta de las parcelas que co
rresponden al Ayuntamiento y 
su aportación económica.
EL ESTUDIO DE INECO

Se dio cuenta al Pleno del con

venio firmado entre Ayunta
miento y RENFE y de la oferta 
realizada por INECO para reali
zar el estudio de alternativas 
para la integración del ferroca
rril a su paso por Palencia, pi
diendo a la vez el compromiso

de asumír el pago del 50 por 
ciento del estudio, es decir 
22,232.000 pesetas. IU recordó 
que en 1984 esa misma empresa 
ya hizo .un estudio de altemati-

(Coníinüa en ¡a página siguiente)
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Pleno del Ayuntamiento
(Viene de la página anterior) 
vas y que quizá volverlo a hacer 
sería redundar, aunque añadió 
”lo damos por bueno si final
mente se incide en lo que ya pro
poníamos entonces: el hundi
miento del ferrocarril”. José An
tonio San Juan, delegado de 
Obras, respondió que los estu
dios anteriores no fueron lo sufi- 
cientemente profundos. El so
cialista Heliodoro Gallego dijo 
que todos debían sentir orgullo 
por la firma del convenio y feli
citó y apoyó incondicionalmen
te las gestiones del grupo de Go
bierno. Pidió que se avance con 
otras administraciones -Junta y 
Diputación- en la posterior cofi
nanciación. Finalmente fue 
aprobada la propuesta por una
nimidad.

Se aprobaron las fiestas loca
les para 199l;en Palencia el 2 de 
febrero, festividad de la Virgen 
de la Calle, y el 2 de septiembre, 
festividad de San Antolín y en 
Paredes de Monte el 4 de mayo y 
el 24 de junio.

También por unanimidad se 
aprobó la anulación del servicio 
de asistencia médico-farmacéu
tica municipal en vista del Real 
Decreto por el que se extiende la 
asistencia sanitaria de la Seguri
dad Social a las personas sin re
cursos económicos. El Ayunta
miento se compromete a seguir 
prestando el servicio de forma 
transitoria hasta el 31 de marzo 
de 1991 y a informar a los bene
ficiarios y a prestarles toda la 
ayuda técnica que precisen.

ANTENA DE LA POLICIA LO
CAL

En la propuesta de aprobar 
concierto con Javier García Me-

—3^ ----------------n---------

PALENC

El Ayuntamiento cofínanciará el estudio de alternativas para integrar el ferrocarril

ti

dián para instalación y utiliza
ción de repetidor para antena de 
la Policía Local en el patio de la 
Casa Pequeña del Monte El Vie
jo, José Antonio San Juan dijo 
que se trata de sustituir el actual 
mástil por otro de mayor enver
gadura para dar cobertura a toda 
la ciudad y mejorar las señales 
de la Policía Local en emisión y 
recepción. No habría coste para 
el Ayuntamiento ya que el mis
mo que se ocupa actualmente 
del mantenimiento de la instala
ción se ocuparía de susliluirlo y 
de su mantenimiento por diez 
años, con la contraprestación de 
utilizar también el repetidor 
para usos privados.

El portavoz de IU, Antonio 
Herreros, se resistía a entender 
que puedan compatibilizarse 
dos usos y estimaba más conve
niente instalar la antena en La 
Miranda. Pidió que quedara so
bre la mesa. En la votación de 
esta propuesta el PSOE se sumó 
pero PP y CDS se opusieron. En 
la propuesta inicial IU votó en 
contra, el PSOE se abstuvo y PP 
y CDS votaron a favor.

El Pleno aceptó el cambio de 
titularidad de la CL-615, P-994 
y P-993 a su paso por Palencia: 
Avenida Casado del Alisal, Ave
nida Miguel Primo de Rivera, 
Plaza de León, Avenida Simón 
Nieto, calle Obispo Barberá, 
Avenida General Goded, Aveni
da de Santander y tramo de la 
Avenida de Asturias.

Acordó iniciar expediente de 
expropiación forzosa de terrenos 
en la Avenida de Madrid para su 
cesión a la Universidad de Va
lladolid, por un valor de 
2.111.000 que se compromete a 
pagar la propia Universidad por 
considerar esos terrenos idóneos

Iglesia de Paredes de Monte.

para el Campus y necesilarlos 
con urgencia. También de cara a 
ampliar el Campus Universita
rio se aprobó la moción del alcal
de de aceptar los terrenos del an
tiguo Colegio de Huérfanos de 
Ferroviarios, en el pago de La 
Miranda y cederlos posterior
mente a la Universidad. Todos 
mostraron sus satisfacción por
que se haya llegado a un conve
nio entre Patronato de Huérfa
nos de Ferroviarios, Ayunta
miento y MEC.

Con la abstención del PSOE y 
los votos afirmativos de IU, PP 
y CDS se aprobó definitivamen
te la permuta del edificio "Agus
tinas Canónigas” por solares 
municipales y con la denuncia 
unánime de todos los grupos por 
la donación que hizo la inmobi
liaria SILC0 de tres viviendas y 

que resultó ser un "pufo”, se 
aprobó la enajenación de dos de 
ellas en calle Los Abetos a sus 
ocupantes minusválidos y abrir 
investigación sobre aquella do
nación.

SERVICIO DE RECOGIDA 
DE BASURAS

El tema que mayor debate sus
citó fue el de la adjudicación de
finitiva del servicio de recogida 
de basuras y limpieza viaria, que 
se proponía para la empresa 
Aseo Urbano SEMAT, por con
sideraría la más rentable con su 
canon anual de casi 330 millones 
y la que mejor se adaptaba al 
pliego de condiciones. IU pidió 
aclaraciones sobre algunos pun
tos de los informes sobre las tres 
ofertas y el PSOE se quejó reite
radamente de que no se les hu
biera facilitado el informe jurí
dico que pidieron sobre una car
ta supuestamente aclaratoria de 
una de las tres empresas concu
rrentes, que Uegó al Ayunta
miento cuando ya se habían 
abierto las plicas. Hubo varios 
tumos de intervenciones, con 
aclaraciones del delegado de 
Obras en el sentido de que el 
concurso se ha realizado con to
das las garantías y de que esa 
carta no era una aclaración sino 
una nueva oferta, que debía de- 
seslimarse por llegar fuera de 
plazo. Finalmente se voló la pro
puesta. IU se opuso y el PSOE se 
abstuvo. PP y CDS votaron sí a 
la adjudicación.

Aprobó además los levanta
mientos de actas previas y ocu
pación del patio del Colegio Ave 
María, la cuenta de Tesorería del 
3® trimestre del 90, la imposi
ción de contribuciones especia

les relativas a la reforma de 
alumbrado del Camino de la To
rrecilla -bajando en este caso del 
20 al 15 por ciento las contribu
ciones, a propuesta de IU- y a la 
del casco viejo; expediente de 
modificación de créditos del Pa
tronato de Deportes; operación 
de crédito con el Banco de Cré
dito Local por 130 millones y 
puesta a disposición de la Conse
jería de Medio Ambiente de los 
terrenos para ejecutar proyectos 
en el Cerro del Otero y en las 
márgenes del Carrión.

En el caso de la aceptación de 
tres renuncias a puestos en la 
Plaza de Abastos, el concejal de 
Hacienda Isidoro Fernández 
Navas aclaró que una de ellas ya 
había sido aprobada en el Pleno 
del pasado 9 de julio -la de Car
men González García para el 
puesto 28-D- y preguntó al dele
gado de Mercados, Alberto Pé
rez Villar, la razón de volvería a 
traer. Este dijo que no era culpa 
suya sino de Hacienda que era 
quien debía saber lo que se había 
pagado. Fernández Navas con
testó que no se puede ser delega
do de la Plaza de Abastos única
mente para aprobar después de 
dos años su Reglamento, sin co
nocer qué puestos tienen la re
nuncia y qué pasa en el mercado.

Redacción (M.V.)

Después de permanecer 22 
días en la explotación minera de 
Antracitas de Besande (lleva ce
rrada casi un año), ayer abando
naron su encierro los trabajado
res de dicha empresa que aún 
permanecían en la misma, adop
tando esta decisión, según infor
maron, por la falta de considera
ción que las distintas adminis
traciones han tenido con ellos, 
sin preocuparse para nada de su 
estado ni de su problemática. 
Como se sabe el encierro lo ini
ciaron once trabajadores, aun
que con el transcurso de los días 
más de la mitad se vieron obliga
dos a recibir atención médica 
(son solicóticos) en el Centro de 
Salud de Guardo y en sus pro

Abandonaron su encierro los 
mineros de Antracitas de Besande

pios domicilios. Ayer quedaban 
siete.

Según declaraba a nuestro pe
riódico José Antonio Lucas, 
miembro del comité de empresa 
de Antracitas de Besande, los 
siete compañeros que permane
cían encerrados en la mina ha
bían tomado la decisión de co
menzar una huelga de hambre, 
"pero les pudimos convencer de 
que dado su estado físico no po
dían enfrentarse a una medida 
de este tipo, pues pondrían en 

peligro su vida, pidíéndoles ade
más que abandonaran el encie
rro para poder recuperarse en 
casa de su deficiente estado de 
salud”.

Lucas ha criticado que ni los 
representantes de la administra
ción central ni autonómica se 
hayan dignado preocuparse por 
el estado de los compañeros en
cerrados ”y sí subieron los médi
cos a atenderles fue por presio
nes del comité de empresa”. Asi
mismo ha tenido palabras muy 
duras para el comunicado remi

tido por el Gobierno Civil a los 
medios de comunicación sobre 
la situación en la que se encon
traban los encerrados. ”Es indig
nante -señaló- que se dijera que 
tenían calefacción, agua caliente 
y que fisicamente se encontra
ban bien, cuando su situación 
era verdaderamente penosa”. 
Ahora esperarán a la reunión 
que se celebrará el día 27 en la 
Dirección General de Minas, 
para ver si se contempla su situa
ción y se pueden acoger a los be
neficios de cualquier otro enfer
mo profesional. Así se pedía en 
el telegrama remitido ayer por el 
alcalde de Guardo al director ge
neral de Minas y a los ministros 
de Trabajo y de Industria, según 
se decidió en la reunión mante
nida en Palencia el jueves.

SUCESOS 
LOCALES

Anciana muerta 
al ser atropellada 
por un turismo

Matilde Roldán Tejedor, de 
75 años, murió ayer al ser atr(> 
pellada por el turismo R' 
P-0112-C, que conducía Fran
cisco Javier Nieto Diez. El ace* 
dente ocurrió en la Avenida Bra
silia, a la altura de la Avenida 
Cataluña (zona del Vial). La vic
tima murió en el acto.
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Denuncia a un 
profesor del colegio 
"Tello Téllez" por 
pegar a su hijo

Antonio Fernández Colmene
ro presentó ayer una denuncia 
en Comisaría de Policía contra 
Juan Bautista Martín, profesor 
del Colegio Público ”Tello Té
llez” de nuestra ciudad, por pe
gar y maltratar a su hijo David 
Fernández Diez, de 12 años.

Los hechos, según ha declara
do el propio Antonio Fernández, 
ocurrieron cuando su hijo David 
se encontraba en clase de "Natu
rales”, con el mencionado profe
sor y al acercarse a su mesa para 
reclamarle sobre la puntuación 
de un examen y al decirle ”ha 
ido descarado a por mi”, se le
vantó y le dio varios golpes con 
la mano en la cara, causándole 
varios hematomas en los pómu
los.

El niño llegó a caso y se lo con
tó a sus padres. Inmediatamente 
Antonio Fernández (conocido 
en nuestra ciudad por haber es
tado vinculado a la directiva del 
C.F. Palencia ) se presentó en el 
centro y pidió ai director que le 
diese el nombre completo del 
profesor que había pegado a su 
hijo para presentar la correspon
diente denuncia. Al parecer el 
director trató de calmarle y le pi
dió que no presentase la denun
cia, informándole que Juan Bau
tista Martín estaba nervioso por
que tiene al parecer algún pro
blema de índole médico con su 
esposa (también profesora del 
mismo centro),

A pesar de todo, el padre Uevó 
a David a la Casa de Socorro 
para que le atendieran de los gol
pes y con el correspondiente par
te médico se personó en Comisa
ria de Policía y presentó la de
nuncia. Antonio Fernández ha 
manifestado que su hijo no es un 
niño problemático, sino todo lo 
contrario. Además nunca ha te
nido quejas sobre su comporta
miento y en el centro se le consi
dera un buen estudiante.

David es el delegado de su cur
so y ha dicho que no era la pri
mera vez que este profesor le pe
taba, que en otra ocasión y de
lante de otro profesor, en un pa
sillo, ya le había dado un par de 
tortazos. Los compañeros de la 
clase, según David, tras la agre
sión, le manifestaron que había 
que hacer algo y que estaban dis
puestos a firmar un escrito de
nunciando los hechos.

EL TIEMPO
Cuando levanten las nieblas, 

los cielos estarán poco nubosos o 
despejados, las temperaturas se
rán bajas y experimentarán un 
ugero descenso con respecto a 
*ns de ayer, mientras que los 
''ientos serán flojos y variables.

Mañana habrá fuertes heladas 
y nuevas nieblas persistentes y se 
producirá un aumento de la nu
bosidad a última hora en el Su
roeste de la región, con precipi- 
3ciones débiles que serán de 

nieve por encima de los mil me
tros.

’y. *•

A'

1 Muestra 
del dulce 
palentino

Se abrieron esia mañana, en la 
Calle Mayor y en Barrio y Mier, 
las casetas del la I Muestra del 
dulce palentino, promovida por 
la Agrupación Comercial Peato
nal. En la foto de LUIS, el pre
sidente de esta agrupación, 
Eduardo Ortega, el de la Cámara 
de Comercio, Juan José Cot, y el 
del la Diputación, Jesús Mañue
co, visitan una de estas casetas 
durante el acto de apertura, en la 
que se dieron a degustar varios 
productos de la repostería pro
vincial. Los puestos permanece
rán abiertos durante los próxi
mos días de diciembre, con mo
tivo de las fiestas navideñas.

RED DE CAJEROS DE CAJA ESPAÑA

TE PUEDE TOCAR.

Si quieres conseguir un fantástico equipo de 
Alta Fidelidad con compact disc o una 

magnífica radio-tarjeta FM aquí tienes 
tu ocasión. Porque todos los Cajeros 

Automáticos de Caja España reparten 
miles de estos premios.

Automáticamente. Cada 
vez que utilices tu Tarjeta 6000. 
Infórmate en tu sucursal de

Caja España.

CRECIENDO JUNTOS.
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"No somos un PSOE repetido"

UNIDAD PALENTINA, el nuevo partido político, 
se presentó ayer en sociedad

Malestar entre 
pensionistas por 
el retraso en 
la actualización 
de retribuciones
Redacción

"Estamos más allá de la casa común de la izquierda, del 
liberalismo, de la socialdemocracia y del Estado del bienestar"
Mariano VALERO

Ayer por la tarde, en un acto 
público que tuvo lugar en el sa
lón de actos del servicio terri
torial de Cultura, la nueva for
mación política Unidad Palen
tina se presentó en sociedad, 
logrando reunir a un centenar 
de personas que siguieron muy 
atentos las intervenciones de 
José Maiso González y Vicente 
Gutiérrez Pascual, miembros 
de la Gestora, que pronuncia
ron sendos discursos en los que 
explicaron lo que quieren que 
sea este nuevo partido político 
y su "ideario”, ya que pusieron 
mucho énfasis en aclarar que 
no tienen ideología, al menos 
entendida dentro de esa divi- 
dión clásica y "trasnochada” 
de derechas, centro e izquier
da.

José María Valladolid, asi
mismo miembro de la Gestora, 
abrió el acto señalando que 
"estamos viviendo un momen
to histórico en esta presenta
ción pública de Unidad Palen
tina, pues es la primera vez Pa
lencia cuenta con un partido 
exclusivamenie palentino, 
cuyo objetivo único es servir 
los intereses de los ciudadanos 
de esta provincia”. Indicó que 
harán abstracción absoluta de 
ideologías en sus actuaciones 
”y buscaremos únicamente cu
brir eos fines que perseguimos 
y recuperar el prestigio de la 
actividad política”. Anunció 
que el congreso constituyente 
tendrá lugar a últimos de enero 
o primeros de febrero de 
1.991.

VICENTE GUTIERREZ

El duscurso político le co
rrespondió al profesor Vicente 
Gutiérrez Pascual, ex-secreta- 
rio general del POSE y ex
diputado nacional por Palen
cia. Comenzó su intervención 
señalando que hace diez años 
que estaba apartado de la polí
tica, aunque se mostró ilusio
nado con el nacimiento de 
Unidad Palentina. Señaló que 
es la hora histórica de los parti
dos de estructura provincial y 
regional "y con UP vamos a 
conquistar parcelas de poder 
en los ayi/ntamientos palenti
nos, en la Diputación y vamos 
a tener nuestra voz también en 
el Parlamento regional”.

Respecto a la ideología dijo 
que ”no tenemos ni debemos 
tenería, ya que las ideologías 
son reaccionarias y dogmáti
cas”. Si subrayó que politica
mente "estamos más allá de lo 
que se ha dado en llamar la 
casa común de la izquierda”, 
en lo económico ”más allá del 
liberalismo y de la socialdemo-

Intervención de José Maiso ante la atenta mirada de sus compañeros de la Gestora de UP
FOTO LUI^

Asistentes al acto
FOTO LUIS

cracia, sin caer en el estatalis- 
mo” y en lo social "más allá del 
llamado Estado del bienes
tar”.

Gutiérrez Pascual dijo que 
no son, como alguien puede 
pensar ”un PSOE repetido, ni 
resentidos del PSOE, sólo de
cepcionados y un tanto cabrea
dos”. También señaló que "Pa
tencia no está muerta ni dormi
da, sólo olvidada”. Tuvo epíte
tos muy duros para calificar a 
los políticos actuales, a los que 
definió como "truhanes, cíni
cos, yupis, gilipollas y vivido
res”.

Por último dijo que UP nace 
para dar respuesta a una nece
sidad social y atendiendo las 
exigencias de estas circunstan
cias históricas concretas, en la 
que "el Estado está en crisis, 
porque el poder está en el apa
rato y en las burocracias del Es

tado”. Manifestó que los parti
dos políticos son "aparatos bu
rocráticos”. También señaló 
que está en crisis el denomina
do Estado del bienestar, "corno 
lo demuestra el que según los 
datos de Caritas, existan 
9.000.000 de españoles por de
bajo del umbral de la pobre
za”.

JOSE MAISO

Por su parte José Maiso, 
también profesor, ex-senador y 
ex-procurador regional, inclui
do en las listas del PSOE 
"como independiente”, como 
dejó aclarado, habló de que 
Unidad Palentina quiere hacer 
un discurso político distinto, 
"ya que el actual está obsole
to”.

Señaló Maiso que no existe 
una correspondencia entre lo 
que dicen los políticos y lo que 

ocurre en la calle, "con muchos 
ciudadanos desencantados, de
sengañados y desinteresados 
por la política y en muchos ca
sos hasta sintiendo repulsa ha
cia esta actividad”. Explicó 
que UP está con las manos 
abiertas a cuantos quieran co
laborar y trabajare con ellos, 
"pero siempre al servicio de los 
palentinos”.

Criticó a los partidos actua
les, "verdaderas escuelas de 
clientelismo político y sobre 
todo a sus cúpulas, a las que 
definió como "nuevos caci
ques”. UP dijo que quería 
cambiar todo esto y para eUo 
pensaban llegar a ayuntamien
tos, a la Diputación y a las Cor
tes regionales. Finalmente cri
ticó el diferente trato recibido 
por las distintas autonomías, 
señalando que es "indignante” 
que haya regiones de primera y 
de segunda categoría.

Siguen llegando a nuestra Re
dacción diversas quejas sobre la 
no actualización de pensiones en 
el año 1990, por lo que un gran 
colectivo de pensionistas se ve 
perjudicado, ai no haber recibi
do los incrementos previstos 
para el presente ejercicio.

El 7 de julio se publicó en el 
Boletín Oficial del Estado el 
Real Decreto 863/1990 de 6 de 
julio sobre revalorización de 
pensiones del sistema de Seguri
dad Social y de otras prestacio
nes de protección social pública 
para 1990.

Sin embargo, a pesar de haber 
transcurrido varios meses, un 
buen contingente de pensionis
tas palentinos no han visto refle
jados en sus percepciones los in
crementos previstos en el Real 
Decreto, que, por otra parte, tie
ne carácter retroactivo al 1 de 
enero.

Según nuestros comunicantes, 
sus quejas no han tenido aún 
efecto concreto; y las explicacio
nes recibidas sobre el prolonga
do retraso parecen no convencer 
a los peijudicados.

Nuevos teléfonos 
de la Delegación 
Territorial

Los nuevos teléfonos de la De
legación Territorial de la Junta 
de Caslilla y León en Palencia 
son los siguientes:

Centralita: 715500
Oficina de información: 
715501

DELEGACION TERRITO
RIAL

Delegado territorial: 715502 
Secretario territorial: 715503 
Asesoría Jurídica: 715504

SERVICIO TERRITOFJAL 
DE ECONOMIA

Jefe del servicio: 715505 
Oficinas: 715506

SERVICIO TERRITORIAL 
DE HACIENDA

Jefe de servicio: 715507
Oficinas: 715508
SERVICIO TERRITORIAL
DE FOMENTO

Jefe de servicio: 715509 
Oficinas: 715510

SERVICIO TERRITORIAL

AGRICULTURA Y GANADE
RIA

Jefe de servicio: 715511
Oficinas: 715512
Sección de estructuras agrarias. 
715513

SERVICIO TERRITORIAL
DE MEDIO AMBIENTE Y 0-
T.

Jefe de servicio: 715514 
Oficinas: 715515
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Municipales y provinciales

La Junta Distribuidora de Herencias asignó 
cantidades a distintas instituciones

En noviembre

Ligero descenso del paro 
en la provincia de Palencia

En el Gobierno Civil y bajo la 
presidencia de su titular, Este
ban Egea, se ha reunido la Junta 
Distribuidora de Herencias del 
Estado.

Se trató, en la citada reunión, 
acerca de las cantidades a asig
nar a instituciones municipales 
y provinciales, conforme a lo 
dispuesto en el artículo 956 del 
Código Civil, respecto a las he
rencias de doña Maria y doña 
Margarita Adánez Muelas, do
miciliadas en Palencia, y la de 
doña Rafaela Ibáñez Estalayo y 
don Fidel Fuente Simal, de Ra
banal de las Llantas (Cervera de 
Pisuerga).

Establece el artículo 956 del 
Código Civil, respecto del repar
to de herencias, la distribución 
de una tercera parte para el Te
soro Público y dos terceras par
tes a Instituciones municipales y 
provinciales respectivamente.

De conformidad con la nor
mativa vigente y a propuesta del 
gobernador civil de la provincia, 
presidente de la Junta, se acordó 
la distribución siguiente:

Instituciones Municipales de 
Palencia: Asilo de las Hermani
tas de los Pobres; total cada ins
titución: 316.499 pesetas. Fun
dación Becas "Trinidad Arro
yo", 316.499. Asociación "Eva 
Luna", 316.499. Asociación 
"Síndrome de Down", 316.499. 
Total Instituciones Municipio 
de Palencia, 1.265,996 pesetas.

Acerca del futuro de la cuenca minera________
Escrito de 32 sacerdotes de las unidades
pastorales del norte de la provincia

La muerte de tres mineros 
ocurrida en la empresa Cántabro 
Bilbaína, el día 11 del presente 
oics, deja mudo cualquier inten
to de gritar que la reconversión 
niinera se está llevando mal, por 
aplicar un calificativo suave.

Eran trabajadores de una 
mina del grupo Vergel, que se 
decía que se había oído que aca
so se volvía a abrir, y han muerto 
con la ilusión de que sólo reali
zando las labores de manteni
miento podía, llegado el caso, 
volver a funcionar. La causa de 
•a muerte, a parte otras conside
raciones, no es otro que el empe
ño de salvar el puesto de trabajo 
para ellos y los demás,

¿Mantenían la ilusión sobre 
^alsedades? Muy probablemen-

^0 existe -desde luego ellos 
r^o (^nocían, como no conocen 
^^*® ^5 ^^ zona- qué es lo que la 

dministración quiere hacer 
con el sector del carbón.

Hasta ahora sólo conocemos

PtuENCfA

Instituciones Provinciales: 
Asociación de Padres de Niños 
Subnormales; total a cada Insti
tución: 255.127 pesetas. Asocia
ción de Donantes de Sangre, 
166.872. Asociación para la Lu
cha de Enfermedades del Riñón, 
166.872. Asociación de Alcohó
licos Rehabilitados, 255.872. 
Asociación "Centro de Sordos”, 
166.871. Centro de Minusváli

minas que se cierran, que dicen 
que son inviables; conocemos la 
represión de los antidisturbios 
sobre los mineros que reclaman 
lo que, en justicia, se les debe; 
sólo conocemos que la gente está 
sufriendo calladamente la emi
gración, la precariedad en el em
pleo, el temor al futuro. Sólo co
nocemos que los trabajadores de 
Antracitas de Besande están en
cerrados, exponiendo seriamen
te su salud, para conseguir que 
les hagan, siquiera, caso.

Pero no conocemos nada más, 
sólo padecemos las consecuen
cias de una reconversión hecha a 
espaldas de la gente, sin una mí
nima información y que va a de
jar sin salida económica a 
20.000 personas del norte de Pa
lencia.

Todos somos afectados y a la 
vez responsables y culpables 
cuando callamos, cuando nos 
molesta que haya movilizacio
nes, cuando no posibilitamos 
que la reivindicación sea colecti
va y organizada.

El 24 de junio, los sacerdotes 

dos desan Cebrián de Campos, 
255.127. Hospital Provincial 
San Telmo, 266.560. Total Insti
tuciones Provinciales, 1.532.556 
pesetas.

£1 total de las asignaciones e 
instituciones municipales y pro
vinciales, derivado de estas he
rencias, supone 2.798.552 pese
tas. 

de la comarca minera, distribui
mos unas hojas y colocamos un 
cartel en nuestras parroquias: 
"Por un futuro digno de la 
zona”. Reconversión sí -decía
mos-, pero una reconversión 
humana, no salvaje; reconver
sión sí, pero sin hacer de las per
sonas ganado trashumante como 
ocurrió en otros tiempos no muy 
lejanos. Reconversión sí, pero 
sin víctimas.

A estas alturas de diciembre la 
situación ha empeorado y es más 
dramática. Queremos decir en 
voz alta, junto con otros, que así 
no.

La fe en Jesús de Nazaret y la 
dignidad de las personas nos exi
gen continuar concienciando a 
la gente para que tome este pro
blema como suyo propio, para 
generar solidaridad y para que 
reivindiquemos lo que, en justi
cia, se nos debe: ”Un futuro dig
no para esta zona”.

FúrmaD el escrito 32 sacerdotes 
de las enidades pastorales del 
norte de la Provincia

Después de dos meses conse
cutivos de ligeros incrementos, 
la evolución del número de para
dos en Palencia rompió, en no
viembre pasado esta tendencia 
negativa, al registrar un leve des
censo sobre el mes anterior.

Si en octubre el número de 
personas en situación de desem- 
pleo en Palencia capital y pro
vincia era de 9.801, al finalizar 
noviembre este número había 
descendido a 9.778, lo que supo
ne un 0,2% menos, y un 0,8% si 
se compara esta cifra con los 
9.861 parados que se contabili
zaban el año pasado por estas fe
chas.

La evolución por sectores in
dica que en la totalidad de ellos 
se ha mantenido el descenso, si 
se exceptúa el de primer empleo, 
donde tras muchos meses conse
cutivos de disminución se ha re
gistrado en noviembre un incre
mento del 4,6% totalizando la ci
fra de 2.798 demandantes de 
primer empleo, número inferior.

En el Centro de Servicios 

Sociales del INSERSO

Clausura clel Curso

de Ayuda a Domicilio
El gobernador civil, Este

ban Egea, presidió ayer el 
acto de clausura del Curso de 
Ayuda a Domicilio, que des
de el pasado lunes día 10, se 
ha venido celebrando en el 
Centro de Servicios Sociales 
del INSERSO.

Este Curso, se enmarca en 
el Plan de Formación Exter
na que a lo largo del presente 
año ha venido desarrollando 
el INSERSO en Palencia y 
han asistido al mismo un to
tal de 35 trabajadores de ser
vicios sociales que desarro- 
llán sus actividades fuera del 
INSERSO.

Con la realización dé este 
curso, uno más de los que in
cluye el citado Plan de For
mación Externa y que alcan
za aspectos tales como; enve
jecimiento normal y patoló
gico, alternativas sociales, 
cuidados generales o cuida
dos específicos al anciano en
fermo, se ha pretendido una 
puesta al día de las diferentes 
técnicas de servicios sociales 
en la ayuda a domicilio a la 
Tercera Edad y personas 
afectadas de minusvalía.

sin embargo, en un 9,5%, al de 
3.090 que se registraba hace un 
año.

En el sector de la agricultura 
se registraron 466 parados, fren
te a los 491 de octubre, y los 525 
del año anterior, lo que repre
senta un 11,2% menos. En in
dustria, la disminución del nú
mero de parados fue en noviem
bre del 3,4% con 1.640 personas 
en desempleo, frente a los 1.697 
del mes anterior. En la construc
ción, el desempleo fue del 4,5% 
con 866 parados, y en servicios 
la disminución limita al 0,6%re
gistrándose 4.009 parados, 
mientras que al finalizar octubre 
la cifra fue de 4.032.

De las 9.778 personas inscri
tas en las Oficinas de Empleo de 
Palencia como parados 3.780 
son hombre y 5.998 son mujeres. 
Por edades, 1,301 hombres y 
1.825 mujeres cuentan menos de 
25 años de edad, y 2.479 hom
bres y 4.173 mujeres superan esa 
edad.

Las ponencias han estado a 
cargo’ de profesionales del 
INSERSO, interviniendo 
don Juan Velasco Criado (di
rector del Centro de Servi
cios Sociales), don Julio Gar
cía Martín (médico), doña 
Ana María Izquierdo Misie
go y don Faustino Vicario 
Rodríguez (asistentes socia
les) y don Antonio Diezhan
dino Andrés (ATS).

El programa de Ayudas a 
Domicilio del INSERSO cu
bre una cobertura del 78,06% 
de la población palentina, 
abarcando la práctica totali
dad de las localidades más 
importantes de la provincia y 
atiende actualmente a 620 
beneficiarios, mayormente 
del colectivo de la Tercera 
Edad, con un presupuesto de 
77.920.360 pesetas.

"PARGAMINA, 
S. COOP. LTDA." 

de PALENCIA 
(Liquidación)

Cumpliendo to establecido en el ar
tículo 113.2 de la LeyS/tSS?, Ge
neral de Cooperativas, se hace pú
blico el acuerdo de liquidación y 
aprobación del balance final adop
tado por la Asamblea General.
Palencia, 14 de diciembre 1990 

EL SOCIO-LIQUIDADOR
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Ocurrió en Palencia una semana 
como ésta hace siglo y medio
Semana del 10 al 16 de diciembre de 1840 (LXXIX)

Por Faustino NARGANES QUIJANO

La Regeacia provisional 
del Reino ayuda a 
paliar el déficit del

Ayuntamiento palentino

Se daba cuenta por la Co
misión de Hacienda, en la 
reunión que celebraba el 
Ayuntamiento de la ciudad el 
día 12 de este mes, de un ofi
cio que dirigía el Intendente 
interino provincial en el que 
se transcribía lo resuelto re
cientemente por la Regencia 
provisional del Reino. Dicha 
Regencia emitía una Real 
Orden por la que hacía exten
siva a la ciudad de Palencia 
la gracia que Su Majestad ha
bía concedido al pueblo de 
Rodilana y otras localidades 
de la provincia de Valladolid 
para que se la entregara la 
mitad de lo sacado en los pro
ductos de los arbitrios se
cuestrados a "fin de que con 
ellos puede levantar sus car
gas municipales”.

Tr^s esa Real Orden el 
Ayuntamiento acordaba soli
citar del Intendente le liqui
dase todo cuanto se le había 
retenido por ese concepto 
desde el pasado mes de abril 
de -1836, fecha en que se ha
bía concedido a la ciudad de 
Palencia la misma gracia, y 
que no vendría nada mal a las 
debilitadísimas arcas muni
cipales.

En esta misma semana, por 
cierto, se nombraba un nue
vo Intendente provisional, 
don Manuel Núñez. Por ello 
el Ayuntamiento decidía que 
uno de sus dos alcaldes pasa
se a cumplimentarse y darle 
la enhorabuena juntamente 
con los Comisarios de Fies
tas.

Los representantes de la 
Fábrica de Mantas 

solicitan la devolución 
de sus arbitrios

Por estos días los represen
tantes de la Fábrica de Man
tas de la ciudad presentaban

Teatro Principal durante su reciente restauración

ante el Ayuntamiento un me
morial solicitando se diera 
curso ai expediente que ha
bían promovido para que les 
fueran devueltos los arbitrios 
que forzosamente se les exi
gieron en su día sobre las la
nas, hiladas y aceites que in
trodujeron para trabajar en 
sus fábricas y que, como se 
recordará les impuso el 
Ayuntamiento como pago de 
la Contribución extraordina
ria de Guerra.

Se concede amnistía 
general a los procesados 

y sentenciados por 
delitos políticos

El Regente de la Audiencia 
Territorial de Valladolid, 
José de Huerta, anunciaba al 
Jefe Superior Político de Pa
lencia que la Regencia provi
sional del Reino por orden de 
la Reina doña Isabel 11 había 
concedido decretar general 
amnistía a todas las personas 
procesadas, sentenciadas o 
sujetas a responsabilidad por 
delitos cometidos desde el 
día 19 de julio de 1837 hasta 
la actualidad, exceptuándose 
en todo caso los que hubieran 
tenido por objeto de favore
cer la causa del Pretendiente 
don Carlos y no estuviesen 

comprendidos en el Conve
nio de Vergara.

De este modo se pondrían 
inmediatamente en libertad 
todos los presos sin ninguna 
carga, devolviéndoseles a la 
vez todos cuantos bienes tu
vieron confiscados o embar
gados por esos delitos.

No era posible, según se 
afirmaba, devolver la liber
tad a quienes siguieron las 
banderas del rebelde don 
Carlos, un gran número de 
prisioneros se encontraban 
en España y otros refugiados 
en Francia y se creía era una 
ventaja economizar gastos 
con los primeros y restituirles 
a la despoblada España tanto 
a la agricultura como a la in
dustria y otros trabajos.

Orden para que todos 
los empleados civiles y 

militares reingresen 
a sus puestos

A su vez el ministro de la 
Gobernación hacía saber al 
Jefe Superior palentino un 
decreto emitido por la Re
gencia provisional del Reino 
ante la necesidad de estable
cer orden y concierto en la 
Administración del Estado. 
Parece ser debían tomar me

didas fuertes ante los abusos 
que desgraciadamente se 
producía en dicha adminis
tración, siendo los más claros 
los de los empleados públicos 
que solían encontrarse aleja
dos de sus destinos.

En esa situación se adver
tía se restituyesen a sus pues
tos inmediatamente y si no lo 
hiciesen en treinta días se 
considerarían como vacantes 
sus empleos. No se entendía 
comprendidos en esta dispo
sición a los jefes y oficiales 
del Ejército y la Armada que 
gozasen de licencias tempo
rales. Por su parte los jubila
dos y cesantes que se hallasen 
sin permiso o comisión espe
cial del Gobierno fuera del 
Reino, no percibirían desde 
esta fecha ningún sueldo, 
pensión, ni asignación alguna 
de Erario Nacional u otros 
fondos del Estado, hasta no 
se restituyesen a los lugares 
de su domicilio ordinario. En 
similares términos se adver
tía a los Eclesiásticos que se 
encontrasen fuera de las igle
sias donde estaban asigna
dos.

CLINICA DENTAL 
JORGE DURANTEZ DE LA PLAZA

Consulta: Mayor Principal 56-1® ada (Pasaje}.
Teléfonos 70 09 22 y 74 26 20 - FALENCIA

Onésimo Redondo N® 20. Villalón de Campos (ValladoBd} __

Representaciones en el Teatro

Cierto director teatral, 
José Barcia, natural de Pon
tevedra solicitaba permiso 
del Ayuntamiento de la ciu
dad para impartir algunas 
funciones gimnásticas en el 
Teatro y en los días que no 
representase la Compañía 
Dramática de la ciudad. El 
mismo Ayuntamiento insta
ba a los Comisarios del Tea
tro tratasen de que se repre
sentase cuanto antes la fun
ción destinada a beneficio de 
la Milicia Nacional, pues ya 
la Compañía Dramática esta
ba a punto de terminar las 30 
representaciones contrata
das.

Plaxas vacantes: maestros 
de educación y albéitar 

en Villalcón y de 
cirujano en Villamuera 
y Riveros de la Cueza

Por estos días se anuncia
ban las vacantes de las plazas 
de maestro de primera edu
cación y maestro albéitar en 
Villalcón, dotada la primera 
de siete cargas de trigo que 
cobraría el mismo preceptor 
entre los niños que asistían a 
la escuela, más 360 reales- 
vellón que se le entregarían 
de los fondos de Propios; la 
segunda estaba dotada con 
doce cargas de trigo, que co
braría el agraciado entre los 
amos de las caballerías.

Por su parte el alcalde 
constitucional de Villamuera 
anunciaba la plaza vacante 
de cirujano en su localidad, 
dotada con 34 cargas de tri
go, más Io que pagarían los 
eclesiásticos, los criados de la 
villa y el cuarto de trigo que 
le abonarían los que se rasu
rasen en sus propios domici
lios; se le pagaría además la 
mitad de la casa arrendada y 
su salario quedaría libre de 

contribución.
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su

NAVIDAD
Estas Navidades, 

con la tarjeta Caja Salamanca, 
además de comprar sin dinero 

en más de 5.500 establecimientos de la región, 
conseguirá espléndidos regalos.
Infómese en nuestras oficinas.
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ANDARYVER

XV.- Los tres pozos del Monte El Viejo

El célebre Pozo del Pañuelo, punto de reunión en las batidas al raposo, parada de la camioneta de 
Espino y donde se instalaron casetas de bebidas hace medio siglo

1^Valver^

De los pozos que había en 
el Monte de Palencia, sola
mente se conservan en buen 
estado tres, aunque ninguno 
de ellos suministra agua al 
público.

EL POZO DEL PAÑUELO

El denominado Pozo del 
Pañuelo, muy próximo a la 
carretera a la Casa Grande y 
Valle de San Juan, frente al 
hoy edificio del INSERSO, 
en una explanada situada a la 
derecha de la cinta negra fue 
el más popular de los tres.

Hasta que se estableció el 
sanatorio antituberculoso, 
estaba para el servicio del 
personal que acudía a él a 
proveprse de agua, pués tenía 
fama de ser muy buena y fres
ca. El procedimiento para sa
caría era el de dar vueltas a la 
manivela o zanca y se tarda
ba un rastro hasta que salía el 
chorro que caía en una pileta, 
■que era muy útil para que be
bieran los perros y semovien
tes que, bien tirando de los 
carruajes, o a sus lomos, utili
zaban algunos palentinos 
para subir al monte en aque
llos tiempos.

Allí paraba la camioneta 
de Alejandro Espino y se ins
talaron tres casetas de bebi
das en los años treinta. Era el 
punto de reunión o cita de ca

zadores, sobre todo los días 
de batida al raposo que orga
nizaba la Sociedad Venatoria 
de Palencia.

POZO DE MAURICIO

Un pozo muy antiguo es el 
conocido Pozo de Mauricio, 
ubicado en las inmediaciones 
de la bifurcación de la carre
tera a la Casa Grande y Valle 
San Juan, en una campera si
tuada a la izquierda, que hoy 
es un aparcamiento autoriza
do. No está en servicio ac
tualmente, pero cuando ha
bía pastores con sus ganados 
en el monte, allí, primero con 
bebederos de madera y luego 
de piedra artificial, era el 
abrevadero de las reses.

Se sacaba el agua con un 
caldero de hierro sujeto a una 
cadena que pasaba por una 
polea situada en lo alto del 
arco embutido en el brocal.

POZO DE LOS VALLEJUE
LOS

El tercer pozo es el de Los 
Vallejuelos, que también se 
utilizaba para bebedero de 
los ganados y aún sé conser
van las piletas para tal servi
cio.

Está en las inmediaciones 
de la confluencia del camino 
que baja de la Casa Grande 

con el que viene del páramo 
de Villamuriel. Le hicieron 
una caseta cilíndrica, ya hace 
bastantes años, que se con
serva en buen estado; mu
chos le llaman ”El Cilín- 
drín”. De él no se saca agua, 
sirve para refugio, pues hay 
algunos grupos de amigos 
que se llegan allí a hacerse sus 
chuletadas, sardinadas, pan- 
celadas, etc.

Pozo (de) Mauricio, con su alto brocal y restos del armaje de la
polea con la que se sacaba el agua. Cerca de él hay ahora una 
fuente de agua potable

OTROS POZOS

Otro pozo bastante grande 
era el que había próximo a la 
Senda del Toro o Cañada de 
los Toros, que, por el peligro 
que ofrecía al no tener brocal, 
ha sido totalmente cegado.

Los hijos de! señor Grego
rio García Tejedor, mencio
nado en otras ocasiones, que 
fue guarda de la Casa Grande 
desde 1855 a 1889, hicieron 
un pozo junto a la casa hace 
más de 120 años, pues los 
únicos puntos de abasteci
miento de agua que tenían 
eran los pozos Maurico y el 
de Los Vallejuelos.

Ya no son necesarios los 
pozos, pues, actualmente, 
cuenta el Monte El Viejo con 
una red de fuentes de agua 
potable muy capaz y a ellas 
acuden algunos no con caba
llos y burros, pero sí a lavar 
coches. ¡Cómo han cambiado 
los tiempos!

(Fotografías del autor)

Pozo de los Vallejuelos, que algunos llaman «El Cilindrín», por 
estar cubierto con una caseta cilíndrica, hoy utilizada como 
refugio. En primer término, los bebederos de piedra artificial
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LA NAVIDAD PARA 
TODOS EN

EL DIAMANTE
Matsa Adas Sastre

Navidad. ¿Qué es la Navidad 
para cada uno de nosotros? Para 
unos la conmemoración de la lle
gada del Hijo de Dios. Fiestas 
entrañables. Reencuentros, la 
compañía de esos familiares o 
amistades que sólo se disfruta de 
año en año. Mesa y mantel de 
gala con un calor especial de es
tar toda la familia unida. Misa 
de Gallo, adoración del Niño en
tre música de villancicos, más 
queridos si son tradicionales, 
que todos conocemos y que em
piezas tarareando y contagiado 
acabas cantando a pleno pul
món.

Para otros éstas fechas se tra
ducen en celebraciones munda
nas, fiestas, bailes, cenas, trajes, 
ilusiones...

Para los más pequeños de la 
casa todo está unido, son los au
ténticos protagonistas y los que 
verdaderamente disfrutan estas 
fiestas con su ingenuidad e ino
cencia, una casa llena de gente, 
el colorido de los adornos por 
doquier y vacaciones y turrón y 
Reyes. Ellos no tendrán la nos
talgia de los años pasados, de al
guien que no está presente por
que no vino, o porque se fue.

No hay que caer en tristeza, 
alegrémonos, es una nueva Na

vidad y toda Navidad trae un 
nuevo mensaje. Recibámosla 
con alegría y exterioricémoslo 
decorando nuestro hogar lo más 
bonito posible. ¿Os figuráis una 
Navidad con vuestra casa como 
de ordinario? Ni el pavo sería 
pavo, ni el turrón turrón, todo 
ha de venir acompañado.

Entonces manos a la obra y a 
participar todos, sobre los pe
queños, ya que precisamente 
ellos son los que ponen una nota 
de colorido, si no toda la casa, al 
menos su dormitorio debéis de
jarles que coloquen todo el espu
millón y bolas que quieran, ver
des con rojas, amarillo con azul, 
es igual, que sean felices, y tú 
ama de casa, ya te encargarás de 
que el resto quede armonioso y 
delicado.

Demos la bienvenida colocan
do una ramita de acebo, una co- 
ronila de muérdago, algo simbó
lico en la puerta de entrada, ma
los tiempos para estas florituras, 
puede que no durara mucho, así 
que en vez de colocarlo por la 
parte de fuera, podemos hacerlo 
por dentro, como si dijéramos 
desde dentro de nuestro cora
zón.

El arreglo del salón tal vez sea 
lo más importante, esto podéis 
conseguirlo, con lazos, bolas, ve
lones, guirnaldas y un sinfin de

•í.

sugerencias que disponemos en 
nuestro establecimiento.

La tendencia a introducir en la 
decoración navideña frutas, 
como manzanas rojas, blancas 
escarchadas, cerezas, etc., dan 
un toque novedoso.

Desde luego el color reina en 
la decoración de estas fechas. El 
verde del muérdago, acebo, pino 
y el rojo, rojo símbolo del amor, 
seguido de los oros y platas.

La planta y flor de la poinset- 
tia o flor de pascua es indicadísi
ma en los adornos florales, bien 
sean naturales o artificiales. No 
olvidéis un bonito centro de 
m^, podéis comprarlo hecho, o 
confeccíonarlo vosotras mismas, 

pidiendo consejo en el comercio, 
en el que encontraréis todos lo 
necesario.

Aunque os volquéis en la de
coración del salón, toda la casa 
ha de tener un detallito, y nues
tro entrañable Belén, que no fal
te, y no olvidemos de la cocina 
pues es una de las piezas que me
nos se decoran y de hecho, es la 
estancia donde más horas pasa el 
ama de casa así que ya sabéis 
este año empezamos por la coci
na, veréis que agradable es hacer 
esa sopa de almendra, ese pato a 
la naranja o el besugo al horno, 
rociado con música de villanci
cos, todo parecerá más fácil.

El tema de Navidad es bonito 
y largo, seria interminable escri

bir sobre el Belén, los Reyes Ma
gos, el árbol, el Papa Noel, los 
simbolismos, etc., pero el espa
cio te limita, escribir no es ha
blar y aunque el espacio radiofó
nico sea corto, puedes hablar 
mas deprisa.

No sé si os habrá servido de 
algo estos cortos consejos sobre 
la manera de decorar vuestros 
hogares, me gustaría que así fue
se.

No obstante me ha dado la 
oportunidad de dirigirme a vo
sotros desde mi establecimiento 
”E1 Diamante” y junto con todo 
el personal desearos a todos los 
palentinos y a los que accidental
mente estéis entre nosotros una 
Feliz Navidad.

Cía. Castellana de Informática, S. A.

PHILIPS
COPIADORA 
TELEFAX

CAJAS REGISTRADORAS ESCRITURA ELECTRONICA 
FACTURADORAS CALCULADORAS Y TELEFAX

T.P.V. (Puntos de venta)

MGISPERT
Mayor. n.° 38

Informática y Equipos de Oficina

® 74 30 27

Fábrica y Almacén de Muebles
Extremidura, P-8 
Polígono Industrial 
Teléfono 72 43 32 
34003 FALENCIA

ELSA RODRIGUEZ 

BEGOÑA MARIRRODRIGA

CENTRO 
OPTICO 

FALENCIA
Mayor, 2 y 103

Teléfono 70 11 83 
74 46 66

FALENCIA

Avda. Cardenal Cisneros, 22
Teléfono 72 68 92 

34004 P.VLENC1A

DRTD-PALea
SUMINISTROS MEDICO - HOSPITALARIOS 

ORTOPEDIA TECNICA

CANAMA»
Plaza España, 2 (Esquina Avda. Valladolid)
Teléfono 72 20 73 Fax:(988) 72 20 73 34002 FALENCIA

INMOBILIARIA BERNA:
EsBjTIDER EN EL SECTOR INMOBILIARIO"
GESTIONAMOS TODAS SUS OPERACIONES 

EN TODA ESPAÑA, SERIEDAD Y EFICACIA 
' Í988) 74 21 64 MAYOR CENTRO, 100 Teléfonos J^^j ^ ^^ ^^^

l'iSPOGAR INMOBILIARIA
VENTA Y ALQUILER. VIVIENDAS, LOCALES. ETC.

F. JAVIER VALCUENDE GONZALEZ. API I0.1J3 
ULTIMAS VIVIENDAS EN CONSTRUCaON, C./FRAN- 
CISCO PIZARRO. 3 DORMITORIOS. BAÑO Y ASEO.

GARAJE Y TRASTERO. DESDE 7.900.000 PTAS.

CJ Mayor, 2 - Entreplanta
Teléfono 75 27 75 34001 PALENCU

SANTA LUCIA, S.A
COMPAÑIA DE SEGUROS

MAS SEGUROS QUE NUNCA

Agencia en PALENCIA: 
CZ Mayor, 92 - « 74101 6-751016

¿Conoce usted?
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ATSITENOS;

PUERTAS ORDOÑEZ 
PUERTAS ACORAZADAS 
BLINDADAS Y DE INTERIOR 

EN MADERA MACIZA 
'AL PRECIO DE LAS QUE NO

LO SON’
CJ Alfonso X El Sabio, 7 (Frente a 

las Angelinas) 
Teléfono 72 95 78 

34002 - FALENCIA

Muebles TEJO
ARTE Y DECORACION

- Dormitorios, comedores.
- Especialidad en tresillos de piel (tres y dos).
- Murales boiserie.

Avda. Casado del Alisal, 19 - ® 740999 
FALENCIA
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RECUERDOS VIEJOS
- El sorteo y los actos de los quintos

- Acuerdos de la Corporación Municipal

- Inauguración del nuevo Hospital Provincial

- Lamentable suceso familiar en Palenzuela

OMEGA

OMEGA SIEMPRE MARCA LOS MOMENTOS ESTELARES. 
LOS DE LOS JUEGOS OLIMPICOS. LOS DE LA CONQUISTA 
DEL ESPACIO. LOS DE LAS VIDAS LOGRADAS COMO 
LA SUYA. OMEGA CONSTELLATION. EL RELOJ DE SUS 
MOMENTOS ESTELARES.HACE 100 AÑOS 

(15 de diciembre de 1890)

El alcalde de Falencia recibió 
varias cartas relacionadas con el 
asunto Redón. Entre ellas figura* 
ba una del embajador de Francia 
en Madrid, contestando al tele
grama que le dirigió la primera 
autoridad palentina. Manifesta
ba que iba a transmitir ai jefe de 
su Gobierno las frases laudato
rias que le dirigía Palencia.

Otra carta era de Mr.Hebert 
que, en nombre de los tenedores 
de libros de París, aplaudía la ac- 
tilud de los palentinos hacia su 
compatriota.

Llegó a Palencia el ingeniero 
electricista señor Caces. En 
unión de la Comisión de Policía 
Urbana inspeccionó todos los 
trabajos de instalación que se 
habían hecho hasta entonces 
para dotar a la ciudad del alum
brado eléctrico.

Los agentes del Cuerpo de Vi- 
giiancia detuvieron por la-noche 
a nueve individuos que, con el 
pretexto de ser quintos, cometie
ron algunos actos penados en el 
Código. Fueron conducidos a la 
cárcel.

Precisamente aquel día El 
Diario Palentino había publica
do los nombres y números de los 
mozos sorteados en la zona de 
Santander hasta las 5 de la tarde, 
según el telegrama remitido por 
el señor Villumbrales, que era el 
comisionado palentino en el sor
teo. Treinta y tres eran los inclui
dos en esa primera relación.

HACE 75 AÑOS
(15 de diciembre de 1915)

El que hasta unos días antes 
fuera gobernador civil de Falen
cia, señor Vizconde de San Ja
vier, salió la noche anterior en el 
tren correo con destino a Ma
drid.

La Corporación Municipal 
aprobó el acta de recepción pro
visional de las obras de alcanta
rillado realizadas en la Plazuela 
de la Catedral y conoció el pro
yecto de urinario público que 
había redactado el arquitecto. 
En él proponía que se instalara 
uno adosado a la parte accesoria 
del Palacio Consistorial, con un 
presupuesto de construcción de 
802 pesetas. Uno de los conceja
les manifestó que no le parecía el 
lugar más adecuado y recomen
dó a la Comisión de Obras que 
estudiara bien el asunto para en- 
conlrarle mejor emplazamiento.

Acordó por unanimidad cu
brir la vacante de portero mayor 
del Ayuntamiento con el pase a 
la misma del portero menor más 

antiguo que era Lucas Gutiérrez 
y nombró con carácter interino 
portero menor ai agente urbano 
Gil Díez de la Fuente. También 
nombró para la plaza de fonta
nero a Santiago Salagre y a los 
señores Atienza y López Francos 
como vocales para la Junta Lo
cal de Primera Enseñanza.

Finalmente acordó el nombrá- 
miento de una comisión especial 
para que estudiara y propusiera 
la instalación de la tabla regula
dora de pescados.

En la verja del Patio de Casta
ño fue instalado un buzón para 
la correspondencia, que tenía el 
doble del tamaño del que existía 
anteriormente y que se había 
quedado a todas luces pequeño 
para contener las cartas de los 
palentinos.

Jesús Barreiro Zavala tomó 
posesión del cargo de fiel con
traste de Pesas y Medidas de la 
provincia de Palencia. Anterior
mente había desempeñado ese 
mismo cargo en la provincia de 
Avila.

HACE 50 AÑOS
(15 de diciembre de 1940)

Aquel día se celebró con gran 
solemnidad la inauguración del 
nuevo Hospital Provincial. Ante 
el altar de su Patrona Nuestra 
Señora de la Medalla Milagrosa 
ofició la misa de gracias el cape- 
llón del centro. Presidió el direc
tor general de Sanidad, José Al
berto Palanca, junto a las autori
dades civiles, militares y ecle
siásticas de Palencia y asistieron 
numerosas representaciones mé
dicas y sanitarias. También estu
vieron presentes los enfermos 
convalecientes.

Después de la misa el director 
del Hospital y diputado provin
cial Agustín García M. Cuena 
expuso la génesis del mismo que 
fue ofrecido al Ejército Nacional 
y que posteriormente revertió a 
la Corporación Provincial, ad
mitiendo cien enfermos milita
res y trasladándose allí los del 
Hospital de San Bernabé. Se rea
lizaron después nuevas obras y 
servicios y en aquel momento de 
su inauguración oficial podían 
ofrecerse cuatrocientas camas 
completas.

El presidente de la Diputa
ción, Rodolfo Pérez de Guzmán, 
ofrendó a la provincia el nuevo 
Hospital para consuelo de sus 
pobres y el director general de 
Sanidad, doctor Palanca, mani
festó su admiración por tan im
portante obra y anunció para los 
siguientes cinco años reformas 
profundas en materia médica y 
sanitaria, a raíz de la Ley de Sa
nidad.

AI término de los discursos los 
allí presentes visitaron los dis
tintos pabellones y conversaron 
con los enfermos y con las Her
manitas de San Vicente de Paúl 
que los atendían.

CONCESIONARIO OFICIAL

En el salón de actos del SEU 
tuvo lugar la apertura de la Aca
demia organizada por Falange 
para los camaradas y ex-comba- 
tientes que iban a tomar parte en 
el concurso-oposición de carte
ros urbanos. Asistían treinta cur
sillistas para recibir clases todas 
las tardes. Tanto la matrícula 
como la enseñanza eran total
mente gratuitas.

HACE 25 AÑOS
(15 de diciembre de 1965)

En la localidad de Palenzuela 
tuvo lugar un lamentable suce
sos familiar que conmocionó la 
tranquila vida del pueblo. A las 
seis de la tarde del 14 de diciem
bre se presentó en la Casa Cuar
tel de la Guardia Civil una niña 
de nueve años que, completa
mente aterrorizada, demandó 
ayuda para su madre a quien de
cía que su padre quería matar.

Acudió inmediatamente la 
Guardia Civil a la casa y encon
tró tendida en el suelo y bañada 
en sangre a la madre, de 41 años, 
con numerosas heridas de arma 
blanca. El padre, de 45 años, te
nía las manos y las ropas man
chadas de sangre y la pierna iz
quierda rota.

Avisado el médico, éste exa
minó a la mujer y calificó sus 
heridas de pronóstico menos 
grave, producidas por una nava
ja de unos nueve centímetros de 
longitud. El marido presentaba 
síntomas de alcoholismo y frac
tura de la libia y el peroné iz
quierdos, a consecuencia de una 
caida cuando agredía a su espo
sa. Al parecer el incidente se pro
dujo durante una violenta discu
sión entre los cónyuges por moti
vos íntimos y familiares. Los he
ridos fueron trasladados al 
Hospital Provincial de Palencia 
y se dio aviso de los hechos al 
juez de Paz.

Mayor, 56 - Tel. 74 02 57
FALENCIA

AYUNTAMIENTO DE FALENCIA
BANDO

PARA LA INSCRIPCION EN EL ALISTAMIENTO DEL AÑO 1991 
D. ANTONIO ENCINA LOSADA. ALCALDE-PRESIDENTE DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE PALENCIA

Hago saber:

Que debiendo formarse las listas preliminares para el Alista
miento de 1991, se recuerda el deber de inscripción de todos 
los mozos que hayan nacido entre el 1 de enero de 1973 y el 31 
de diciembre del mismo año, que deberán formalizar presentán
dose en el Ayuntamiento de su residencia provistos de una 
fotocopia del D.N.I. con el anverso y el reverso separados, ha
ciéndoles saber que el plazo de inscripción ha comenzado el día 
1 de octubre y finaliza el 30 de diciembre del presente año.

Dado en Palencia, a 28 de septiembre de 1990
EL ALCALDE

Durante su reciente estancia 
en Alemania, el gobernador civil 
de Palencia Francisco Queipo de 
Llano Iiabía visitado en su des
pacho de Berlín al señor Hein
rich Albertz, alcalde-ministro 
del Interior de la ciudad. Este le 
entregó como recuerdo de su vi
sita a la capital alemana un artís
tico plato de porcelana, con un 
grabado que reproducía la famo
sa Puerta de Brandeburgo. Dia
rio-Día publicaba una fotografía 
del momento de la entrega de ese 
obsequio.

DISTRIBUIDORA PALENTINA 
DE ELECTRICIDAD, S.A.

Comunica a sus abonados que, por trabajos a realizar 
en nuestras Líneas de Alta Tensión, nos vemos obligados 
a suspender el suministro de energía eléctrica el próximo 
día 18 de los corrientes de las 13,30 a las 15,30 ho
ras:

ZONAS AFECTADAS:

Zorita del Páramo, Villabermudo, Prádanos, La Vid, 
Dehesa de Romanos, San Pedro de Moarves, Moarves, 
San Andrés de Arroyo, Santibáñez de Ecla, Villaescusa de 
Ecla, Olmos de Ojeda, Cozuelos, Quintanatello, Vega de 
Bur, Payo de Ojeda, Micieces, Berzosa de los Hidalgos y 
Villavega de Micieces.

En las localidades de La Vid de Ojeda y Dehesa de 
Romanos el corte será de las 13,30 a las 17 horas.

MOTIVO:

Colocación 5X5 para la derivación de La Vid de Ojeda 
y Dehesa de Romanos.

Si los trabajos finalizaran antes del tiempo previsto, 
se dará servicio sin previo aviso.

Rogamos disculpas por las molestias que esta inte
rrupción del suministro eléctrico pueda causar.
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SANTIBAÑEZ DE RESOBA |

La Asociación Cultural Peña Escrita se queja del aislamiento
que han sufrido durante cinco dias, a causa de la nieve

El presidente de la Asociación 
Cultural Peña Escrita, de la loca
lidad palentina de Santibáñez de 
Resoba, un núcleo que está inte
grado dentro del municipio de 
Cervera y que cuenta con medio 
centenar de habitantes, se ponía 
ayer en contacto con la Redac
ción de ”E1 Diario Palentino”, a 
través del teléfono, para pedir- 
Dos que dejásemos constancia 
pública de su queja y malestar 
por el trato que han recibido los 
habitantes de su pueblo durante 
los días pasados, en los que han 
permanecido aislados por carre
tera debido al temporal de nieve 
que hemos sufrido,

Telesforo Redondo Fuente 
quiere, según nos manifestó, 
protestar en nombre de todos los 
vecinos de Santibáñez de Reso
ba, ante las distintas administra
ciones públicas, porque han per
manecido durante cinco días ais
lados, sin que las máquinas qui
tanieves les abrieran paso, como 
ha ocurrido en otros pueblos de 
la denominada "Ruta de los 
Pantanos”, la carretera que une 
Cervera de Pisuerga con Vetilla 
del Río Carrión.

Al parecer las quitanieves han 
abierto paso hasta pueblos cer
canos a Santibáñez de Resoba y

Santibáñez de Resoba: Panorámica.

#^i2^

no han llegado hasta esta locali
dad, dejándolos incomunicados 
durante cinco días. Afortunada
mente, según nos comentaba Te
lesforo Redondo, en ese periodo 
de tiempo no se ha puesto enfer
mo ningún vecino y no han nece
sitado de atenciones médicas, 
"aunque no se ha podido recoger 
la leche a los ganaderos y mucha 
se ha perdido, además de faltar
nos el pan y algunos otros ali
mentos”.

Los miembros de la Asocia
ción Peña Escrita echan la culpa 
de esta situación a la escasa 
coordinación que existe entre las 
distintas administraciones pú
blicas, "pues no es normal que 
las máquinas quitanieves pro
piedad del MOPU, de la Junta o 
de la Diputación sólo se dedi
quen a limpiar las carreteras que 
son de su competencia, dándose 
el caso de que han abierto paso 
hasta San Martín de los Herre

ros, un pueblo a cuatro kilóme
tros del nuestro y allí se hayan 
parado porque la carretera ya no 
es de su competencia”.

Finalmente y tras esos cinco 
días de incomunicación, tuvo 
que ser un tractor-pala propie
dad del Ayuntamiento de Cerve
ra el que abriera paso desde don
de había llegado la quitanieves 
hasta Santibáñez de Resoba.

Número 180 de 
la revista 
«Lantada»
Redacción

La revista "Lantada”, pu
blicación mensual de la pa
rroquia de Lantadilla, ha edi
tado su número 180, corres
pondiente al mes de diciem
bre de 1990. Unos textos y 
dibujos navideños en la por
tada introducen al lector en 
su contenido.

Precisamente al Adviento 
y a la Navidad están dedica
das las dos primeras páginas. 
Y aún hay una tercera que 
ipedita sobre el significado, 
el simbolismo y el mensaje de 
Belén.

Se dedica otra página al 
Encuentro con la Biblia. Y el 
Diálogo Imaginario, César 
hace una alegoría de la Iglesia 
de Cristo. Hay una página 
poética, con colaboraciones 
de J. Carlos y Ceferino. Y 
otra sobre la reconversión 
agraria y sus fórmulas guber
nativas.

La revista se cierra con las 
habituales Noticias sobre las 
actividades parroquiales y 
municipales; y con una pági
na de pasatiempos.

Con una sola 
operación vamos a mejorar 

P la salud de mucha gente.
La Agrupación Médica Castilla, S.A. 

se une a la Compañía de Seguros ADESLAS, S.A*
Con una sola operación se von a unir 19 compañías de 
asistencia sanitaria paro formar la nueva ADESLAS . Una 
gron organización que mejorará la salud de mucha gente. 
Una organización con largos años de experiencia, una 
sólido estnjcturo y reconocido prestigio.

ADESLAS se pone ol sen/icio del público en general y de 
los colectivos de funcionarios de MUFACE, 
ISFAS/ MU6EJU y MUNPAL paro ofrecerlés:

Cuadros médicos de excelente calidad, los 
médicos de ADESLAS además de darte lo mejor asistencia 
médica te brindorón todo lo otención que necesitas o 
nivel humano.
Una amplia cobertura a nivel nacional. Con 
ADESLAS te sentirás seguro en todos partes porque posee 
instalaciones propias en todo el territorio nacional.

La tecnología más avanzada a tu alconce. 
En ADESLAS dispondrás de todos los avances tecnológicos, 
instalaciones modernas y equipos de primera calidad.

Productos adoptados o tus necesidades. En 
ADESLAS la flexibilidad de sus productos te permite diseñor 
y decidir tu propia pólizo.

Con uno sola operación vamos o mejorar lo salud de mu
cha gente. Porque con uno sola operoción hemos creado 
uno organización fuerte poro un futuro mejor. Uno orga
nización pendiente de tu salud.

adedsi^
SEGUROS DE ASISTENCIA SANITARIA 

Teda uno organización pondianto da tu salud.
DeJegoción de ADESLAS en Polencio:

José ZorriHo, 1 - 34001 FALENCIA
Tel.: 988-74 56 45
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P. Albano

Los lectores asiduos de El Dia
rio Palentino a lo mejor han no
tado mi insistencia en destacar 
el aspecto de comunicación de 
comercio y transporte entre mu
chos lugares de la Meseta Norte 
en los Ss. XVl-XVII. Es un fenó
meno que me parece muy im
portante, al constatarlo tan reite
radamente en los documentos de 
protocolos de esos siglos. Made
ras de los pinares de Soria y Bur
gos (cuyas tierras no se distin
guen en ese tiempo), pieles y 
mantas de Palencia, tejidos de 
Segovia, cereales de Campos, fe
rias de Villadiego, Carrión de los 
Condes, Villada, Villalón, Ma
yorga, Benavente, León y La Ba
ñeza. Industria del cuero, la 
lana, el lino, el cáñamo y sus co
rrespondientes molinos de lien
zo, aceite y harineros.

Hoy me fijo en la venta del 
vino tinto en la Meseta, según 
los datos notariales de los ss. 
XVI y XVII.

Espero que los de la Ribera de 
Burgos y la Rioja no se enfaden, 
al ver (si me leen) que no aludo a 
sus vinos. Los documentos que 
manejo se refieren más ai no
roeste de la Meseta: Burgos, Pa
lencia, León, Valladolid y Za
mora.

Los documentos a que hoy 
aludo se refieren más bien al 
vino tinto, aunque también se

La venta y transporte de 
vino tinto de la Meseta
en los siglos XVI y XVII
menciona el blanco. Los docu
mentos indican expresamente 
que se refieren al "vino tinto” 
del Reino de Galicia, al de Toro, 
al de Campos y al del Páramo 
leonés. El vino de más allá del 
río de Valencia de Don Juan o 
río Grande (se refiere al río Esla) 
tenía otras tasas de impuestos y 
otros precios algo diferentes.

El abastecedor de vinos a que 
me refiero vive en La Bañeza, 
villa situado en la ribera del Or
bigo, entre Benavente y Astorga. 
El abastecedor se llama Gregorio 
Blas. Como buen ciudadano y 
comerciante, dirige una intancia 
al Corregimiento de La Bañeza 
en estos términos. Se compro
mete a traer vino tinto del Reino 
de Galicia, abasteciendo a la vi
lla (que a su vez, surte a un con
torno de más de 500 k. c.) duran
te todo el año. Uno de los años 
expresamente indicados es el de 
1686 y otro, el de 1696. Desde 
enero hasta junio, traerá vino 
tinto del Reino de Galicia y des
dejunio a diciembre, lo traerá de 
Campos, de Toro, y de otros lu
gares.

En el vino tinto que traiga de 
Galicia se le ha de conceder que

a Gregorio Blas le quede libre 
real y medio en cada cántaro. Si 
lo trajera del río de Valencia de 
don Juan para acá, le quedará la 
misma ganancia. Si lo trajera de 
más allá, en concreto, de Toro, 
de Campos o de Valderas, se le 
concederá la ganacia de dos rea
les en cántara.

Esa era su postura de comer
ciante de vino linio. Si alguien la 
mejorara, tendría que pagarle 
lodo el vino que le queda por 
vender, más la colambre y el 
arriendo de todos los vinos que 
él tiene etc.

El Corregimiento debió ver 
que la postura de Gregorio Blas 
era conveniente, por no haber 
otra mejor, o por lo que fuera. 
Lo cierto es que por Escritura de 
14 de diciembre de 1696, que ra
tificaba el Acuerdo Municipal, 
la propuesta de Gregorio Blas 
era aceptada. Se admite cuanto 
ha lugar, con la condición de que 
ha de tener ocho tabernas; que el 
vino ha de ser de buena calidad; 
si hace fraude, ha de pagar cada 
vez que lo hiciere, cuatro mil 
maravedís para derechos de si
sas. Y pagará las alcabalas etc.

A juzgar por los datos de las 
Escrituras, no estaba caro el vino 
de Galicia, ni el de Toro, de 
Campos y del Páramo en los ss, 
XVl-XVII. Estaba caro el trans
porte. Porque si Gregorio de 
Blas pedía real y medio o dos 
reales en cántara, él lo adquiría 
más barato en el lugar de com
pra. Lo que encarecía el precio 
del artículo era el transporte de 
trigo, madera, piedra, vino, etc. 
de más allá de Palencia, Burgos y 
Soria costaba mucho más y sin 
proporción en distancia que tra
yendo desde lugares más próxi
mos. Se nota la desproporción 
en quintal, cántara o carrete del 
transporte que fuera.

Había que ir por ello, y ajustar 
carretas, bueyes o muías, pagar 
carruaje, barcaje y otras alcaba
las, contando con que todo fuera 
según lo previsto. Madera desde 
los pinares de Soria y Burgos 
(tierras de Soria, de dice con fre
cuencia, entrando en ellas Quin
tanar de la Sierra, Vilviestre, Co
valeda, Regumiel, Vinuesa). 
Cueros y pieles de Villarramiel y 
Castromocho, mantas de Palen
cia, lanas de Burgos, pescados de

Santander, hierro de Bilbao y 
Valmaseda, paños de Villacastín 
y Segovia.

Pero hoy me refería al vino 
tinto de Galicia, de Toro, de 
Campos y del Páramo leonés. 
También se nombra al de Mota 
del Marqués y de Rueda. Los de 
la Ribera de Burgos y de la Rioja 
sin duda que eran tan renombra
dos como los dichos, pero esta
ban algo más lejos y resultaban 
para los de La Bañeza y noroeste 
de la Meseta algo difíciles para 
poder ganar real y medio o dos 
reales en cántara. Por eso Grego
rio de Blas y Juan de Villasol y 
Francisco de Urueña y otros vi
nateros y taberneros de La Bañe
za, Astorga, etc., tenían que limi
tar su radio de acción comercial 
para que su comercio les resulta
ra rentable. Y los bebedores y 
consumidores del 'noroeste se 
quedaban sin poder saborear a 
su gusto y con la deseada fre
cuencia el tinto de La Rioja y de 
la Ribera burgalesa y también 
sus claretes moscateles.

Sólo por no emborrachar al 
lector con demasiados datos y 
apuntes, reducimos a lo expues
to nuestra información sobre el 
vino tinto. Pero la abundancia 
de datos nos indica que se consu
mía el caldito, del que Baltasar 
de Alcázar decía por aquel mis
mo tiempo al que aquí nos refe
rimos, que él lo llamaba néctar 
divino, y otros vino. Y nosotros, 
vino tinto de la Meseta.

AÉ Junta de 
Castilla y León
Consejería de Fomento
Secretaría General

Contratación Directa
La Consejería de Fomento de la Junta de Castilla y León 

promueve concurrencia de ofertas para proceder a la adju
dicación, por contratación directa, de las siguientes 
obras:

- Construcción de una Terminal de Autobuses en Ce
breros (Avila). Presupuesto: 29.016.410 ptas. Plazo ejecu
ción: ocho meses.

- Construcción de una Terminal de Autobuses en Gui
juelo (Salamanca). Presupuesto: 41.298.762 ptas. Plazo 
ejecución: 10 meses.

- Construcción de una Terminal de Autobuses en He
rrera de Pisuerga (Palencia). Presupuesto: 40.258.394 
ptas. Plazo ejecución: 10 meses.

- Construcción de una Terminal de Autobuses en Cer
vera de Pisuerga (Palencia). Presupuesto: 32.769.676 
ptas. Plazo ejecución: 8 meses.

- Construcción de una Terminal de Autobuses en 
Nava de la Asunción (Segovia). Presupuesto: 32.039.576 
ptas. Plazo ejecución: 8 meses.

- Construcción de una Terminal de Autobuses en Can
deleda (Avila). Presupuesto: 49.34 1.607 ptas. Plazo ejecu
ción: 12 meses.

Clasifícsciéa exigida para todas las obras: Grupo C, Sub
grupo 2, Categoría d).

Plazo limite preseatacióo de proposiciones: El día 26 de 
diciembre de 1990, a las 12 horas.

Los interesados podrán examinar los Pliegos y el Pro
yecto en 1a Sección de Contratación de esta Secretaría 
General y en el Servicio Territorial de Fomento de las res
pectivas Provincias en que han de ejecutarse las obras.

Valladolid. 13 de diciembre de 1990 
EL SECRETARIO GENERAL 

Fdo.: José María Meneses Castillo

‘NOS
VALLADOLID- SEV4LLA-MALACA 
Todos los lunes,miércoíes y viernes.

míorniale en tu agenc la dt* vt^es o en cí ¿lerdpjfTto de Villot wtAi

Junta de Castilla y León > Diputación Provincial * Ayuntamiento * Cámara de Comercio e industria * VALLADOLID
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Este mes, llevate tu Peugeot 205 y sal ganando con el cambio. 
Porque si nos dejas tu coche usado, te ahorras 100.000 Ptas.

Y como siempre, con la máxima valoración por él 
y una financiación creada a la medida d,e tus posibilidades.

3^^b;^'

Acércate a tu Concesionario Peugeot Talbot.

0’

205

Saldrás ganando con el cambio.

PEUGEOT 205 
Contigo ol fin del mundo. S»**-

■SSfBSRHMtHH SHRiimr

Acción válida hasta fin de mes 
para vehículos en stock.

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT
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El P. Isidoro Garrido 0. P. a 
sus 85 años, acaba de hacer un 
nuevo viaje a China, 38 años 
después de haber sido excarcela
do y expulsado por el régimen 
comunista de su misión de 
Fuan. Con él ha viajado el P. 
Carlos Vara, zamorano, de 81 
años, compañero también en 
aquella peripecia misionera y de 
persecución.

Ambos iban a China a reen
contrarse con sus viejos cristia
nos y a visitar a otros compañe
ros misioneros, en un mensaje 
de ánimo y esperanza. Ellos fue
ron vanguardia de un apostola
do difícil e ilusionado y ahora, 
en su madurez todavía plena
mente activa y emotiva, querían 
inyectar en aquella lejana cris
tiandad y en aquellos heroicos 
misioneros su espíritu de entre
ga y amor.

Han regresado contentos, aun
que con la espina de una nueva 
expulsión de su antigua misión, 
Fuan. El P. Isidoro Garrido ha 
vuelto a su pueblo natal, para sa
ludar a sus familiares y descan
sar una horas de un viaje tan lar
go y ajetreado como ilusionado. 
Y él nos cuenta, con la emoción 
en lo labios y en el alma, esta 
revivificadora experiencia:

LLEGAMOS, VIMOS... VOL
VIMOS

”Era el día 14 de septiembre 
de 1990. A las nueve de la maña
na salimos de la ciudad de Fuz- 
hou, en un taxi viejo, camino de 
nuestra antigua misión de Fuan. 
Hacía treinta y ocho años que 
habíamos hecho este mismo via
je en circunstancias muy distin
tas y al revés: de Fuan a Fuzhou. 
Habíamos estado sirviendo a la 
Misión algunos años bajo el Go
bierno def partido comunista. Al 
ñn, nos pusieron algún tiempo 
en la cárcel y, después de varios 
juicios, nos expulsaron de la na
ción. Ahora muchas cosas pare
cían haberse arreglado, de mane
ra que este viaje fuese una reali
dad.

A las cinco de la tarde llega
mos a Fuan. Era el momento 
cumbre, el momento soñado por 
muchos años, la meta de nuestro 
viaje. Nos instalamos en el hotel. 
Saludamos a algunos cristianos 
valientes que se habían acercado 
al hotel. Y... dos o tres agentes 
del mismo Estado que nos había 
expulsado hacía treinta y ocho 
años, nos expulsaron de nuevo. 
A las doce de esa misma noche 
estábamos de vuelta en Fuzhou, 
preguntándonos si todo había 
sido un sueño. Pero no, no era

Los Padres Vara y Garrido, ante el cementerio norteamericano

A

38 años después de su excarcelación, ahora con 85 años

El P. Isidoro Garrido, natural 
de Mazariegos, volvió a su misión 
de China y volvió a ser expulsado

Los Padres Dominicos Isidoro Garrido y Carlos Vara volvieron a encontrarse en China con 
viejos cristianos que ellos misionaron hace cuarenta años

un sueño, era una realidad repe
tida.

Todo se había puesto en mar
cha, todavía sin mucha convic
ción, hace poco más de un año. 
Luego, las cosas fueron concen
trándose y finalmente se decidió 
como fecha del viaje el mes de 
septiembre de 1990. Sacamos 
los viejos diccionarios e hicimos 
la "proeza” de llamar a la exis
tencia una lengua que habíamos 
hablado pero que ya estaba lejos, 
muy lejos en nuestras memo
rias.

A primeros de septiembre de 
1990, volamos al Oriente con el 
P. Provincial, Fr. Pedro Luis 
González. Visados, billetes, re
servas de hotel... y el día 11 de 
septiembre volábamos a Fuzhou 
en un avión de la compañía aé
rea de China, acompañados por 
el secretario provincial de Mi
siones, Fr. Miguel Angel Sanro
mán.

Fuzhou es la capital de las pro
vincia china de Fujian. Era tam
bién el centro de una diócesis an
tigua y un vicariato regional de 
las misiones dominicas. Por 
aquí habíamos pasado hacía mu
chos años, ya era terreno conoci
do para nosotros.

La primera tarde hicimos ya 
los primeros contactos con inter
mediarios que iban a ser nues
tros guías durante varios días. 
Quede aquí nuestro agradeci

miento por su valiente e incon
dicional ayuda, incluso cuando 
más tarde la situación comenzó 
a tornarse comprometida.

Al día siguiente visitamos la 
Catedral. Impresionante iglesia, 
de unas dimensiones que uno no 
espera encontrar en estas latitu
des. Bien restaurada y cuidada, 
es actualmente el centro de la ac
tividad religiosa de la Iglesia ca
tólica que ha salido de las "cata
cumbas”. El sacerdote encarga
do, con 29 años de cárcel en su 
historial, trabaja en ella así 
como en el seminario anejo a la 
misma.

En la misma ciudad de Fuz
hou visitamos también otras 
iglesias y otros sacerdotes. Re
cuerdos interesantes, nostalgias 
revividas. En algunos de estos 
lugares habíamos estado noso
tros hace muchos años. Los luga
res, incluso los edificios, eran los 
mismos. El ambiente, la activi
dad, eran totalmente diferentes. 
Ello nos hacía recordar que la 
China "libre y democrática” de 
la Olimpiada asiática era una 
construcción de propaganda. En 
la misma China de los juegos 
existe todavía mucha violencia, 
mucha falta de libertad.

Hasta aquí es lo que podemos 
describir como nuestra vida 
"pública”, oficial, en Fuzhou. 
Hubo también encuentros ”de 
catacumbas”, entrevistas a me
dia voz. Hubo ocasión de escu
char el gemido "del pobre, del 
que no tiene protector”. De 
aquellos sacerdotes y cristianos 
que, por una u otra razón, no 
han podido salir de la clandesti
nidad. Y en ella viven su fe, es
perando el día de la liberación. 
Y aquí, en estos momentos ines
perados de convivencia y parti
cipación, encontramos quizá la 
mayor profundidad humana de 
la situación de la Iglesia.

LA AVENTURA DE MIN- 
TONG
(Funing)

La visita a la misión de Fuan, 
en la diócesis de Funing (hoy de

Mintong), era la última meta de 
nuestro viaje. Aquí estaban 
nuestros feligreses, aquí estaban 
nuestros amigos. Con esta visita 
habíamos soñado años y años y 
ahora se estaba haciendo reali
dad. Pero...

Volviendo a Fuzhou, después 
de rezar un rosario "de acepta
ción”, bromeábamos entre noso
tros que quizá se había batido un 
nuevo record: ser expulsados por 
segunda vez, por la misma poli
cía, del mismo lugar de China.

Pero, en medio de nuestra tris
teza, Dios nos concedía también 
consuelos confortantes. La vís
pera de nuestro viaje pudimos 
ver, hablar y consolar a varias 
"personas” de nuestra antigua 
misión. Alguien que nos traía en 
caliente noticias de lo que en es
tos días se estaba viviendo en 
Fuan, personas que tuvieron la 
confianza de comunicamos sus 
temores con respecto a nuestro 
viaje. Con ellos vivimos los mo
mentos más densos de conteni
do de todo nuestro viaje. A ellos 
pudimos confiarlcs dónde esta

El P. Isidoro Garrido, conversando con el Papa, a su regreso de 
su viaje a China

ba nuestro corazón y ellos, con 
toda seguridad, han sido quienes 
han transmitido nuestro mensa
je a la Iglesia de Fuan: en Espa
ña, en Fuzhou o en Fuan, siem
pre con vosotros.

Al día siguiente, todavia en 
Fuzhou, pudimos gozar, del mo
mento más pleno y más consola
dor de nuestro viaje: un grupo de 
cristianas, antiguas alumnas de 
una escuela nuestra, se reunie
ron en casa de una de ellas en 
Fuzhou. Allí pudimos gozar de 
la alegría de una amistad reco
brada, allí pudimos preguntar y 
enteramos de personas, de luga
res, de hechos y de historias. 
Casi, casi, podemos decir que 
esta velada nocturna había me
recido el viaje. Y ellas también, 
al volver a sus pueblos, conta
rían a los cristianos nuestra ale
gría y nuestro dolor.

DIOCESIS DE AMOY

Visitamos la ciudad de Amoy 
los días 16 y 17 de septiembre. 
Aquella diócesis es muy sencilla; 
un obispo, muy enfermo ya; dos 
sacerdotes mayores retirados y 
un sacerdote joven, ordenado en 
Shanghai hace sólo dos años, 
que es quien recorre lo ancho y 
largo de la diócesis para asistir a 
los 20 o 30 mil fieles que com
prende.

La ciudad es más acogedora 
que Fuzhou, con un enclave geo
gráfico ideal y con inmensas po
sibilidades de promoción turísti
ca. La gente aquí parece también 
más abierta. Y la Iglesia vive su 
fe en una situación más tranqui
la que la que encontramos en 
Fuzhou y Fuan.

¿Ha merecido la pena el viaje? 
Creemos que sí, que su objetivo 
primariamente misionero se ha 
cumplido de una manera miste
riosa pero real, en este nuevo 
momento difícil de la Iglesia lo
cal, los cristianos nos han visto 
con ellos, han entendido muy 
bien lo que el viaje significaba y 
pensamos que han sido también 
"consolados” en su fe. El mensa
je "ha pasado”, aunque humana
mente haya habido dolor y tris
teza. Pero esto, bien lo saben los 
cristianos de China, es parte de 
nuestra vida?*
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El miércoles frente a Albania Amargas Navidades

Manolo, nuevamente convocado 
por Luis Suárez
«Vuelve porque juega bien y además en su sitio»

Maradona y sus cuentas 
pendientes con la Justicia

MADRID (EFE).

El delantero del Atlético de 
Madrid, Manolo, ha sido nueva
mente convocado por Luis Suá
rez para el partido España- 
Albania, valedero para la clasifi
cación de la Eurocopa de Nacio
nes, que se disputará el próximo 
día 19 en el estadio Sánchez Piz- 
jiián de Sevilla^

La lista de convocados, que se 
concentrarán el próximo día 17 
en el hotel Alameda de Madrid, 
es la siguiente:

- Alcorta (Ath. Bilbao).

- Amor, Baquero, Goicoe
chea, Nando y Zubizarreta (F. C. 
Barcelona).

- Manolo (At. Madrid).

- Butragueño, Hierro, Michel 
y Sanchis (Real Madrid).

- Carlos (Oviedo).

- Ablanedo (Spórting de Gi
jón).

- Martín Vázquez (Torino, de 
Italia).

- Quique Sánchez Flores y 
Roberto (Valencia).

El partido comenzará a las 
20,30 horas del día 19 y será di
rigido por el colegiado belga Alp
honse Constantin.
SUAREZ: "MANOLO VUEL
VE PORQUE JUEGA BIEN Y 
ADEMAS EN SU SITIO”

Luis Suárez, seleccionador na
cional, volvió a confiar en el de
lantero del Atlético de Madrid, 
Manuel Sánchez Delgado "Ma
nolo” para el encuentro que 
disputará España frente a Alba
nia el próximo miércoles en Se
villa, porque según el técnico ”el 
jugador se encuentra en un gran 
momento de forma y además 
juega en su auténtica demarca
ción".

Suárez justificó de esta forma 
la convocatoria de Manolo, 
quien junto al bilbaíno Rafael 
Alcorta spn novedades con res
pecto al último encuentro dispu-

Rosa Mota correrá la 
San Silvestre de Barcelona
LISBOA (EFE).

La atleta portuguesa y cam- 
^ona olímpica en Seúl Rosa 
Mota, anunció en entrevista a 
''oa radio local de Oporto su in
tención de disputar este año la 
San Silvestre de Barcelona, en 
*ez de la de Amadora, localidad 
P<Jriuguesa donde lo hace habi- 
tualniente, para tener un primer 
contacto con las calles de la ciu- 
^ó de los Juegos Olímpicos de

Manolo

tado en Praga ante Checoslova
quia, donde estuvieron Serna y 
Rafa Paz, que ahora han causa
do baja.

Para el tercer partido de clasi
ficación para la fase final de la 
Eurocopa’92, Luis Suárez ha op
tado por dejar fuera de la lista 
por "motivos lácticos” ai defen
sor del Barcelona Ricardo Serna 
y al sevillista Rafa Paz ”por le
sión”, según explicó el seleccio
nador.

Suárez mostró su alegría por el 
buen juego desarrollado por el 
delantero atlético Manolo en los 
últimos partidos y sobre todo 
porque ahora actúa en posicio
nes más ofensivas, demarcación 
en la que prefiere verle el técnico 
español.

”En algunos momentos de la 
temporada. Manolo no ha juga
do en su sitio pero por ejemplo el 
otro día contra el Zaragoza de
mostró enconlrarse en buena 
forma y si además juega donde él 
puede rendir al 100 por 100, por 
eso retoma a la selección”, apun
tó Suárez.

Para el entrenador español el 
partido ante Albania que se 
disputará en el estadio Sánchez 
Pizjuán será el más fácil de los 
jugados hasta ahora por la selec
ción, que deberá aprovechar la 
circunstancia para intentar mar
car el mayor número posible de 
goles.

"Contra Albania será un parti
do distinto. No sólo buscamos 2 
puntos sino que también debe
mos realizar un buen número de 
goles porque es prácticamente

Con esta decisión de Rosa 
Mota, la San Silvestre de Ama
dora, la más tradicional de Por
tugal, se queda un poco coja en 
cuanto a participación de prime
ras figuras portuguesas.

A la ausencia de la maratonis
ta hay que unir la de los herma
nos gemelos Castro, Dionisio y 
Domingos. Dionisio está recu
perándose de una lesión y Do
mingos, según fuentes allegadas 
a los hermanos, ”no tiene inten

seguro que al final la clasifica
ción se decidirá por la diferencia 
de tantos. Este rival es inferior a 
Islandia y sin duda es el más dé
bil del grupo”, dijo Suárez.

Suárez, quien comenzó ayer 
también a ejercer sus funciones 
como seleccionador olímpico 
tras facilitar una primera lista de 
jugadores que militan en clubs 
catalanes, anunció que a partir 
de ahora "estas convocatorias se 
harán en cada Comunidad Autó
noma y la primera será Catalu- 
na .

A la pregunta de si ante Alba
nia el próximo miércoles cam
biará su esquema táctico con res
pecto al utilizado en el último 
partido con Checoslovaquia, 
Suárez señaló que su equipo ten
drá mayor capacidad ofensiva.

SUB-18: REAL MADRID Y 
REAL VALLADOLID, LOS 
QUE MAS JUGADORES 
APORTAN

Real Madrid y Real Vallado- 
lid, con 3 jugadores cada uno, 
son los equipos que más futbo
listas aportan a la selección Sub- 
18 para el partido España-Italia, 
de clasificación para el Campeo
nato de Europa Sub-t8, que se 
disputará en el estadio de La 
Condomina (Murcia), el próxi
mo día 20 a las 21,00 horas.

La lista facilitada por Jesús 
Pereda, está compuesta por los 
siguientes jugadores:

- Maestro (Español).

- Bartolomé, Palacios y Bravo 
(Real Madrid).

— Arquero, Macón y Serrano 
(Real Valladolid).

- Castaño (Sevilla).
- Bermúdez (Cádiz).
- Urizar (Durango).
- Navarro (Mestalla).
- Julen (Athlétic Bilbao).
- Roca (Barcelona).
- Martí (Figueras).
- Dani (Spórting de Gijón).
- Patri (Atlético Madrid).

ción de participar, en principio, 
en ninguna prueba de fin de 
año”.

No obstante la San Silvestre 
de Amadora cuenta ya con la 
presencia asegurada de la portu
guesa Aurora Cunha, campeona 
del mundo de carretera, y algu
nas figuras internacionales, 
como el francés Jean Luc Preg- 
non y los soviéticos, Vassioli 
Matveev, Ekaterina Lkharmen- 
kova y María Kuzmina.

ROMA (EFE).

La Navidad de 1990 puede ser 
una de las más amargas para el 
futbolista argentino Diego Ar
mando Maradona si caen sobre 
él todas las cuentas pendientes 
que tiene con la justicia italiana, 
fijadas para resolverse en estas 
fechas.

La juez del Tribunal de Meno
res, Lidia de Luca, decidirá el 
próximo día 19 sobre el "caso 
Sinagra” y encargará a dos espe
cialistas que sometan al jugador 
a la prueba del DNA, para deter
minar si es el padre del hijo de 
Cristina Sinagra.

El jugador argentino puede 
negarse a realizar tal prueba, 
pero un "no” suyo probablemen
te sería interpretado negativa- 
mente por la juez.

Por otra parte, para el 20 de 
diciembre están citados por el 
juez los implicados en la causa 
"Diarma”, abierta en su día por 
la demanda presentada por el 
Nápoles contra Maradona, por 
las reiteradas ausencias del juga
dor de entrenamientos y parti
dos que, según el club, merma
ron sus ingresos procedentes de 
la comercialización de la imagen 
del argentino.

El juez ha convocado a las dos 
partes: el presidente Corrado 
Ferlaíno, por el Nápoles, y a 
Marco Franchi, representante de 
Maradona, por Diarma (la socie
dad que gestiona la imagen pu
blicitaria del futbolista argenti
no), de la que Franchi es repre
sentante legal.

Teóricamente, el número 
”10" del Nápoles, que sigue au

t^ JUNTA DE 
ig CASTILLA Y LEON

DELEGACION TERRITORIAL. 
Servicio Territorial de Cultura

. FALENCIA

Pórtico de la Navidad 1990
Día 18 de Diciembre:

- Canto poético a la Navidad.
- Recital de Villancicos: Coro 'Lancaster".

Día 19 de Diciembre:
- Concierto músico vocal: 

Schola Cantorum y Orquesta de Cámara 
"Catedral de León".

Día 20 de Diciembre:
- Concierto a cargo de la Orquesta 

"Roberto Grandio", de Madrid.

Día '21 de Diciembre:
- Pregón navideño por D. Javier Serna García.
- Concierto músico vocal por la Coral "Vaccea" 

y Banda de Música, de Palencia.

Estos actos se celebrarán en el Auditorio de Caja 
España (C./ Mayor, 54), a las 8 de la tarde.

sente de los entrenamientos, tie
ne una escapatoria: que el Nápo
les no notifique a Dianna la cita
ción judicial, aunque esta posi
bilidad se considera muy 
remota.

Diegojambién tiene pendien
te la investigación sobre "Mara
dona Productions”, dentro de la 
que se realiza a varios jugadores 
extranjeros, entre ellos los brasi
leños Zico y Dirceu, el argentino 
Bertoni, y el holandés Krol, y 
que en el caso de Maradona afec
ta a sus ingresos durante el pe
riodo 1984-86.

Las investigaciones deberían 
haber finalizado este mes, pero 
el juez ha pedido una prórroga 
de 6 meses, y se concluirán el 
próximo junio.

El único caso del que Marado
na ha salido hasta ahora bien li
brado es el de sus presuntas rela
ciones con gente de la camorra o 
mafia napolitana.

Sobre la mesa de un juez de 
Nápoles cayeron las fotos del 
"niño de oro” en compañía de 
miembros de la familia mafiosa 
de Giuliano di Forcella, hechas 
en 1985.

La Fiscalía de la República ha 
cerrado el caso oficialmente, de
finiendo "casuales y ocasiona
les” dichos contactos de Mara
dona con estos personajes.

Interrogado en la Jefatura de 
Policía, el "Pelusa” había decla
rado previamente que no tenía 
la más mínima idea de cuándo se 
le habían hecho las fotos, ni de la 
actividad de aquellas personas, 
que se le habían presentado 
como simples seguidores del Ná
poles.
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Carlos M. SANTOYO

El XI Cross Internacional de 
Venta de Baños (Sr. Aranda, se 
dice undécima edición y no on
ceava), que se disputará el día 23 
de diciembre, se presentaba ano
che oficialmente a los medios de 
comunicación en el transcurso 
de una rueda de prensa celebra
da en el Ayuntamiento de la lo
calidad ferroviaria. Presidida 
por el concejal-encargado de la 
organización, César Aranda, y el 
responsable del Patronato Mu
nicipal de Deportes, Carlos 
González Gordillo.

ONCE MILLONES DE PESE
TAS DE PRESUPUESTO

El presupuesto de la prueba 
asciende a once millones de pe
setas. Uno de ellos lo aporta el 
Ayuntamiento de Venta de Ba
ños, cubriéndose los diez restan
tes con una gestión publicitaria 
que va viento en popa al contar
se con las cámaras de TVE. 
También se confía en recibir 
subvenciones de Diputación 
Provincial y Junta de Castilla y 
León, aunque no en el porcenta
je solicitado por los organizado
res. Porque éstos habían pedido 
4,5 millones a la institución au
tonómica y 1 a la provincial. Sig
nificando a los mandamases del 
gobierno regional que se trataba 
de la prueba más importante de 
campo a través de la Comuni
dad...pero sin obtener una res
puesta positiva al relegarles el 
consejero al director general de 
deportes y éste al delegado terri
torial de la Junta en Palencia.

2.500 ATLETAS

Unos 2,500 atletas, desde ben
jamines a seniors, participarán 
en las 14 carreras programadas. 
En un circuito que ha variado 
mínimamente con relación al de 
años anteriores al ampliarse en 
200 metros atendiendo a la exi
gencia de la Federación Españo
la de Atletismo para una mejor 
preparación de la élite del pedes
trismo hispano de cara al próxi
mo mundial.

Aparte de ese “cartel” de lujo 
en categoría absoluta masculina 
y femenina, en Venta de Baños 
se darán cita la totalidad de clu
bes y federaciones castellano- 
Icoenses así como una amplia re
presentación de esas “secciones 
inferiores” de otras regiones.

TVE ofrecerá en directo la 
prueba sénior masculina, a las 
14,15 horas. Y cabe la posibili
dad de que grabe la promesas 
masculina y promesas-sénior fe
menina para emitirías posterior
mente en diferido.

La línea de salida y meta no 
estará ubicada donde marca el 
plano previamente establecido, 
que reproducimos en esta mis
ma página, ya que la última visi
ta a la villa venteña del realiza
dor de la “tele” oficial ha obliga
do a su cambio. Situándose a la 
altura del área pequeña del cam
po de fútbol, en la portería cerca
na a la carretera de Tariego. ¿El 
motivo? El interés en recoger 
justamente de frente las evolu-

-------- * — CIRCUITO

CAMPO POL IDE PORTIVO
MUEVO GRUPO ESCOLAR DE E.G.B

CAhftETERA --- BE — TIRTECO’

HAMPA
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Circuito de la próxima edición

Se celebrará el día 23 de diciembre, con once millones de pts. 
de presupuesto y las cámaras de TVE en directo

XI CROSS INTERNACIONAL DE VENTA DE BAÑOS
- José Luis González y el italiano Francesco Panetta, las estrellas
- En féminas estará Iulia Negura, campeona mundial de 15 km. en ruta

cienes de los atletas. Aunque las 
tomas podrán realizarse desde 
ángulos diferentes ya que se des
plazarán siete cámaras.

ELITE

La organización del Cross In
ternacional de Venta de Baños 
sigue empeñada en mantener el 
alto nivel de temporadas ante
riores, pero se muestra preocu
pada. Y es que año tras año se 
disparan las cifras, mientras las 
ayudas de las instituciones son 
calificadas como mínimas pese a 
la incuestionable calidad de la 
prueba. Algo que puede “mar
car” peligrosamente su futuro.

De momento, la undécima 
edición contará de nuevo con 
una participación magnífica en 
categoría masculina mientras en 
la femenina mejora ostensible
mente en relación a las pasa
das.

Vayamos con los nombres;

-Categoría masculina.-

Destaca, lógicamente, la con
firmación del italiano Francesco 
Panetta, Campeón de Europa de 
3.000 metros obstáculos, así 
como la del medalla de plata en 
esa misma prueba, el británico 
Mark Rowland. Junto a ellos, 
por lo que a los extranjeros se 
refiere, el marroquí Hamou 

ESCALA 1:2.000

Boutaiev, tercera y quinta mejor 
marca mundial del año en 
10.000 y 5.000 respectivamente; 
el portugués Carlos Monteiro, 
segundo en Alcobendas; el esta
dounidense Aaaron Ramírez, 
cuarto en la Jean Bouin; el uru

José Luis González, de nuevo en el Cross de Venta de Ba-

210

ños

guayo Ricardo Vera; el keniata 
Jonah Koech y el también portu
gués Antonio Salvador.

La representación española la 
encabeza el toledano José Luis 
González acompañado por Ale
jandro Gómez, Martín Fiz, Car-

los Adán, Antonio Serrano, Cán
dido Alario, Javier Alario, José 
Manuel García, Carlos de la To
rre, Juan Antonio Crespo, San
tiago Chiscano, Paco Villame
riel, Angel Gómez Maeso y Pa
blo Martín Mateo.

La carrera comenzará a las 
14,15 horas -si TVE no ordena 
otra cosa- sobre una distancia 
de 10.200 metros (una vuelta a 
la pista de atletismo y seis al cir
cuito).

-Categoría femenina.-

La estrella será, sin duda algu
na, la rumana Iulia Negura, 
campeona del mundo de 15 kiló
metros en ruta. También esta^n 
sus compatriotas Lenuta Alurn- 
gulesei y Rodica Moroianu; las 
soviéticas Nadezhpa Olizarenko 
y Tamara Kova; la estadouni
dense Sheley Steely, ganadora de 
la Jean Bouin, y la portuguesa 
Ana Moreira.

La representación española la 
encabezan las palentinas Ana 
Isabel Alonso, Dolores Rizo y 
Angelines Rodríguez, acompa
ñadas de Julia Vaquero, Estela 
Estévez, Begoña Herráez, Esther 
Pedrosa, Teresa Recio y Carmen 
Fuentes.

Esta carrera comenzará a las 
12,45 horas sobre una distancia 
de 5.000 metros (tres vueltas al 

circuito).
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U VIRGEN HAANUNCIO EN FATIMA U CONVERSION DE RUSIA
EL PAPA JUAN PABLO II VOLATRA A FATIMA EL PROXIMO 13 DE MAYO

Sor Lucía y el Papa Juan Pablo II

En una aldea portuguesa llamada Aljustrel distante un 
kilómetro de Fátima viven en 1917 unos humildes cam
pesinos. Tres niños de esas familias se dedican diariamen
te a llevar el rebaño de ovejas por el monte y campo de 
Fátima. Jacinta (7 años) y Francisco (9 años) son herma
nos, la tercera es Lucía (9 años) prima de ambos. El 13 de 
Mayo de 1917 mientras estaban con el rebaño ven un rayo 
y en una encina se les aparece la Virgen. Les dice que 
vuelvan todos los días 13 de cada mes a aquel lugar hasta 
el 13 de Octubre. La Virgen se les vuelve a aparecer en 
dichos días dándoles una serie de mensajes.

La gente no cree en las apariciones y los niños se lo 
dicen a la Virgen. Ella responde que para que crean hará 
un milagro el 13 de Octubre tras su última aparición. En 
dicha fecha se concentran en Fátima más de 70.000 perso
nas así como gran número de periodistas tanto de los 
periódicos creyentes como de los periódicos ateos de Lis
boa. Al día siguiente todos ellos relataban el extraño fenó
meno meteorológico acaecido en Fátima. Fue el llamado 
"milagro solar”. Durante varios minutos el sol cambió a 
distintos colores, se desplazó de un lugar a otro del firma
mento e incluso se acercó tanto a la Tierra que parecía iba 
a chocar con ella. El fenómeno se apreció también en 
localidades situadas a veinte kilómetros de Fátima donde 
la gente salía a la calle asustada por lo que sucedía.

La Virgen les dijo que Jacinta y Francisco morirían 
muy pronto mientras que Lucía quedaría aquí para anun
ciar su mensaje y así fue. Dos años después muere Fran
cisco (1919) y tres después, Jacinta (1920). Lucía ingresó 
monja y vive todavía. Cuenta 83 años de edad y es carme
lita. Reside actualmente en el Convento de las Carmelitas 
Descalzas de Coimbra.

Los Mensajes

Años después Lucía es
cribió cuanto la Virgen le 
permitió que dijera tras 
las seis apariciones del 13 
de Mayo al 13 de Octu
bre.

El 13 de Junio, entre 
otras cosas, la Virgen le 
dijo:

Jesús quiere servirse 
de ti Lucía para darme a 
conocer y amar. Quiere es
tablecer en el mundo la

devoción a mi Inmacula
do Corazón. A quien le 
abrazare prometo la salva
ción y serán queridas sus 
almas por Dio.s como flo
res puestas por mí a ador
nar su Trono”.

El 13 de Julio, además 
de otras cosas, les dijo a 
los niños:

"Sacrificaros por los pe
cadores y decid muchas 
veces y cuando hagáis un 
sacrificio: ”Oh Jesús, es 
por tu amor, por la con
versión de los pecadores y 
en reparación de los peca
dos cometidos contra el 
Inmaculado Corazón de 
María”. Al decir estas últi
mas palabras abrió de 
nuevo las manos como los 
meses anteriores. El refle
jo parecía penetrar en la 
tierra y vimos como un 
mar de fuego y sumergi
dos en este fuego los de
monios y las almas como 
si fuesen brasas transpa
rentes y negras o broncea
das, de forma humana, 
que fluctuaban en el in
cendio llevadas por las lla
mas que de ellas mismas 
salían,juntamente con nu
bes de humo, cayendo ha
cia todos los lados, seme
jante a la caída de pavesas 
en grandes incendios, pero 
sin peso ni equilibrio, en- 
tee gritos y lamentos de 
dolor y desesperación que 
horrorizaban y hacían es
tremecer de pavor. (Debía 
ser a la vista de eso que di 
un ”ay” que dicen haber 
oído). Los demonios se 
distinguían por sus formas 
horribles y asquerosas de 
animales espantosos y 
desconocidos, pero trans
parentes como negros ti
zones en brasa. Asustados 
y como pidiendo socorro 
levantamos la vista a 
Nuestra Señora, que nos 
dijo con bondad y tristeza: 
-Habéis visto el infierno, 
donde van las almas de los 
pobres pecadores. Para 
salvarías Dios quiere esta
blecer en el mundo la de
voción a mi Inmaculado 
Corazón. Si hacen lo que 
yo os digo se salvarán al
mas y tendrán paz. La gue
rra terminará pero si no 
dejan de ofender a Dios en 
el reinado de Pío XI co
menzará otra peor. Cuan
do vierais una noche 
alumbrada por una luz 
desconocida sabed que es

la gran señal que Dios os 
da de que va a castigar al 
mundo por sus crímenes 
por medio de la guerra, del 
hambre, de la persecución 
de la Iglesia y del Santo 
Padre. Para impedir eso 
vendré a pedir la consa
gración de Rusia a mi In
maculado Corazón y la co
munión reparadora de los 
primeros sábados. Si aten- 
dieren mis deseos, Rusia 
se convertirá y habrá paz; 
si no, esparcirá sus errores 
por el mundo, promovien
do guerras y persecuciones 
de la Iglesia: los buenos se
rán martirizados; el Santo 
Padre tendrá que sufrir 
mucho; varias naciones 
serán aniquiladas. Por fin, 
mi Inmaculado Corazón 
triunfará. El Santo Padre 
me consagrará Rusia, que 
se convertirá, y será con
cedido al mundo algún 
tiempo de paz. En Portu
gal, el dogma de la fe se 
conservará siempre. (Aquí 
comienza la tercera parte 
del secreto que sólo cono
cen Lucía y cada uno de 
los Papas a los que se les 
ha ido comunicando. Ac
tualmente Juan Pablo 11). 
Cuando recéis el Rosario, 
decid después de cada 
misterio: "Jesús mío, per
dónanos, líbranos del fue
go del infierno, lleva todas 
las almas al cielo, especial
mente las más necesitadas 
de vuestra misericordia”.

En aquella época (1917) 
tenía lugar la Primera 
Guerra Mundial pero la 
Virgen ya les anunció la 
que luego fue Segunda 
Guerra Mundial si los 
hombres no dejaban de 
ofender a Dios. Finalmen
te anuncia el triunfo de su 
Inmaculado Corazón y la 
conversión de Rusia: "El 
Santo Padre me consagra
rá Rusia”. Lucía ha decla
rado que Juan Pablo II 
consagró Rusia al Inmacu
lado Corazón de María en 
1984 tal y como se lo pidió 
la Virgen. También ha di
cho que todo el proceso 
que se está produciendo 
en los países del Este es un 
milagro de Dios para que 
no haya guerra atómica.

En todas las apariciones 
la Virgen pide que se rece 
el Rosario. En Agosto 
(1917) dijo: "Rezad, rezad 
mucho y haced sacrificios

por los pecadores, porque 
muchas almas van al in
fierno por no tener quien 
se sacrifique y rece por 
ellas".

El Inmaculado Corazón 
de María

Posteriormente la Vir
gen le dijo a Lucía:

"Mira, hija mía, mi Co
razón cercado de espinas 
que los hombres ingratos 
me clavan sin cesar con 
blasfemias e ingratitudes. 
Tú, ai menos, procura 
consolarme y di que a to
dos los que durante cinco 
meses en el primer sábado 
se confiesen, reciban la Sa
grada Comunión, recen el 
Rosario y me hagan com
pañía durante 15 minutos 
meditando los misterios 
del Rosario el fin de desa
graviarme les prometo 
asistir en la hora de la 
muerte con las gracias ne
cesarias para su salva
ción”.

El Papa Juan Pablo II 
sufrió un atentado hace 
nueve años en la plaza de 
San Pedro. Era el 13 de 
Mayo festividad de la Vir
gen de Fátima. El Santo 
Padre dijo entonces que la 
Virgen de Fátima le salvó 
la vida. El próximo 13 de 
Mayo se cumplen diez 
años del atentado y el 
Papa ya ha anunciado que 
ese día volverá a Fátima.

En 1947 un sacerdote 
americano fundó "El Ejér
cito Azul de Fátima” que 
está extendido por gran 
número de países con el 
fin de dar a conocer el 
mensaje de Fátima y prac
ticar lo que la Virgen pidió 
en las apariciones.

Todo aquel que desee 
recibir gratuilamenie un 
ejemplar de "El Mensaje 
de Fátima-Habla Lucía” 
puede solicitarlo por carta 
a la revista "Sol de Fáti
ma” Gran Avenida, 35. 
Orcasitas 28041-Madrid o 
bien llamando al teléfono 
de la revista teléfono: (91) 
3412029.

R.

M.C.D.
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A las 15,30 horas del domingo, en La Balastera, duelo en la cumbre

EL C.F. FALENCIA, A APROBAR LA REVALIDA FRENTE AL C.D. ORENSE
- Un triunfo obligaría a «soñar» con el play-off de ascenso
- El apoyo de la afición resultará más fundamental que nunca

Alonso, baja inorada

C. M. S.

A las 15,45 horas de! domin
go. con arbitraje del vizcaíno Lo
santos Omar, el C.F. Palencia re
cibe en La Balastera al potente 
C.D. Orense en partido corres
pondiente a la 2’ División Na
cional B de Fútbol. Un auténtico 
duelo en la cumbre al estar clasi
ficados ambos conjuntos en los 
puestos de honor de la tabla, con 

idéntico numero de puntos y po
sitivos.

ÍNESPERADO

La situación de castellanos y 
gallegos en la tabla es sorpren
dente’ para sus aficiones. El Pa
lencia, con un presupuesto de 45 
millones de pesetas, se ha con
vertido en la revelación del gru
po 1 codeándose con los “gran
des” de la categoría cuando na

die apostaba un solo duro por 
sus jugadores. El Orense, con 
185 millones (incluidos los 50 
que arrastra de déficit de campa
ñas anteriores), partía como má
ximo candidato a proclamarse 
campeón a la espera de redon
dear la temporada con el ascenso 
en el posterior play-off. Sin em
bargo, sus comienzos eran muy 
negativos obligando a la Junta 
Directiva a cesar a ese entrena
dor de lujo llamado Delfín Alva
rez. Reaccionando magnífica
mente la plantilla con el nuevo 
técnico, Mario Guede, que está 
llevando poco a poco al cuadro 
orensanista a las posiciones que 
le corresponden.

Para el conjunto morado este 
dificilísimo compromiso se pre
senta como una particular revá
lida de cara a conocer sus posibi
lidades reales en el campeonato. 
Un campeonato afrontado ini
cialmente con el objetivo de la 
permanencia, pero es obvio que 
si gana al C.D. Orense el panora
ma cambiará radicalmente. Es
calando puestos en la tabla y de
mostrando. a falta de dos joma
das para concluir la primera 
vuelta, que está capacitado para 
plantar cara a cualquier club de 
la categoría y, en consecuencia, a 
aspirar a cotas más altas.

Técnico y jugadores, los pri
meros en mostrarse cautos a la 
hora de calibrar hasta dónde 
puede llegar el C.F. Palencia, 
son conscientes de lo mucho que 
se juegan. Y también comenza
rían a soñar, en caso de victoria, 
como lo hace la afición desde se
manas atrás.

Ni que decir tiene que para 
esta prueba de fuego el equipo 
precisa como nunca el apoyo in

condicional de los palentinos. 
Comprendiendo los posibles fa
llos que cometan los pupilos de 
Mariano García. Y recordando, 
si las cosas se tuercen, la catego
ría de un rival dispuesto a situar
se cuanto antes al frente de la 
tabla haciendo valer su condi
ción de favorito, su millonario 
presupuesto y una plantilla de 
calidad contrastada que no co
noce la derrota en las siete últi
mas jomadas.

SIN DUDAS

Mariano García, técnico mo
rado, ha confirmado a este pe
riódico que el once inicial será el 
mismo que se impusiera 1-3 en 
Alcalá de Henares el pasado do
mingo. sacrificando en conse
cuencia al veterano Uco que 
constituía días atrás su única 
duda. Es decir: Juan Carlos; Fer
nando, Torrecilla, Cano, Mar
tín; Félix, Pedro-Alberto, Lolo. 
Fran; Carlos Pérez y Paco. En el 
banquillo: Tapias (p.s.), Tovar, 
Mauro^ Uco y Molinero. Se 
“caen” de nuevo de la lista José 
Luis y Germán mientras Alonso, 
por lesión, es baja.

Finalmente, recordar a los afi
cionados que la Junta Directiva, 
con buen criterio, ha adelantado 
el horario de comienzo del en
cuentro a las 15,30. Y, al objeto 
de evitar “colas” en las taquillas, 
pueden retirar anticipadamente 
sus localidades en la mañana del 
domingo en el domicilio social 
de la C/Menéndez Pelayo. Tam
bién en los bares Emilio, Nata
lia. Safari, Cuevas, La Barrera, 
Conejo, Antonio, Josmi. Flori
da. Montealegre, Viena. Tunai- 
pe. Estadio. Acuario. Collantes.

Buenos Aires, Brezo. Escale y 
Casa de León.

Esta jornada, pese a lo intem
pestivo de la hora, ¡todos a La 
Balastera! Apoyando con ganas 
a un C.F. Palencia dispuesto a 
seguir animando el campeona
to.

GALA DEL DEPORTE

En otro orden de cosas re or- 
dar que esta noche se ce. :n 
el Hotel Europa Centro :, ;vía- 
gaz de Pisuerga la Gala del De
porte Palentino 1990. Optando 
el C.F. Palencia, con muchas po
sibilidades de lograrlo, al premio 
a “Mejor Club” pese al paupérri
mo historial remitido.

La Junta Directiva al comple
to, con esposas, novias y demás, 
asistirá a esta cena festiva. Una 
cena a la que no han invitado a 
ex-compañeros que trabajaron 
durísimo la pasada campaña por 
sacar adelante a la entidad: Julio 
Antolín, Antonio Fernández y 
los hermanos Mariano y Fcrnán- 
do Sáiz. Algunos de éstos, con 
toda la razón del mundo, doli
dos con los actuales mandama
ses por no contactar con ellos en 
este especialísimo acto en el que 
se valorará lo realizado la cam
paña 89-90.

Sí han invitado a jugadores y 
técnico...pero recordándoles que 
las tarjetas para el ágape se coti
zan a 3.000 pesetas. Al parecer 
no acudirá ninguno, pero en ,el 
aire queda un pregunta-¿quiénes 
utilizarán las dos invitaciones 
gratuitas remitidas por la organi
zación? Los directos protagonis
tas, representante de la plantilla 
y entrenador, desde luego que 
no.

Patronato Municipal de Deportes

Más de un centenar de niños 
en la Escuela de Atletismo

Un total de 116 niños de nues
tra ciudad, con edades compren
didas entre los 8 y los 13 años, 
participan en las actividades de 
la Escuela Municipal de Atletis
mo dependiente de! Patronato 
M. de Deportes.

A través de esta oferta depor
tiva municipal, un considerable 
número de la población infantil 
palentina se entrena y aprende 
las técnicas de esta modalidad 
deportiva.

La dirección de esta Escuela 
Municipal de Atletismo la osten
ta Luis Angel Caballero García 
quien, a su vez, cuenta con el 
apoyo de cuatro monitores: 
Agustín Antón López, entrena
dor de segundo año; Jesús Nieto 
Román y María Angeles Martín

Vega, en posesión del título de 
monitor nacional.

Los 116 niños matriculados 
en la Escuela Municipal de Atle
tismo están distribuidos en un 
total de cinco grupos, impartién
dose las clases teóricas y prácti
cas de este deporte en las instala
ciones del gimnasio del Polide
portivo Municipal, Colegio Mi
guel de Cervantes y Campo de la 
Juventud.

Las actividades de la Escuela 
Municipal de Atletismo tienen 
lugar dos días a la semana, por 
espacio de una hora, a excepción 
de los grupos de tecnificación, 
en los que las actividades se de
sarrollan todos los días de la se
mana por espacio de dos horas 
diarias.

Alumnos de la Escuela Municipal de Atletismo

Al margen de las actividades 
propias de la Escuela Municipal 
de Atletismo, el Ayuntamiento 
de Palencia, a través del Patro
nato, organiza durante el resto 
del año distintas pruebas rela

cionadas con esta modalidad de
portiva. Caso de la Milla Urbana 
Cristo del Otero. Trofeo de Atle
tismo Feria Chica, Cross Patro
nato Municipal de Atletismo o la 
popular San Silvestre Palentina.

Igualmente, el Ayuntamiento 
de Palencia ofrece a los palenti
nos la posibilidad de mantenerse 
en forma en los circuitos de 
mantenimiento del monte o del 
Sotillo.
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Ante el encuentro C.F. Palencia-C.D. Orense

AL HABLA CON MARIO GUEDE, TECNICO GALLEGO
■ «Mi equipo estaba amanerado. Con mucho arquitecto y poco obrero... pero ha evolucionado para bien»
- «La marcha del Palencia es muy meritoria y sorprendente»
- «Si la lógica se impone, es un partido de empate»

Mario Guede, técnico del C.D. Orense

Carlos M. SANTOYO

Mario Guede Fernández na
ció en Orense hace 37 años. Ini
ciando su carrera de entrena
dor a los 18 como responsable 
técnico del Pabellón de Orense 
de Liga Nacional Juvenil. Pos
teriormente dirigiria al Atléti
co Orense de la misma catego- 
^ia y dos temporadas después al 
filial del conjunto gallego, has
ta dar el salto definitivo al 
Orense "grande" aquélla cam
paña en la que coincidia con el 
Palencia C.F. luchando por la 
Permanencia en 2“ B...aunque 
al cuadro morado de poco le ser
vicia al desaparecer por deu
das.

^•D. Orense 90-91

Las tres últimas estuvo al 
frente de Cambados decidiendo 
a la conclusión de la 89-90 des
cansar, como demuestra que 
esté de profesor de Educación 
Física en el colegio de una loca
lidad fronteriza con Portugal, 
pero la llamada del primer club 
de su ciudad, a raiz del cese de 
Delfín Alvarez, le ha animado 
a volver a la actividad: Y el 
equipo se ha beneficiado con ello 
ya que en las siete jornadas pre
cedentes, con nuevo míster, no 
ha perdido un solo encuentro.

Con el entrenador del C.D. 
Orense, equipo que visita ma
ñana La Balastera, conversá
bamos ayer telefónicamente.

TALISMAN

-Mario Guede parece un 
entrenador-talismán para el 
Orense...

-¿Por qué lo dice?
-Simplemente por la mar

cha del equipo
-En ese sentido quizás sí ya 

que conmigo en el banquillo 
no conoce la derrota habien
do conseguido 11 puntos de 
los 14 posibles eñ estas siete 
jornadas. De todas las for
mas, lo que vale es el final. Y 
habrá que ver como acaba la 
“cosa”.

-¿Cómo se explican esos 
malos comienzos con su ante
cesor, Delfín Alvarez?

-En realidad resulta com- 

pilcado de explicar en el sen
tido de buscar una causa úni
ca. Normalmente, cuándo se 
confecciona un equipo con 
tanta gente nueva, es difícil 
que se empiece bien.

-Porque la plantilla, para 2* 
B, es de lujo...

-La experiencia me ha de
mostrado que siempre que se 
hacen equipos con tantos fi
chajes no suele salir bien. En 
2® División B es importantí
simo tener una mentalidad 
basada en correr, trabajar, ju
gar colectivamente. Y si esos 
jugadores, además, son de ca
lidad, mucho mejor. Pero el 
problema estribaba en que 
había mucho arquitecto y 
poco obrero.

-Y según nuestras noticias, 
a Mario Guede le pareció has
ta demasiado “larga” la plan
tilla...

-Larga no. Simplemente 
descompensada. Porque de 
20 jugadores en plantilla 
ocho eran medias-puntas o 
delanteros, mientras puestos 
básicos, como hombres de 
marca o trabajadores para el 
centro del campo, había muy 
poquitos.

-¿En qué ha cambiado el 
equipo?

-He intentado darle la 
mentalidad de un club de 2® 
B. Esta categoría es muy 
competitiva e igualada. Por
que al final habrá diferencias 
en la clasificación entre unos 
y otros, pero esas son míni
mas o inexistentes en el 
transcurso de cada partido. 
El Orense estaba jugando un 
poco “amanerado”. Sin .darse 
cuenta que había que sufrir 
más. Y ahora lo hace.

-Todo ello ha servido para 
recuperar la confianza en el 
ascenso...

-Bueno, en estas siete últi
mas jornadas el equipo ha 
evolucionado muy bien. Sa
cando adelante partidos im
portantes, como con el líder 
Compostela o el Real Ma
drid. Se ha recuperado la ilu
sión y la confianza y es evi
dente que podemos metemos 
en esos cuatro puestos que 
dan opción al posterior play
off.

, A FALENCIA •

-Su próximo rival tampoco 
conoce la derrota en La Balas
tera...

-La campaña que está ha
ciendo el C.F. Palencia es 
muy meritoria. Se trata de un 

equipo recién ascendido, sin 
muchas novedades en su 
plantilla con relación al año 
anterior, y sorprendentcmen- 
te marcha en las posiciones 
altas de la tabla.

-¿Referencias de su juego?
-Sé que se ha adaptado per

fectamente a la nueva catego
ría. Sabe lo que quiere y utili
za muy bien sus armas: su 
trabajo colectivo, velocidad, 
presión constante ai rival...- 
Todo ello sirve para que se 
encuentre clasificado en los 
lugares de honor.

-Y ante este Palencia, ¿el 
Orense jugará al ataque...o 
conforroándose con la iguala
da?

-Eso nunca se sabe. Según 
mis noticias el campo está 
muy mal, lo que puede condi
cionar el planteamiento. El 
actuar con mayor o menor 
ofensividad.

-¿Alineación decidida?
-Normalmente está ac

tuando la misma en las últi
mas jomadas. Esta vez se cae 
de ella Oscar II por acumula
ción de amonestaciones y to
davía no sé si le suplirá So
brino o Ferreiro. Es decir: 
Ares, Pedro, Manolito, Oscar 
I, Ferreiro o Sobrino, Blanco 
Vila, Almagro, Moreno, Que- 
cho, Lucas y Muguerza.

-¿Pronóstico?
-En principio, si la lógica se 

impone, es un partido para 
empate. Pero cualquiera de 
los dos contendientes está ca
pacitado para ganar.

-Indicar finalmente que la 
expedición orensanista llega
rá esta tarde-noche a nuestra 
ciudad. Concretamente al Ho
tel Castilla Vieja, donde se 
hospedará.

Lucas, goleador orensanista, 
titular en La Balastera
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La Federación de Industrias de la Alimentación se muestra 
preocupada por el consorcio del jamón serrano

Castilla y León es la segunda 
Comunidad en importancia

LOS CONSORCIOS ALIMENTARIOS 
PODRIAN VERSE AFECTADOS POR LA
REDUCCION DEL PRESUPUESTO DEL ICEX

ESPAÑA ES EL SEGUNDO 
PAIS EUROPEO EN CENSO 
DE GANADO PORCINO

.m.

Madrid. (Ical/C.A.).
La Federación de Industrias 

de la Alimentación y Bebidas 
(FIAB) ha calificado de "drásti
ca” la reducción del presupuesto 
del Instituto de Comercio Exte
rior (ICEX) para el próximo 
año, con 14.500 millones de pe
setas de los que sólo una tercera 
parte irán destinados al sector 
alimentario.

Según el Plan Estratégico de 
Actuación del ICEX entre 1990- 
93, solamente se han dispuesto 
14.500 millones de pesetas, fren
te a los 40.000 millones de pese
tas previstos por la Administra
ción.

Esta cifra, según el secretario 
general de la Federación de In
dustrias de la Alimentación y 
Bebidas (FIAB), Jorge Jordana, 
puede poner en peligro la puesta 
en marcha del sistema de con
sorcios alimentarios. En octubre 
pasado se creó el consorcio del 
jamón serrano y está previsto 
que en 1991 se creen los del que
so, de la anchoa y atún.

Según Jordana ”no hay dinero 

suficiente para el consorcio ya 
constituido y menos para los 
proyectados para el próximo 
año, a causa del recorte presu
puestario”. La FIAB ve con seria 
preocupación la falta de una es
trategia para entrar y competir 
en los mercados exteriores, al 
contrario de países como Holan
da, Francia o Alemania, que de
dican un gran esfuerzo económi
co y de personal para colocar sus 
productos en el mercado interior 
en clara competencia con los na
cionales.

La finalidad de la figura de los 
consorcios es la de promocionar 
determinados productos en al
gunos de los mercados, princi
palmente comunitarios, a través 
de una estrategia conjunta y una 
estructura empresarial moder
na.

El Consorcio del Jamón Serra
no Español fue creado el pasado 
9 de octubre, gracias a la acción 
conjunta de unas 30 empresas 
del sector del jamón y la Admi
nistración española. Este proce
so ha sido considerado como 

muy necesario por el secretario 
general de la FIAB, debido al ex
ceso de atomización empresarial 
en el sector, que imposibilita el 
acceso de forma individual al 
mercado europeo.

Entre sus principales objeti
vos se encuentran la creación de 
una contramarca de calidad "se
rrano”, el alcance de una dimen
sión necesaria para el acceso de 
los mercados internacionales y 
la garantía de calidad de los ja
mones españoles.

A nivel interno, se pretende 
que la unión empresarial en este 
sector sirva también para llevar 
a cabo las inversiones exigidas 
para la modernización del mis
mo. El presidente del consorcio 
español es Manuel Díaz Ruiz, 
empresario del sector cárnico, 
quien puso el acento en el tema 
de la calidad del producto, desde 
la materia prima -sólo determi
nadas razas porcinas con ali
mentación natural- hasta el pro
ceso de elaboración final, cura
ción, peso, etcétera.

Madrid. (Ical/C.A.).
España es el segundo país de la 

CE en lo que hace referencia al 
número de cabezas de ganado 
porcino, superada solamente 
por Alemania que dispone del 
22% del total del censo comuni
tario, mientras que España sola
mente alcanza el 16%.

La comunidad de Caslilla y 
León llevó a cabo en agosto del 
presente año una encuesta para 
estimar los efectivos de porcino, 
según la cual en esta comunidad 
existen un total de 2.793.691 
animales repartidos de forma 
desigual entre las distintas pro
vincias, tipologías y tipos de ani
males. En Segovia se reúne el 
30,38% de la pabaña porcina, se
guida de Zamora, Burgos y Sala
manca.

Por otro lado se ha producido 
un aumento del censo de anima
les de cebo y precebo,.mientras 
que Castilla y León sufrió un li
gero descenso del número de 
hembras reproductoras.

Cataluña es la comunidad más 
importante, contando con el 
27,91% del total del censo de la 

cabaña porcina española, segui
da de Castilla y León con el 
11,37%. El resto de las comuni
dades autónomas tienen menos 
relevancia en cuanto a ganado 
porcino se refiere.

Según-los últimos datos dispo
nibles a nivel comunitario, la CE 
poseía un censo porcino de más 
de cien millones de cabezas, la 
mayoría de las cuales eran ani
males de cebo y peso superior a 
los 50 kilos, correspondiendo los 
menores porcentajes a las hem
bras reproductoras y los verra
cos, configurándose así una es
tructura de la cabaña similar a la 
española.

La cabaña porcina española 
disponía en diciembre del pasa
do año un total de 16,9 millones 
de cabezas, de las cuales el 26,5 
correspondían a lechones, el 
24% a animales de precebo, co
rrespondiendo la mayor propor
ción, el 37,4%, a animales de 
cebo. Muy por detrás se encon
traban las hembras reproducto
ras y los verracos, con porcenta
jes del 11,5% y el 0,62%, respec
tivamente.

De excepcional rendimiento 
en secanos frescos

Delegado para Burgos, Palencia, Soria y Segovia: 
Francisco Javier Bueno Díez. ® 947/ 27 67 SS.

Cebada de otoño de dos carreras
Con grano de gran tamaño, muy adecuado para 
calibrado
Buena calidad para maltería

SABARTÉS
RAMON SABARTES S.A. Tei 973(31 09 06 Fa« 3l O225 TARREGAlERiOA

EXIJA NUESTRA MARCA. LA CALIDAD ES SU GARANTIA
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La Cooperativa Azucarera ACOR obtiene unos beneficios de 3.522 millones

Ei presidente de ACOR, Fausto Morales Conde, insiste un año más 
sobre los peligros que acechan al sector remolachero-azucarero 

y las medidas para garantizar su viabilidad
Un año más, el Pabellón Polideportivo Huerta del

Rey de Valladolid, se vio abarrotado el día 12 de 
Diciembre por los 9.151 Socios remolacheros de 
ACOR, desplazados desde todas las provincias de la 
región castellano-leonesa a la Asamblea General de la 
Cooperativa Azucarera, quienes aprobaron unánime- 
mente el balance, cuenta de resultados y propuesta de 
distribución correspondientes al ejercicio 1989/90, 
respaldando asimismo la gestión realizada por el Pre
sidente y el Consejo Rector.

El presidente de la Cooperativa 
ACOR. D. Fausto Morales Conde, 
fue felicitado por la Asamblea, con 
motivo de la concesión de la Enco
mienda de Número al Mérito Agrí
cola por el Ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, respondiendo 
el Presidente que esta alta distinción 
recaída en su persona, suponía en 
realidad un homenaje a todos los so
cios y trabajadores de la Cooperati
va, gracias a cuyo concurso ha sido 
posible que ACOR sea hoy una em
presa de sólido prestigio y saneada 
economía.

Tras la lectura y aprobación de las 
cuentas del ejercicio, el Presidente 
resaltó que con una producción del 
14 por ciento de la cuota nacional de 
azúcar, se obtuvieron en el ejercicio 
unos beneficios de 3.522 millones de 
pesetas, que sitúan un año más a la 
Cooperativa en vanguardia de las 
empresas azucareras de nuestro país, 
y como la entidad más eficiente, di
námica y rentable del sector. Desta
có que gracias a esos beneficios, ha 
sido posible distribuir entre los So
cios en este ejercicio, 1.434 millones 
de pesetas en concepto de retornos 
cooperativos, reseñando asimismo 
las importantes aportaciones desti
nadas a los Fondos de Reservas y 
Mejoras Tecnológicas, siguiendo la 
política iniciada en los últimos años, 
que ha hecho posible situar la cifra 
de recursos propios en los diez mil 
millones de pesetas.

Futuro problemático para la 
producción española de re
molacha y azúcar.

Se refirió el Presidente a la situa
ción de clara desventaja de nuestro 
sector remolachero-azucarero con 
relación,al» comunitario, que se tra
duce en.unos mayores costes del 16/ 
17 por ciento y unos menores rendi
mientos del 20 por ciento por térmi
no medio, indicando que si bien esta 
situación.se había venido enmasca
rando "víí precios” en los años pasa
dos; por imperativo del Acta de Ad
hesión de España a la CEE a lo sumo 
para 1995 deberá lograrse la homo
logación pe los precios españoles a 
los del resto de la Comunidad, lo que 
se conseguirá mediante una reduc
ción de nuestros precios del orden de 
un 2,5 a un 3 por ciento en cada una 
de las cinco campañas venideras, 
dada la tendencia de los precios co
munitarios, no ya a su congelación 
sino incluso a su reducción.

Aludió ampliamente el Presiden
te, asimismo, a las negras perspecti
vas que para la agricultura europea 
en general, y la remolacha en parti
cular, se derivan de las actuales ne
gociaciones del GATT conocidas 
con el nombre de "Ronda Uruguay", 
y en las que frente a la reducción.

Aludió ampliamente el Presiden
te, asimismo, a las negras perspecti
vas que para la agricultura europea 
en general, y la remolacha en parti
cular, se derivan de las actuales ne
gociaciones del GATT conocidas 
con el nombre de "Ronda Uruguay”, 
y en las que frente a la reducción en 
un 30 por ciento del montante global 
de ayudas (MGA) ofertado por la 
CEE para el periodo 1986 a 1996, los 
EEUU, y otros países del Grupo de 
Cairns pretenden que la CEE efectúe 
reducciones del 70 por ciento de sus 
actuales niveles de protección a la 

agricultura a lo largo del periodo 
1991 a 2000. Indicó que, cualquiera 
que sea el resultado final de dichas 
jiegociaciones, aplazadas hasta los 
priiperos meses del próximo año, es 
previsible que por el efecto concate
nado de la equiparación de precios 
españoles a los comunitarios y de los 
Acuerdos finales dé la Ronda Uru
guay del GATT, los precios de la re
molacha y el azúcar en España pue
den sufrir una reducción en tomo al 
6 por ciento anual an cada una de las 
cinco campañas venideras, a lo que 
habría de añadirse la merma de las 
rentas agrarias por efecto del incre
mento de costes de los factores de 
producción; y que si bien se ha ha
blado de la aprobación por la CEE de 
una serie de medidas compensato
rias para la agricultura del impacto 
negativo de los acuerdos del GATT 
(apoyos a explotaciones familiares y 
zonas desfavorecidas; incentivos al 
cese en la actividad agraria y al aban
dono de cultivos, repoblación fores
tal y otras ayudas VIA RENTA a los 
agricultores), es lo cierto que en ab
soluto se ha perfilado ni cuantifica
do las mismas y que el agricultor ne
cesita conocer con detalle, pues de 
ellas va a depender en buena medida 
la supervivencia de su actividad 
agraria.

"No es que nos opongamos a la 
libre competencia, lo que venimos 
proponiendo desde hace años es que 
tanto los representantes de los remo
lacheros como la industria estudien 
y propongan un plan a la Adminis
tración cuya puesta en marcha per
mita anular o disminuir los desequi
librios ahora existentes, pues en caso 
contrario, el cultivo y en consecuen
cia la producción de azúcar serán in
viables en nuestro país, y el cupo de 
España será cubierto en otras zonas 
comunitarias, lo que ocasionará gra
ves problemas económicos y socia
les”, -dijo Fausto Morales, quien 
además puso de manifiesto las gra
ves repercusiones que para la confi
guración del futuro mapa remola
chero español y los intereses de los 
cultivadores, se van a derivar de la 
reestructuración y cierres de fábricas 
que habrán de poner en marcha los 
Grupos Azucareros, inmersos en la 
actualidad en procesos de fusión y 
toma de control por Bancos y Em
presas multinacionales.

Medidas propuestas por 
ACOR para salvamardar la 
producción remolachero-a
zucarera en España.

Seguidamente, pasó revista a las 
medidas que desde hace varios años 
viene proponiendo la Cooperativa 
para garantizar el arraigo y supervi
vencia del sector remolachero-azu
carero en nuestro país, destacando 
entre ellas: una drástica moderniza
ción y reestructuración de las explo
taciones agrícolas y técnicas del cul
tivo remolachero; el riguroso control 
por la Administración de todo el 
proceso de reestructuración de las 
fábricas azucareras; y su definición 
sobre el nuevo mapa remolachero- 
azucarero en España; la adopción de 
cuantas medidas sean necesarias 
para preservar los intereses de los 
productores de remolacha, confor
me a la legislación española y los re
glamentos comunitarios vigentes; el 
reforzamiento de la fórmula coope

*

Fausto Morales, presidente de ACOR

rativa, modificando la Administra
ción Española, en uso de sus faculta
des reglamentarias, las cuotas de 
producción azucarera y la asigna
ción de las de sacarosa a los agricul
tores, modificando el actual sistema 
de atribución.

El Presidente de ACOR resaltó 
que en estos difíciles momentos que 
se avecinan para el sector, solamente 
una acción rápida y eficaz de las em
presas multinacionales y de los Ban
cos que controlan el capital de las 
sociedades anónimas azucareras, en
caminada a la cofinanciación de la 
reestructuración y modernización 
del sector remolachero, llevaría tran
quilidad a los cultivadores que ya 
son plenamente conscientes de cómo 
una política comunitaria enfocada a 
la disminución de precios agrarios y 
reducción de los niveles de protec
ción interior y exterior a la agricultu
ra, puede llevar al cultivo remola
chero a su práctica desaparición en 
amplias zonas de la geografía espa
ñola, y desde luego en Castilla-León. 
Sólo si los actuales propietarios de 
los Grupos Azucareros cofinancian 
la modernización del sector, queda
ría demostrada su vocación de arrai
go y su apuesta por el futuro del cul
tivo remolachero en España, en vez 
de una simple presencia pasajera y 
con miras meramente oportunistas y 
especulativa. En este sentido, subra
yó que la Cooperativa había destina
do en este ejercicio 200 millones de 
pesetas al Fondo de Mejoras Tecno
lógicas y dedicado importantes ayu
das a la adquisición de semilla mo- 
nogermen, e instalación de un Labo
ratorio de Análisis de Tierras y 
Aguas, con el propósito de mejorar 
la rentabilidad y eficacia de las ex
plotaciones de sus Socios remolache
ros.

Otros asuntos

D. Fausto Morales informó am
pliamente a la Asamblea de todas las 
gestiones realizadas a lo largo de es

tos últimos años en el terreno de la 
diversificación de actividades de la 
Cooperativa, principalmente en ma
teria de verduras congeladas, abonos 
y productos fitosanitarios, matade
ros, quesos, cereales y cervezas, gira
sol, maíz, sociedades de servicios, 
forrajes y proteínas, fabricación de 
harinas panificables, etc., algunas de 
las cuales tienen perfecta vigencia. 
En este sentido, anunció la próxima 
convocatoria de una Asamblea Ge
neral Extraordinaria ai objeto de 
adaptar los Estatutos Sociales a la 
Nueva Ley y constituir una Coopera
tiva General Agropecuaria del Due
ro, en donde tengan cabida legal las 
nuevas actividades sociales, lo que 
fue aprobado por la Asamblea.

También se refirió a la próxima 
publicación del nuevo Estatuto Fis
cal de las Cooperativas y a los aspec
tos más relevantes de su contenido, e 
igualmente aludió con detalle a las 
repercusiones que se derivarán para 
los agricultores de la aplicación de la 
Ley de Haciendas Locales.

Finalmente, elogió la eficaz cola
boración prestada por todos los So

tos socios abarrotaron las instalaciones del polideportivo
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cios, el Consejo Rector y el personal 
de la Cooperativa, cuyo esfuerzo y 
dedicación han hecho posibles, un 
año más, los brillantes resultados 
económicos obtenidos.

A continuación, las exposiciones 
de los Socios participantes en el tur
no de Ruegos y Preguntas, giraron 
sobre temas que suscitaron el general 
interés de los asistentes, tales como: 
Repercusión de las bajadas de pre
cios de la remolacha y azúcar para 
equiparamos al resto de la CEE y por 
efecto de los acuerdos que se tomen 
en el GATT; posibilidades de super
vivencia del cultivo remolachero en 
Castilla y León teniendo en cuenta 
factores como clima, costes, rendi
mientos y técnicas utilizadas; medi
das a adoptar para asegurar la conti
nuidad del cultivo en la región; posi
bilidad de supresión de las cuotas 
nacionales de azúcar a partir de 1993 
y efectos que ello tendría para el cul
tivo en Castilla y León; motivos por 
los que no se ha puesto en marcha el 
Plan de Modernización de las explo
taciones y técnicas del cultivo que 
elaboró y difundió ACOR hace algu
nos años por un importe de 20.000 
millones de pesetas; cuándo se va a 
conceder por la Administración Es
pañola un aumento de cuota azuca
rera a la Cooperativa ACOR, que 
haga posible ei deseo unánimemente 
expresado en diversas ocasiones por 
los Socios de entregar toda su pro
ducción remolachera en sus propias 
fábricas y beneficiarse en mayor me
dida de los retornos cooperativos 
que tan vitales pueden ser para ase
gurar una rentabilidad al cultiva
dor.

Los Socios, hicieron patente su 
pleno apoyo al Presidente para que 
prosiga con las gestiones para salva
guardar el futuro de la Entidad, y 
una vez más manifestaron la necesi
dad de que la Administración ejerci
te las facultades que le corresponden 
conforme a los Reglamentos Comu
nitarios para hacer realidad su uná
nime deseo de que toda su remola
cha se recepcione y molture en las 
fábricas de la Cooperativa, e insta
ron al Presidente a seguir insistiendo 
acerca de la Administración hasta 
que tal objetivo se vea satisfecho.

El Presidente contestó detenida
mente a cuantas cuestiones le plan
tearon los intervinientes, concluyó 
agradeciendo las muestras de con
fianza y apoyo recibidas de la Asam
blea, y se comprometió a seguir tra
bajando, con el respaldo de todos los 
cooperativistas, en aras a la consecu
ción de los objetivos que tiene mar
cados ACOR, para asegurar su conti
nuidad y la del cultivo remolachero 
en la región castellano-leonesa.

La Cooperativa Azucarera ACOR 
obtiene unos beneficios de 3.522 mi- 
Uones.

El Presidente de ACOR, Fausto 
Morales Conde, insite un año más 
sobre los peligros que acechan al sec
tor remolachero-azucarero, y las me
didas para garantizar su viabilidad.
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Estrategia de acción para la década de los 90

U\ ORGANIZACION ECOLOGICA WWF, 
A FAVOR DE UNA PROTECCION INTEGRAL DE 
LA DIVERSIDAD BIOLOGICA DEL PLANETA

COOPERATIVAS Y
ADMINISTRACION FIRMAN UN
ACUERDO SOBRE SEMILUkS
CERTIFICADAS

MADRID (ICAL).

La conservación de la diversi
dad biológica de la Tierra, el uso 
sostenido de los recursos natura
les renovables y la reducción del 
consumo excesivo y la contami
nación, son los objetivos que la 
organización ecológica WWF y 
su asociación en España, ADE- 
NA, se plantean como funda
mentales para la década de los 
90.

La protección de las zonas hú
medas es otra importante preo
cupación, que afecta en España 
al Coto de Doñana, que se está 
secando por el uso excesivo de 
agua para diversos proyectos 
agrícolas y turísticos en su entor
no.

La labor conservacionista de 
WWF, tradicionalmente centra
da en las especies animales en 
peligro de extinción, se vincula 
cada vez más a la defensa de los 
ecosistemas, poniendo el acento 
en los bosques tropicales y las 
zonas húmedas.

En los próximos años se plan
tea realizar trabajos de conserva
ción a nivel mundial que pongan 

de manifiesto la vinculación 
existente entre la diversidad bio
lógica y la salud humana, los ali
mentos y la industris.

El Coto de Doñana, un área 
protegida por la Convención so
bre Zonas Húmedas (conven
ción Ramsar) sufre la amenaza 
de los proyectos urbanísticos y 
de regadíos, que están provocan
do su desecación.

El mismo peligro afecta a los 
bosques tropicales, donde un 99 
por 100 de la madera se explota 
de forma inadecuada para el me- 
dicrambiente y que puede provo
car en pocos años la destrucción 
de casi un 30 por 100 de superfi
cie.

En este sentido, grupos ecolo
gistas europeos denunciaron re
petidamente que algunos pro
yectos de desarrollo de la Comu
nidad en el Tercer Mundo resul
taban lesivos para la selva 
tropical, cuando precisamente, 
dada la influencia de la CEE en 
las economías de los países don
de están esos bosques, debería 
jugar un papel más activo en su 
protección.

WWF pretende que en la pró

xima década el total del comer
cio internacional de madera tro
pical se realice de forma que ga
rantice el sostenimiento de las 
selvas, lo que significaría que 
aproximadamente 45 millones 
de hectáreas de selva estarían 
bajo control, frente al millón ac
tual.

Esto se enmarcaría en un pro
grama total de uso sostenido de 
recursos naturales renovables, 
garantizando que la obtención 
de los recursos necesarios para el 
desarrrollo se lleve a cabo sin 
merma de su conservación para 
las generaciones futuras.

Los logros alcanzados en con
servación pueden verse afecta
dos por los cambios que produ
cen en el medio ambiente el con
sumo excesivo y la contamina
ción. En este campo el objetivo 
que se plantea WWF es realizar 
una acción internacional para la 
reducción de las emisiones con
taminantes y al mismo tiempo 
acciones de campo para contra
rrestar los efectos nocivos que ya 
se han provocado en los ambien
tes naturales más susceptibles 
del mundo.

Madrid, (ICAL/C.A.).-E1 di
rector general de la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias

llas certificadas y la difusión de 
su uso entre los agricultores.

El convenio tendrá una dura-
de España (CQPAGRO), Fran
cisco Marín, y el director del Ins
tituto de Semillas y Plantas de 
Vivero, Guillermo Artolachipi, 
han firmado un acuerdo de cola
boración con el objetivo de for
mar persona] especializado de 
las cooperativas agrarias en el 
tema de la utilización de semi-

ción anual y parte con un presu
puesto inicial de veinte millones 
de pesetas para el desarroUo de 
las líneas de actuación anterior- 
ment^citadas. Su divulgación se 
llevará'a cabo a través *de cursos, 
conferencias publicaciones y vi
sitas a centros de investigación y 
experimentación.

El ministro Carlos Romero destaca el dinamismo del sector, 

con 1.400 proyectos presentados este año

Uk INDUSTRIA AGROALIMENTARIA RECIBIO

MAS DE 20.000 MILLONES EN SUBVENCIONES

Entre ellas, cuatro provincias de 
la Comunidad castellano-leonesa

EL MINISTERIO INVERTIRA 
2.300 MILLONES EN LA 
ELABORACION DEL REGISTRO
VINICOLA EN 19 PROVINCIAS

DURANTE 1990, SEGUN EL MINISTERIO
Madrid, (ICAL/C.A.).-Las 

ayudas a la inversión de la in
dustria agroalimentaria han cre
cido durante 1990 un 50 por 
ciento respecto ai pasado año. 
Del total de la cifra invertida, 
unos 145.000 millones de pese
tas, más de 20.000 millones han 
sido concedidos a través de sub
venciones del Ministerio de 
Agricultura y de la Comunidad 
Europea para apoyar 1.500 pro
yectos, con una media en tomo a 
cuatro proyectos por día, según 
afirmó en rueda de prensa el ti
tular de Agricultura, Carlos Ro
mero.

El 60 por ciento de las ayudas 
corresponde a las líneas de fo
mento directo del Ministerio de 
Agricultura, con un total de 
12.000 millones, mientras que el 
resto ha sido financiado por la 
CEE. Lo que ha servido, según el 
Ministerio, para otorgar un ma
yor dinamismo al sector y para 
impulsar fuertemente la capaci
dad inversora de las empresas.

La inversión media se estable
ció en 95,4 millones de pesetas 

por proyecto. El mayor esfuerzo 
inversor en el sector agroalimen
tario correspondió a las indus
trias cárnicas, con cerca de 
35.000 millones invertidos, se
guido de' bebidas, con casi 
24.000 millones y el de manipu
lación de productos agrícolas, 
que superó los 23.000 millones 
de pesetas de inversión.

Carlos Romero destacó en el 
volumen global de inversión al 
sector de cereales, que indicó du
rante este año una partida cerca
na a los 13,000 millones.

Con estos datos, el MAPA 
destaca también un apoyo prio
ritario a determinadas zonas, ya 
que el 62 por ciento de los pro
yectos de inversión financiados 
corresponden a empresas ubica
das en zonas geográficas españo
las más desfavorecidas, con un 
montante global de 80.000 mi
llones de pesetas invertidas y 
más de la mitad de la inversión 
total.

Un 40 por ciento del volumen 
total de las subvenciones, con 
7,700 millones de pesetas y un

56 por ciento de los proyectos 
con una inversión de más de 
40.000 millones se ubiquen den
tro de las entidades asociativas. 
Destacan dentro de las mismas, 
los subsectores de manipulación 
.de productos hortofruticolas, las 
bebidas y los cereales.

Existe en general a juicio del 
MAPA una relación bastante di
recta entre las industrias de 
transformación y las de produc
ción de la zona y un peso cre
ciente de las entidades asociati
vas en los procesos de transfor
mación, que redunde en la renta 
de los productores en aquellas 
zonas menos favorecidas donde 
se orienta la inversión.

RLOUILER V VERTA ^ 
suministrosy montajes 
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Madrid, (lCALyC.A.).-El Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación ha aprobado una 
inversión de 2,300 millones de 
pesetas para la realización de un 
registro vitícola en 19 provin
cias, cuatro de ellas de la Comu
nidad Castellano-Leonesa.

La inversión se materializará 
eqtre 1990 y 1992 y permitirá 
abordar la segunda fase de la ela
boración del registro vitivinícola 
en España, tras el inicio de una 
primera fase durante el año pa
sado.

Entre las provincias contem
pladas en esta segunda fase se 
encuentran Avíla, Burgos, León 
y Valladolid, que se añaden a las 
que ya iniciaron sus trabajos y 
que son Albacete, Badajoz, Ciu
dad Real, Cuenca, Zamora,

Huelva, Tarragona, Toledo y 
Valencia.

La legislación comunitaria se 
plantea la existencia de un regis
tro vitivinícola al nivel de.todos 
los países productores de la CEE 
antes de que concluya 1993. En 
este sentido, España se encuen
tra entre los países que tienen 
más-avanzada la elaboración del 
cilááo registro, en el que se in
cluyen lodo tipo de datos sobre 
superficie de viñedo y explota
ciones en este sector.

La elaboración del registro se 
fin’ancia a partes iguales con fon
dos procedentes de la Comuni
dad Europea y con fondos nacio- 
naleS iSu principal objetivo es 
disponer de la información nece
saria con el fin de garantizar la 
aplicación eficaz de los mecanis
mos de regulación del mercado 
vitivinícola.

liCiiil
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EL SECTOR LACTEO AGILIZA 
SU TOMA DE POSICIONES 
ANTE EL RETO DEL MERCADO 
UNICO DE 1993
Madrid. (IcaVC.A.).

Los últimos movimientos en 
el sector industrial lácteo espa
ñol indican que determinadas 
empresas del mismo están acele
rando los preparativos para fren
te a las consecuencias, en el mer
cado interior y exterior, por la 
implantación del Mercado Uni
co Europeo de 1993.

Recientemente el presidente 
de la Comisión Nacional de Va
lores (CNMV), Luis Carlos 
Croissier, dio vía libre a la Ofer
ta Pública de Adquisición de Ac
ciones de la empresa catalana 
Celbasa Ato por la cooperativa 
multinacional francesa Unión 
Lailiére Normando (ULN).

Aunque Sogenor, filial de 
ULN, presentó una OPA sobre 
el 100 por ciento del capital so
cial de Ato, en la práctica sólo se 
verá afectada por la adquisición 
del 29% de la empresa catalana, 
ya que la familia Balcells, accio
nista mayoritario, desea mante
ner su p'articipación. El resto de 
los accionistas tendrán ahora la 
palabra para acceder o no a la 
Oferta Pública.

Por su parte, el grupo andaluz, 
Uniasa, que ha dado por termi
nadas sus negociaciones con Ta
bacalera para la adquisción de 
Lactaria Española (LESA), ha 
seguido una estrategia de parti
cipación en un grupo de empre
sas multinacionales, cuyo objeti
vo principal es abrirse al negocio 
que parecen prometer los países 
de la Europa del Este.

La empresa española estaría 
interesada en concreto en desa
rrollar productos destinados a la

LAS MUJERES AGRICULTORAS 
EXIGEN EL EFECTIVO 
RECONOCIMIENTO DE SU 
TRABAJO EN EL MEDIO RURAL
Madrid. (Ical/C.A.).

Ea localidad alicantina de 
Guardamar del Segura ha acogi
do durante el pasado fin de se- 
uiana la celebración del 11 En
cuentro de Mujeres de la Coordi
nadora de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
(COAG) en el que se dieron cita 
más de un centenar de mujeres 
sgriculloras de todo el mundo, 
Que reclaman un reconocimien
to efectivo de su trabajo en el 
Campo.

En las ponencias se ha resalta
do la importancia del trabajo del 
colectivo femenino en el medio 
agrícola y rural y se ha incidido 
®n el hecho de que es vital un 
cambio de mentalidad en este 
colectivo ante perspectivas futu
ras.

Otro de los puntos de debate 
me la legislación que afecta de 

alimentación infantil. Uniasa 
prevé cerrar el año con unas ven
tas de 28.500 millones de pese
tas y unos beneficios estimados 
en 800 millones, frente a los 
1.300 del año anterior. En todo 
caso, las perspectivas para 1991 
son de elevarlos hasta los 2.100 
millones con unas ventas de 
35.000 millones de pesetas. Este 
año pagarán un dividendo a 
cuenta de los resultados del 9% 
del valor nominal, manteniendo 
su situación.

Por otro lado la multinacional 
Nestlé tiene previsto invertir en 
España para 1991 unos 12.000 
millones de pesetas en sus facto
rías, destinados a la mejora de 
los sistemas de distribución, 
venta y administración. Con una 
facturación estimada este año en 
140.000 millones de pesetas y un 
crecimiento en tomo ai 5%, el 
beneficio podría rondar los 
7.300 millones según los directi
vos de la empresa.

Por último Kraft General 
Foods, dedicada también a las 
salsas y, a través de Saimaza al 
negocio del café, ha previsto rea
lizar alguna adquisición de em
presas españolas elaboradas de 
quesos, aunque no parece haber 
iniciado aún conversaciones 
concretas a este respecto. La 
compañía prevé facturar una ci
fra similar a la del pasado año, 
con 27.081 millones de pesetas y 
piensa dedicar para 1991 una 
partida de 378 millones de pese
tas en inversiones para mejoras 
técnicas de los centros de pro
ducción e instalaciones en sus 
plantas de Sevilla, Zamora, 
León, Madrid y Lugo. 

manera especial a la mujer en su 
trabajo.

En los debates surgidos en los 
grupos de trabajo se plantearon 
cuestiones básicas que inciden 
en el aspecto social de la mujer 
rural, como la equiparación de 
los salarios de las mujeres con 
los hombres, el acceso a la Segu
ridad Social Agraria, la poten
ciación de los servicios sociales 
en el medio rural y los proble
mas de la titularidad de las ex
plotaciones.

Por último, también se ha 
planteado la necesidad de dispo
ner de medios adecuados para 
favorecer una mayor formación 
y cualificación profesional, un 
incremento de la conciencia so
cial de la mujer como agriculto- 
ra, una mayor participación en 
sindicatos agrarios y cooperati
vas y una reorientación de la 
educación tradicional.

Anunciado por la Unión de Campesinos-COAG

CONVOCAN PARO GENERAL EN 
EL CAMPO PARA FINALES DE ENERO
Valladolid. (Efe).

La Unión de Campesinos- 
COAG de Castilla y León ha 
anunciado un paro general en el 
campo para los días 29 y 30 de 
enero y ai día siguiente una ma
nifestación en cada una de las 
nuevas capitales de provincia de 
la región.

Goyo de la Fuente, secretario 
regional de COAG, dijo, en rue
da de prensa, que su organiza
ción agraria prepara dicha para
lización del campo y que cuenta 
para la misma con la colabora
ción de la otra organización 
agraria Jóvenes Agricultores-A- 
SAJA.

A este respecto indicó que si 
ASAJA no se compromete por 
escrito con estas movilizaciones,

De venia exclusiva en su 
concesionario Longines.

RODOLPH E'

Concesionario Oficial
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----------by----------
LONGINES

PAQUILLO
Colón 5 y 31 Palencia

la Unión de Campesinos la lle
vará a cabo por su cuenta, si bien 
no sería posible entonces pensar 
en tractoradas y cortes de tráfico 
en las carreteras de la región.

Unión de Campesinos preten
de que los días 29 y 30 de enero 
los agricultores no salgan a tra
bajar; cierren los colegios en el 
ámbito rural; paralicen sus acti
vidades los transportes públicos 
y privados, cierren tiendas y co
mercios de los pueblos y que los 
ayuntamientos aprueben mocio
nes dirigidas al Gobierno central 
”para que cese la marginación 
del sector agrario”.

De la Fuente señaló que las fe
chas de paralización del sector 
agrario se han escogido en fun
ción del calendario de las elec

ciones autonómicas y municipa
les.

”No nos inclinamos -dijo- 
por ninguna opción política con
creta pero nuestro propósito es 
que los políticos y electores se 
den cuenta que el sector agrario 
no existe prácticamente en el 
país ya que no se nos reconoce 
nuestro derecho sindical ni se 
nos ha repartido el patrimonio al 
que tenemos derecho”.

También señaló que se precisa 
un debate público, en el que "los 
campesinos y ganaderos tenga
mos nuestro protagonismo para 
decidir el modelo de agricultura 
del futuro y se tengan en cuenta 
la calidad de alimentos y la de
fensa del medio ambiente.

DESCUBRA LA NUEVA 
COLECCION RODOLPHE 
BY LONCINES, 
FARA EL, MODELO 
CHAFADO ORO, CORREA 
EN CUERO AZUL NOCHE. 
FARA ELLA, MODELO 
CHAFADO ORO 
DESDE 35.150 PIAS. 
RODOLPHE, EL NUEVO 
CREADOR DEL RELOJ.
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ESPAÑA SERA SEDE DELXX CONGRESO MUNDIAL 
DELA VIÑA Y EL VINO EN 1992

El sector agrario de nuevo, 
contra las cuerdas

EL GASOLEO AGRICOLA
SUBE 60 CENTIMOS MIENTRAS
QUE LAS GASOLINAS
SIGUEN BAJANDO

MADRID (ICAL).
El Ministerio de Agricultura, 

Garios Romero, presentó en Ma
drid el programa del XX Con
greso Mundial de la Viña y el 
Vino de la 72 Asamblea General 
de la Oficina Internacional de la 
Viña (OIV , que con motivo 
del V Centenario del Descubri
miento de América organizará 
España en 1992. Los actos se ce
lebrarán del 18 al 26 de mayo de 
ese año.

Madrid y La Rioja serán las 
sedes del Congreso y de la citada 
Asamblea. En el Congreso se de
sarrollará la evolución de la viti
vinicultura americana, contexto 
científico y económico, y sus re
laciones con Europa, así como 
las denominaciones de origen, el 
análisis de su situación actual, el 

régimen de funcionamiento y su 
protección internacional.

El Instituto Nacional de De
nominaciones de Origen 
(INDO), como comité de organi
zación, preparará además un 
programa de actividades y viajes 
para visitar algunas de las princi
pales zonas vitivinícolas.

La Orv es una organización 
intergubernamental creada en 
1924 a través de un acuerdo en
tre España, Francia, Grecia, 
Hungría, Italia, Luxemburgo, 
Portugal y Túnez. En la actuali
dad forman parte de la misma 
33 países y entre sus objetivos 
destacan la promoción del vino 
y su consumo moderado, intere- 

, sándose en los problemas rela
cionados con la vid, la uva, el 
vino y otros productos.

La OIV sirve para asesorar 
también a los Gobiernos de los 
países miembros sobre la armo
nización de las reglamentacio
nes más apropiadas y sobre el es
tablecimiento de las normas in
ternacionales y métodos de aná
lisis de aplicación universal.

Por otra parte, la OIV estable
ce programas internacionales de 
investigación y desarrollo técni
co, coordinando su aplicación 
en todos los países. Propone 
también a los Gobiernos, en de
fensa de los intereses de los pro
ductores y consumidores medi
das para proteger las denomina
ciones de origen, la garantía y la 
pureza de los productos hasta su 
venta, la prohibición de las prác
ticas ilícitas y la competencia 
desleal.

Que la crisis ha servido al Go
bierno para justificar inútilmen
te la crisis económica que pade
cemos, es algo que nadie duda. 
Lo que resulta a todas luces in
concebible es que esta crisis eco
nómica la esté pagando con ma
yor dureza un sector como el 
agrario perjudicado ya sobrema
nera por la política que ejerce el 
Gobierno Socialista y que "se las 
está viendo y deseando" para vi
vir dignamente.

Si en el mes de octubre la 
UGCL-COAG denunciaba la ba
jada ridícula del precio del gasó
leo agrícola o B, 20 céntimos 
frente a las 3 pesetas que bajó 
entonces la gasolina, ahora, por 
si fuera poco, tiene que denun
ciar la nueva subida que ha re
gistrado el gasóleo B, 60 cénti
mos, mientras que las gasolinas 
bajan una peseta. Resulta del 
todo inadmisible que cuando es
talló la crisis del Golfo el gasóleo 
agrícola experimentara la subida 
más alta de los carburantes, en 

tomo a un 24% y que, sin embar
go, sea el que ha registrado las 
bajadas más inferiores e incluso, 
como ahora, subidas que sitúan 
su precio en 70,80 pta$./litro.

De nuevo las ansias de recau
dar impuestos por el Gobierno y 
la especulación de las multina
cionales colocan al sector agra
rio contra las cuerdas en un mo
mento de reconversión profun
da, de la que los poderes públi
cos no quieren saber nada, y en 
la que bajan los precios de sus 
productos y se disparan sin mi
ramientos los costes de produc
ción.

Ya lo hemos dicho, el sector 
agrario no puede aguantar en es
tos momentos más ajustes eco
nómicos y recortes en sus ingre
sos y si éstos han de deshacerse, 
deben ser proporcionales al ni
vel de renta de los distintos sec
tores.

(Unión de Cuipesinos)

MADRID (IGAL).

Nuestro país cuenta ya con 37 
denominaciones de origen de vi
nos, 2 de licores, 4 de aceite de 
oliva virgen, 3 de jamones cura
dos, 2 de judías secas y 1 de espá- 
rragos, pimientos, arroz y carnes 
frescas, a las que hay que añadir 
la denominación genérica de 
"agricultura ecológica".

Gon las incorporaciones de 
manera definitiva el régimen de 
denominaciones de origen de las 
de "vinos de Madrid", "vinos de 
Calatayud", "chacolí de Gueta- 
ria". "¿aba asturiana", "carne de 
avileño" y "dehesa de Extrema
dura” -esta última para paletas y 
jamones curados-, este régimen 
de producción de alimentos de 
calidad cuenta ya con 60 tipos de 
productos de los cuales la mayo
ría corresponden a los v inos, con 
37 denominaciones de origen di
ferentes.

Según el Ministerio de Agri
cultura, la valoración económica 
de los productos comercializa
dos durante 1989, último año 
del que la Administración dispo
ne de cifras definitivas, se eleva
rá a cerca de 175.000 millones 
de pesetas, lo que representa, 
aproximadamente, un cinco y

Ya son sesenta los productos sometidos a este régimen

Seis nuevas denominaciones de origen 
entraron en vigor en 1990
medio por ciento del tmal de la 
producción final agraria.

En lo que hace referencia a las 
producciones sometidas a deno
minación de origen y, siempre 
según los datos de la administra
ción de Agricultura, durante ese 
mismo año se produjeron 9 mi
llones de hectolitros de vino; 
más de 5.000 toneladas de que
sos y aceites de oliva virgen, 
unas 3.000 de espárrago, 850 de 
pimientos y otras tantas de 
arroz, 56 de judías secas y 
122.000 piezas de jamones cura
dos.

Por superficies, más de 
680.000 hectáreas del país están 
dedicadas a producciones de ca
lidad con denominación de ori
gen; de ellas, más de 600.000 son 
de viñedos.

Según el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación,

España es en el terreno de las 
denominaciones de origen un 
país pionero de la Gomunidad 
Europea ya que cuenta con una 
amplia experiencia en el mismo 
como instrumento de protección 
y fomento de la calidad. Este sis
tema de control se implantó pri
meramente en los vinos españo
les de más calidad y reconocido 
prestigio para irse extendiendo, 
posteriormente, a otros produc
tos agroalimentarios.

Para la Administración espa
ñola, las recientes incorporacio
nes a la lista de denominaciones 
de origen se sitúa en la linea de 
las desarrolladas en años ante
riores y debe ser enmarcada 
"dentro del debate iniciado por 
España dentro de la Gomunidad 
Europea para instrumentar me
canismos comunitarios de pro
tección y fomento de la calidad 
alimentaria", debate que tiene 
su origen, según el Ministerio de

Agricultura, en las propuestas 
realizadas por España en su pe
riodo de presidencia comunita
ria durante el primer semestre 
de 1989, cuando "se planteó la 
necesidad de situar la política de 
calidad en horizonte más inme
diato del futuro del mundo rural 
europeo”.

Para el Ministerio, las pro
puestas españolas en este senti
do "han sido retomadas des
pués" por las sucesivas presiden
cias comunitarias -Francia, Ir
landa y, actualmente, Italia- y 
ahora la Comisión Europea tie
ne ya en proceso de elaboración 
propuestas concretas para ins
trumentar una reglamentación 
común sobre fomento y protec- 
ción de la calidad agroalimenta
ria.

La normativa española sobre 
denominaciones de origen se ha 
visto este año incrementada y, a

juicio del Ministerio, reforzada, 
con un reciente Real Decreto 
que regula la utilización de nom
bres protegidos por denomina
ciones de origen y que trata de 
incorporar nuevas garantías 
para los consumidores en cuanto 
a la localización geográfica de 
los productos agroalimentarios.

La nueva normativa establece 
que "los nombres protegidos por 
denominación de origen sólo po
drán ser utilizados en las etique
tas de productos amparados por 
este tipo de denominaciones , 
llegando a establecer que si se da 
el caso de "productos envasados 
en una localidad, provincia o re
gión protegida por D. O. pero 
que no estén amparados por este 
sistema, deberá utilizarse el có
digo postal correspondiente.

Para la Administración espa
ñola, ccm la incorporación de 
nuevos productos al régimen de 
denominaciones de origen, j^ 
to COT la ampliación de la lista 
de productos susceptibles de 
acogerse a ellas y la nueva nor
mativa seriare Utilización de 
nombres geográficos, el desarro
llo de la peJítica de calidad 
agroalimentaria ha conocido un 
fuerte impulso durante el pre
sente año.
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Posada «lamentó» esta omisión

Juan José Lucas evitó las referencias al gobierno 
de coalición en su conferencia de Burgos

Posada, en primera fila a la izquierda, asistió a la conferencia de Juan José Lucas que inauguró el 
Club de Opinión de «Diario de Burgos»

El consejero de Cultura y Bienestar Social cree que la 
región debe «decidir por sí y para sí su destino»

León de la Riva pide 
competencias en Sanidad en 
la clausura de las jornadas 
del Plan de Salud
VALLADOLID (ICAL). marcadas por la Ley General de

Sanidad de 1986.

VALLADOLID (ICAL).

El presidente regional en fun
cionen del PP, Juan José Lucas, 
evitó cualquier referencia al Go
bierno de coalición en la Junta 
en la conferencia que el jueves 
pronunció en Burgos, en el foro 
del club de opinión "Diario de 
Bargos”, pese a que en su inter
vención hizo continuas alusio
nes al Gobierno de la Comuni
dad y a la "capacidad de diálo
go” de su partido. El propio pre
sidente de la Junta, Jesús 
Posada, apuntó este detalle 
como el aspecto negativo de una 
intervención que consideró en 
su conjunto acertada y coinci
dente con sus propios plantea
mientos.

Lucas acudió a la ironía para 
justificar esta omisión en el colo
quio que siguió a su conferencia,

La Junta enviará 
300 botellas de vino 
a los soldados españoles 
en el Golfo Pérsico
VALLADOLID (ICAL).

La Junta de Castilla y León 
enviará a los soldados espa
ñoles destacados en el Golfo 
Pérsico 300 botellas de vino 
castellano-leonés para la cena 
de Navidad, que celebraran 
alejados de sus hogares.

Con este gesto realizado a 
propuesta del presidente Je
sús Posada, la Junta quiere 
manifestar la solidaridad de 
- 3Comunidad Autónoma 

los soldados, además de 
felicitar las Navidades a las 
ilaciones de los 3 buques.

Según la Oficina del Porta

al señalar que no había hablado 
del CDS, "porque cada vez que 
Io hago se enfadan conmigo”. El 
dirigente popular sorteó las pre
guntas de los periodistas referi
das a su candidatura a la presi
dencia de la Junta y reiteró que 
la decisión aún no estaba toma
da, para recordar que el propio 
José Maria Aznar había mani
festado un día antes en Vallado- 
lid que no existe inconveniente 
para que Jesús Posada sea candi
dato a la presidencia del Gobier
no re^onal.

El presidente regional en fun
ciones del PP defendió su "legíti
mo derecho” a estar presente en 
la vida política de la Comuni
dad, "en las mismas condiciones 
que el resto de los compañeros”, 
y manifestó su preferencia por 
estar en Castilla y León antes 
que en Madrid.

voz de la Junta, el gesto ha 
sido acogido con "palpable 
satisfacción" por lo responsa
bles del avituallamiento de 
los navios.

El Gobierno regional en
viará 50 cajas de vino caste
llano-leonés producido por la 
Estación Enológica de Rueda 
en sus variedades correspon
dientes a las denominaciones 
de origen y especificas apro
badas y certificadas por el 
Instituto Nacional de Deno
minaciones de Origen 
(INDO), que asegura la pro
cedencia y garantía de los cal
dos, hecho que sin duda preo
cupa a la tropa.

Asimismo, reiteró su disponi
bilidad para ser candidato y 
apuntó que. en este caso, su pro
yecto seria muy parecido al de 
Jesús Posada "y la principal di
ferencia que puede haber es una 
contribución personal para in- 
lerpretarlo”.

La pregunta de un periodista 
burgalés relativa a un probable 
acuerdo entre el PP y el alcalde 
de Burgos, en la que resaltó la 
condición de encausado por los 
tribunales de José Maria Peña 
-presente en la sala-, provocó la 
reacción inmediata del aludido y 
estuvo a punto de ocasionar un 
serio incidente, que se saldó gra
cias a la intervención del mode
rador. En respuesta, Lucas reali
zó una férrea defensa de Peña 
acudiendo a la presunción de 
inocencia y recordando el caso 
de Demetrio Madrid. "Tengo mi 
seguridad personal de que cuan
do se aclare este tema (el caso de 
la Construcción) quedarán sal
dados muchos de los ataques in
justos que ha sufrido José Maria 
Peña", aseguró. Asimismo, re
cordó que el propio Aznar ha 
manifestado que no existe in
conveniente para que Peña enca
bece la candidatura del PP al 
Ayuntamiento burgalés.

Por su parte, Jesús Posada, se 
refirió en una intervención que 
cerró el coloquio a su amistad 
personal con Lucas y a su coinci
dencia en planteamientos políti
cos, para reiterar que "sea él o 
sea yo el candidato a la Junta, lo 
cierto es que el PP va a llevar a 
cabo un gran proyecto político 
en Castilla y León y eso es lo ver
daderamente importante”. Para 
Posada, es preciso asegurar el 
voto para el Partido Popular 
"eso es lo verdaderamente im
portante; quien sea el candidato 
es una anécdota si al final hay un 
presidente del Partido Popu
lar”.

Javier León de la Riva, conse
jero de Cultura y Bienestar So
cial de la Junta, afirmó ayer que 
”la administración sanitaria de 
Castilla y León está a punto de 
alcanzar su mayoría de edad y, 
por lo tanto, el momento de de
cidir por si y para sí sus propias 
metas y su propio destino". 
León de la Riva pidió la asun
ción de competencias para la au
tonomía durante la clausura de 
las jornadas para la elaboración 
del Plan de Salud de Castilla y 
León, en las que estuvo presente 
el director general de Planifica
ción del Ministerio de Sanidad y 
Consumo, José Simón.

Desde el pasado lunes, cerca 
de 70 profesionales sanitarios y 
expertos de varios países han 
participado en diferentes mesas 
redondas para configurar el Plan 
Regional de Salud y las directri
ces que permitan aumentar tos 
niveles de salud de los ciudada
nos. Castilla y León es la segun
da Comunidad Autónoma -tras 
Euskadi- que elabora un plan 
propio siguiendo las directrices

A raíz del altercado entre Peña
y el director de «Diario 16»

La Asociación de la Prensa
ide Burgos denuncia
«el comportamiento 
antidemocrático» del alcalde
BURGOS (ICAL).

La Asociación de la Prensa de 
Burgos ha condenado en un co
municado difundido ayer "la 
violenta actitud del alcalde de la 
ciudad”, José Maria Peña, hacia 
el director de "Diario 16" de 
Burgos, Pachi Larrosa, por los 
insultos y amenazas de que fue 
objeto al término de la cena- 
coloquio con el presidente regio
nal en funciones del PP, Juan 
José Lucas, organizada por el 
club de opinión "Diario de Bur
gos".

El incidente se produjo a raíz 
de una intervención de Larrosa 
en el coloquio, en la que aludió a 
la situación de procesado de! al
calde burgalés por el "caso de la 
Construcción”, lo que provocó 
en ese momento una airada reac
ción del alcalde y, con posterio
ridad, un enfrentamiento entre 
Peña y el periodista en el que 
éste fue objeto de amenazas por 
parte dei alcalde, que se encon
traba en un evidente grado de 
excitación.

Durante las jomadas se han 
delimitado los objetivos genera
les que se pretenden conseguir 
para el año 2000 y el proceso 
para lograrlo, mediante dismi
nución de riesgos, educación 
para la salud, mejora de servi
cios y vigilancia epidemioló^ca 
e investigación. Los redactores 
del Plan Regional de Salud han 
definido 8 áreas de interven
ción: enfermedades vacunables, 
zoonosis, cáncer, procesos car
diovasculares. protección mater
nal e infantil, consumo de taba
co, salud mental y drogodepen
dencias y, por último, higiene de 
los alimentos.

Durante el acto de clausura, el 
consejero de la Junta señaló que 
la "mayoría de edad" de Castilla 
y León en este campo se demues
tra en que "la territorialización 
sanitaria de la Comunidad Au
tónoma está en periodo de infor
mación pública, la creación del 
Servicio Regional de Salud es 
cuestión de días prácticamente y 
el Plan de Salud de Castilla y 
León será aprobado muy pron
to”.

La Asociación de la Prensa 
burgalesa considera "intolerable 
que la primera autoridad muni
cipal haya demostrado un com
portamiento tan antidemocráti
co, al no aceptar preguntas críti
cas hacia su persona, reaccio
nando airadamente de forma 
injustificada”.

Para el colectivo de periodis
tas de Burgos, los insultos y ame
nazas vertidos por el alcalde 
contra Pachi Larrosa, "son inad
misibles viniendo de la persona 
que representa al pueblo de Bur
gos”.

La Asociación recuerda que 
no es la primera vez que perio
distas, en el ejercicio de su acti
vidad profesional "son ame
drentados, vejados e insultados 
por José Maria Peña, y anuncia 
que su junta directiva propon
drá próximamente a la asamblea 
la destitución del alcaide como 
presidente de esta institución", 
de no ser que se retracte publica
mente.
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En la villa natal del santo, Fontiveros

Posada asistió a la apertura 
diocesana del IV Centenario 
de San Juan de la Cruz

Don Marcelo

AVILA (ICAL).

La apertura del IV Centenario 
de San Juan de la Cruz tuvo lu
gar ayer en la iglesia parroquial 
de Fontiveros, en la que se llevó 
a cabo una solemne concelebra
ción eucarística presidida por el 
cardenal arzobispo de Toledo, 
Marcelo González.

En un acto académico que es
tuvo presidido por Jesús Posada 
se dio lectura del acuerdo del 
Ayuntamiento de Fontiveros 
por el que se nombran juglares 
de honor a Su Santidad el Papa 
Juan Pablo 11 y al poeta Luis Ro
sales.

En este acto, asimismo inter
vino el académico Ricardo Gu
llón y tuvo lugar un recital poéti
co homenaje a San Juan de la 
Cruz por lodos los miembros de 
la Academia de Juglares de Fon
tiveros y se procedió al estreno

Fracasa la moción de censura 
del PP contra el alcaide 
socialista de Ciudad Rodrigo
SALAMANCA (ICAL).

La moción de censura presen
tada por el Partido Popular con
tra el alcalde socialista de Ciu
dad Rodrigo, Miguel Cid, fraca
só por 7 votos (del PSOE) contra 
6 (del PP) y abstenerse los conce
jales del CDS e Izquierda Uni
da.

El PP justificó su moción en la 
escasa presencia en la localidad 
de 3 concejales del PSOE que no 
viven ert Ciudad Rodrigo sino 
en Salamanca, la ausencia del al
calde por residir en Madrid y los 
probJemas de circulación y apar
camiento que hacen necesaria la 
remodelación de la delegación 
de la Policía Municipal. Su por- 
.avoz, Ignacio Domínguez, negó 
]ue la moción fuese caprichosa, 
electoralista y falta de base.

Tanto el CDS como Izquierda 
Unida señalaron que estaban

del "Himno a San Juan de la 
Cruz”, interpretado por la Coral 
Tomás Luis de Victoria.

Los actos se completaron con 
una ofrenda floral ante el monu
mento del Santo en Fontiveros y 
con la procesión, ya por la tSrde. 
A mediodía las autoridades e in
vitados fueron obsequiados con 
el tradicional "cocido Sanjuanie
go” ofrecido por el Ayuntamien
to de Fontiveros, comida en la 
que estuvieron presentes cerca 
de 600 personas.

Además de las autoridades 
que presidieron los actos tam
bién estuvieron presentes otras 
personalidades de la vida políti
ca, cultural, religiosa y social de 
Avila y de la región.

Tanto en la homilía del carde
nal primado, Marcelo González, 
como en las intervenciones de 
Jesús Posada y Daniel de Fer
nando se puso de relieve la im
portancia de San Juan de la Cruz 
como patrimonio universal y la 
actualidad de su mensaje.

Los actos contaron con la pre
sencia del presidente de la Junta 
de Castilla y León, Jesús Posada; 
el presidente de las Cortes regio
nales, Carios Sánchez-Reyes; el 
consejero de Fomento, el abu
lense José Maria Monforte; el 
cardenal arzobispo de Toledo, 
Marcelo González; el obispo de 
Avila, Felipe Fernández Garcia; 
el presidente de la Diputación 
Provincial de Avila, Daniel de 
Fernando; el alcaide de Fontive
ros, José Maria Domén; el go
bernador civil de Avila, Carlos 
Vacas Belda, y el gobernador mi
litar, Luis Gómez de Pablo.

disconformes con el funciona
miento del Ayuntamiento y la 
gestión del alcalde pero argu
mentaron su abstención en que 
el PP y el PSOE han compartido 
responsabilidades de Gobierno 
en esta legislatura. IU calificó la 
moción de "electoralista”.

El portavoz del PSOE, Angel 
de Miguel, recordó la colabora
ción del PP y PSOE en el Ayun- 
tamientcry calificó la moción de 
"situación bufa en la que el cen
surado se censura a sí mismo”. 
El alcalde, Miguel Cid, señaló 
que la actitud del PP "demuestra 
el grado escalofriante de irres
ponsabilidad de los censuran
tes” y calificó la moción de "ele
mento claramente perturbador 
debido a una ofuscación mental 
transitoria”. Finalizó pidiendo 
al PP su "reintegración en las 
responsabilidades de Gobierno 
municipal”.

El consejero de Agricultura de la Junta explicó en Bruselas 
las inversiones realizadas en zonas desfavorecidas

Zamacola afirma que la OID-Feoga de Zamora y
Salamanca se aprobará antes de concluir el año
VALLADOLID (ICAL).

El consejero de Agricultura y 
Ganadería de la Junta de Casti
lla y León, Femando Zamácola, 
anunció en Valladolid que antes 
de que concluya el año la CEE 
aprobará la Operación Integrada 
de Desarrollo (OID-Feoga) para 
Salamanca y Zamora, con lo que 
la Comunidad Autónoma recibi
rá fondos europeos hasta 6.200 
millones de pesetas para sufra
gar actuaciones en esas dos pro
vincias realizadas por el Gobier
no regional desde el 1 de enero 
de 1989.

Femando Zámacola viajó esta 
semana a Bruselas, donde con
firmó que la partida OID-Feoga 
podría estar aprobada esta mis
ma semana. Castilla y León ya 
ha recibido dinero de 0ID- 
Feder, que junto con 0ID- 
Fondo Social constituyen ias 3 
lineas de apoyo comunitario a 
zonas desfavorecidas.

El viaje del titular de Agricul
tura de la Junta tenía como fina
lidad explicar a los responsables 
comunitarios el estado de ejecu
ción de las obras incluidas en el 
Programa Zonas de Acción Co
mún, por valor de 22.600 millo-

Se inicia en Avila el sexto 
congreso regional del PSOE 
bajo el signo 
de la continuidad
VALLADOLID (ICAL).

El PSOE de Castilla y León 
inicia hoy en Avila bajo el signo 
de la continuidad su VI Congre
so Regional con la asistencia de 
153 delegados que representan a 
los más de 13.000 afiliados que 
tiene en la Comunidad.

En el congreso, que ha fijado 
como lema ”Para la mayoría”, se 
debatirán las enmiendas presen
tadas por las agrupaciones pro
vinciales a la ponencia política y 
de organización, que servirán de 
base para la elaboración del pro
grama electoral que presentará 
el PSOE a las elecciones autonó
micas y municipales del próxi
mo mes de mayo.

Los resultados de los congre
sos provinciales previos al con
greso de Avila, con el triunfo 
mayoritario de los sectores ofi
cialistas, permite adelantar que 
el congreso aprobará amplia
mente la gestión de la Ejecutiva 
regional que encabeza Jesús 
Quijano, que con toda probabili
dad será reelegido como secreta
rio general del PSOE regional. 
De las 235 enmiendas presenta
das a las ponencias que se deba
tirán en el congreso sólo 20 in
cluyen textos alternativos a los 
elaborados por la comisión. En

Femando Zamácola

nes de pesetas en 5 años, ya que 
la CE creía que sólo se había eje
cutado un 13 por 100. Según 
Femando Zamácola, el estado 
de ejecución y obras comprome
tidas es del 75 por 100 a 30 de 
octubre de 1990, cuando ya se ha 
cumplido la mitad del olazo pre
visto, "por lo que se acabará con 
bastante holgura el programa”, 
según el consejero.

De los 16.170 millones que ca
naliza la Consejería de Agricul
tura, ya se han gestionado 
12.128 millones. El dinero eje
cutado supone un 33,46 por 100 
y obras ya adjudicadas, hasta el 
75 por 100 del total económi
co. 

el congreso se propondrá la crea
ción del Instituto de la Mujer, la 
mejora de las relaciones con el 
sindicato UGT y la defensa de 
los servicios mancomunados 
que prestan los municipios.

La delegación del PSOE de 
León, que es la más numerosa 
con 46 delegados -un tercio del 
total-, presentará una enmienda 
sobre la ordenación del sector 
minero y la reindustrialización 
de las zonas afectadas por la cri
sis del sector. Los sociadistas leo
neses han anunciado que exigi
rán una presencia en los órganos 
regionales más acorde con el 
peso que tienen en el contexto 
regional.

En el congreso se abordará el 
tema de la nominación del can
didato del PSOE a la presidencia 
de la Junta, para la que se bara
jan los nombres de Jesús Quija
no y de Demetrio Madrid, ex
presidente de la Junta en la eta
pa que el PSOE contó con mayo
ría en las instituciones 
autonómicas, a los que se han 
incorporado otros nombres 
como los del ministro de Agri
cultura, Carios Romero, y del 
diputado por Valladolid y ex
ministro de Justicia, Fernando 
Ledesma.

Las obras comprenden abaste
cimiento de agua, electrificación 
rural, red viaria, mejora de la in
fraestructura rural, mejora y 
creación de regadíos y concen
tración parcelaria. Además, la 
Consejería de Medio Ambiente 
está realizando actuaciones de 
prevención de la erosión y en 
materia forestal.

El estado de la ejecución de 
otros planes comunitarios de los 
que informó el consejero hacían 
referencia al programa de las 
mejoras de las condiciones es
tructurales de la producción, la 
mejora de la infraestructura de 
caminos rurales y la reorienta
ción de la producción y mejora 
de la calidad.

El consejero de Agricultura 
criticó las declaraciones del dele
gado del Gobierno en Castilla y 
León, Arsenio Lope Huerta, que 
afirmó que pondrá a disposición 
de la Feria Universal Ganadera 
de Salamanca la red de parado
res y colocará unos carteles, 
"porque es obvio; como el valor 
en la "mili”, se le supone". Za
mácola aseguró que "me dieron 
pena esas declaraciones”.

El grupo catalán 
Bamsa podría entrar 
en el capital de tres 
empresas de 
la región
SORIA (ICAL).

EI director general de Econo
mía de la Junta de Castilla y 
León, Javier Valenzuela, anun
ció ayer en Soria que el grupo 
catalán de inversiones Bamsa, 
presidida por el hombre de KIO 
en España, Javier de la Rosa, 
analiza actualmente las posibili
dades de invertir en 3 empresas 
de la región que atraviesan difi
cultades económicas.

El grupo Bamsa ha firmado 
esta semana un convenio con la 
Junta de Castilla y León para sa
car a flote "Puertas Nonnas”, 
una empresa soriana con más de 
500 trabajadores que precisaba 
una inyección económica im
portante. Los nuevos propieu- 
rios del 80 por 100 de esta socie
dad han anunciado unas inver
siones superiores a los 1.000 mi
llones de pesetas.

Javier Valenzuela ha señalado 
que el grupo catalán está estu
diando una posible inversión en 
GUARDO (PALENCIA), otra 
en una empresa relacionada con 
la madera de una localidad sego
viana y en un proyecto fronteri
zo con Portugal, El director ge
neral de Economía de la Junta 
no ha querido explicar más deta
lles sobre estas negociaciones 
por miedo a que puedan fracasar 
por la publicidad.
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MADRID (EFE).

El Gobierno cree que los últi
mos atentados terroristas se de
ben a "desacuerdos” y "desave
nencias” internas en la banda te
rrorista ETA, dijo ayer la minis
tra Portavoz, Rosa Conde, quien 
expresó que el Gobierno tiene 
una "preocupación máxima" 
motivada por esta escalada de 
violencia.

En rueda de prensa tras el 
Consejo de Ministros, Conde de
fendió el consenso entre las fuer
zas políticas como el elemento 
central de la lucha contra el te
rrorismo y abogó por "medidas 
especiales y más duras" contra 
terroristas y narcotraficantes en 
el nuevo Código Penal.

Conde dijo no entender como 
el presidente del PP, José María 
Aznar, puede dudar en público 
de si el Gobierno está negocian
do o no con ETA.

Felipe González defiende 
una CE más unida y 
disciplinada financieramente

BANCO EUROPEO

Felipe González

BRUSELAS (EFE).

El Presidente del Gobierno es
pañol, Felipe González, afirmó 
que España "asumirá un papel 
más destacado en la Comunidad 
Europea (CE)”, en una entrevis
ta publicada ayer en la edición 
de Bruselas del "Wall Street 
Journal”.

González declaró al periódico 
que España "dejará su lastre a un 
lado y se dirigirá hacia la crea
ción de una CE más unida y más 
disciplinada financieramente".

Nacional
Según Rosa Conde

El Gobierno cree que los últimos 
atentados se deben a «desavenencias» 
internas en la banda terrorista ETA

Respecto a los posibles acuer
dos entre el PSOE y PNV para 
formar un Gobierno de coali
ción en el País Vasco, no descar
tó la Portavoz que pueda produ
cirse un contacto entre Felipe 
González y José Antonio Ardan
za, aunque manifestó que por el 
momento no está previsto.

También aseguró la Portavoz 
del Ejecutivo que la aplicación 
durante 1991 de los impuestos 
de Patrimonio e IRPF será la 
mi^ma que en la actualidad, y 
por tanto no habrá subida algu
na.

González respaldó en la entre
vista la creación de un Banco 
Central Europeo (EUROFED) 
sujeto a medidas de supervisión 
política dictadas por los minis
tros de Finanzas de la CE.

El Presidente del Gobierno es
pañol también secundó la crea
ción de una moneda única euro
pea como culminación del pro
ceso de creación del mercado in
terior.

Respecto a que la cumbre de 
Roma sea la primera desde 1979 
que no contase con la presencia 
de la ex primera ministra britá
nica, Margaret Thatcher, Gon
zález manifestó que confiaba en 
que "el nuevo Gobierno británi
co avance hacia la moneda úni
ca".

La razón principal que evocó 
el Presidente del Gobieno espa
ñol para este cambio de actitud 
del Reino Unido fue "el propio 
interés económico" y el "miedo 
a quedar fuera del sistema”.

González aludió también a "la 
edificación de una política exte
rior común”.

LA OTAN Y SU RECONVER
SION

El Gabinete, presidido ayer 
por Alfonso Guerra, ya que Feli
pe González se encuentra en 
Roma asistiendo a las cumbres 
sobre la Unión Política y Econó
mica, inició el debate de un Pro
yecto de Ley sobre medidas fis- 
qales ^urgentes que se aprobará 
en una de las próximas reunio
nes.

NO SUBIRA EL IRPF

Tras adelantar, como único 
dato de este proyecto, que no su
birá el IRPF en él año próximo, 
Conde agregó que se prorrogará 
la normativa vigente y se intro
ducirán las variaciones necesa
rias.

Insistió la Portavoz en que el 
Ejecutivo considera que la refor
ma del Código Penal debe efec
tuarse cuanto antes para que los 
terroristas que hayan cometido 
delitos de sangre no puedan aco
gerse a la actual legislación que 
podría permitir su reinserción.

No obstante, Conde justificó 
posibles retrasos en la modifica
ción del Código Penal en benefi
cio del.consenso en la lucha con
tra el terrorismo, y al respecto 
dijo: "Es muy importante que

VIAJE EN PRIMERA

NISSAN 
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mantengamos el consenso más 
que nunca ahora que se está de
mostrando que hay una escalada 
de la violencia".

Subrayó la Portavoz que el 
Gobierno "no va a reforzar la lu
cha contra el terrorismo porque, 
en la actualidad, no baja la guar
dia ni un solo día".

"Es importante hacerles llegar 
a estos asesinos de ETA la voz de 
toda la sociedad sobre la inutili
dad de sus atentados. Si intentan 
conseguir apoyo de la sociedad 
vasca o española, no lo van a 
conseguir”, agregó.

Rosa Conde destacó que "me 
impresionan y preocupan las de
claraciones del presidente del 
PP, que pueden poner en cues
tión la política antiterrorista del 
Gobierno cuando dice que el 
Ejecutivo está negociando más 
allá de lo tolerable con la banda 
terrorista".

BOULOUQUE

En relación con el suicidio del 
juez francés Gilles Boulouque, 
especializado en la lucha contra 
el terrorismo. Conde dijo que di
cho fallecimiento puede ocasio*

Rosa Conde

nar "alguna distorsión, pero no 
tiene por qué afectar a la lucha 
antiterrorista ya que la colabora
ción con Francia es muy bue
na".

Preguntada la Portavoz si le 
preocupa al Gobierno que algu
nos partidos no asistan a actos a 
los que acude Alfonso Guerra, 
contestó que "corno Gobierno, 
no” porque, agregó, "entende
mos que en esta legislatura el 
consenso está por encima de en
frentamientos verbales y desave
nencias personales".

REUNION "NORMAL

Definió Conde la reunión del 
Gabinete como "normal* y con 
un intenso nivel de trabajo al 
contestar una pregunta que se 
interesó por posibles tensiones 
en el curso de la reunión debido 
a la presidencia de la sesión de
sempeñada ayer por Alfonso 
Guerra.

NISSAN 
PRIMERA

El Presidente español señaló 
9ue "percibe una CE extendida 
en esta década a 16 miembros, 
con la adhesión de Austria y los 
países escandinavos”.

Respecto a la posible compe
tencia en Defensa, González de
claró que "nadie cuestiona la 
existencia de la OTAN, sin em
bargo ésta ha perdido su enemi
go y debe reconvertirse".

EQUIPAMIENTO BASE

El "Wall Street Journal” des
taca que Felipe González se 
mostró reservado en torno a una 
posible adhesión de Turquía y 
los países de Europa del Este.

Sobre las perspectivas de la 
cumbre de los "doce”, que se ce
lebra desde ayer en Roma, Feli
pe González declaró que la CE 
no debe perder el tiempo discu
tiendo la naturaleza precisa de 
los objetivos finales, sino discu
tir los pasos específicos que se 
deben dar.

Felipe González se manifestó 
partidario de utilizar como "pi
lar europeo de defensa" a la 
Unión Europea Occidental 
(UEO) y en contra de una reor
ganización "precipitada" de la 
OTAN y de la desaparición del 
papel defensivo de los Estados 
Unidos en Europa.

El actual "equilibrio” institu
cional en la CE debe modificarse 
tras la negociación entre los Es
tados miembros, estimó.
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En el programa «Comedor de invitados» de RNE

Fraga opinó que el título octavo de 
la Constitución necesita una revisión

Madrid, (EFE).-El presidente 
de la Xunta de Galicia, Manuel 
Fraga, opinó ayer que el título 
octavo de la Constitución (Esta* 
do de las Autonomías) es "el que 
más necesita ahora una revisión 
y una clarificación".

No obstante. Fraga precisó 
que no pedia la reforma de este 
título, sino que "se cumpla en 
sus propios términos y repercuta 
sobre el resto de la Constitu
ción”.

El presidente de la Xunta, que 
intervino en el programa "Co
medor de invitados", de Radio 
Nacional de España, defendió la 
idea de la reforma constitucio
nal progresivamente, "no espe
rando a que se acumulen los pro
blemas”; destacó la "fundamen
tal labor integradora” de la Co
rona en el Estado de las 
Autonomías, y aseguró que "no 
hay problema básico de entendi
miento" entre la Xunta y el Go
bierno.

Manuel Fraga afirmó también 
que apoya "al cien por cien” lo 
que hace su partido -el Popular- 
y su dirección, y aseguró que no 
tiene aún decidido si se presen
tará a las próximas elecciones 
gallegas, aunque, dijo, le gustaría 
no presentarse.

En este punto, indicó: "depen
derá de lo que, en ese momento, 
el pueblo gallego me indique qué 
es su deseo y su aspiración. Yo, 
mientras pueda servir, en su mo
mento lo intentaré. Creo que po
día ser más útil ya, como creo 
que lo estoy siendo, a nivel na
cional, justamente demostrando 
que en eso también uno sabe pa
sar la mano y quedarse tranqui
lamente para dar consejo cuan
do se le pide, pero no tengo to
mada ninguna determinación”.

Consideró Fraga que la idea 
de la reforma constitucional, 
"llevada progresivamente, no es
perando a que se acumulen los

La moción se presentó ayer en el Congreso

El Grupo Popular pide la 
reprobación de Solchaga y Borrell

Madrid, (EFE).-El Grupo 
Parlamentario Popular en el 
Congreso de los Diputados pre
sentó ayer una moción en la que 
pide a la Cámara la reprobación 
del ministro de Economía, Car
los Solchaga, y del secretario de 
Estado de Hacienda, José Bo
rrell, "por los errores cometidos 
en la revisión del catastro”.

La moción, presentada ayer 
por el portavoz popular para 
asuntos económicos, José Ma
nuel García Margallo, justifica 
también la reprobación en la in
capacidad de ambos "para abor
dar la reforma fiscal que España

Manuel Fraga

problemas”, es positiva, y expre
só su creencia de que ”lo que no 
se reforma, se rompe”.

PONER AL DLA LA 
CONSTTrUCION

"Es evidente -dijo- que lo pri
mero que hay que hacer es poner 
al día la Constitución y, sobre 
todo, ponerla de acuerdo consi
go misma, para que dure más y 
siga cumpliendo su fin de inte
grar la convivencia y la paz de 
los españoles".

Sobre el título octavo del texto 
constitucional, que regula el Es
tado autonómico y del que Fraga 
recordó era el más difícil y el que 
más trabajo está dando al Tribu
nal Constitucional, el presidente 
gallego señaló que era el único de 
la Constitución que "lleva en sí 
mismo un movimiento dinámi
co de constante renovación o au- 
torrenovación, porque los esta
tutos autonómicos pueden ser 
modificados".

Opinó también Fraga que este 
título es el que "más necesita 

necesita para afrontar con éxito 
el desafío que supone el mercado 
interior europeo”.

La iniciativa del Grupo Popu
lar incluye además la solicitud al 
Gobierno de una serie de medi
das legislativas que, en el su
puesto de que fueran aprobadas, 
dijo García Margallo, podría re
tirarse la reprobación contra 
Solchaga y Borrell.

Entre estas solicitudes del 
Grupo Popular destacan la ela
boración ”en el plazo más bre
ve” de una Ley del Catastro, y 
otros proyectos de ley para in

ahora una revisión, una clarifi
cación”. "De momento, yo no 
estoy pidiendo la reforma del tí
tulo octavo, estoy pidiendo que 
se cumpla en sus propios térmi
nos y que repercuta sobre el res
to dé la Constitución”.

"Por eso hablo de la reforma 
del Senado, de que se ponga en 
marcha el Consejo Económico y 
Social, y de órganos nuevos, 
como la conferencia de presi
dentes autonómicos que se reu
nieran, un par de veces al año, 
con el presidente del Gobier
no”.

LA CORONA
El presidente de la Xunta su

brayó la labor integradora de la 
Corona, desde el punto de vista 
del Estado de las Autonomías, y 
reiteró su reciente propuesta de 
que sería muy positivo que el 
Príncipe de Asturias participara 
en las reuniones de presidentes 
autonómicos en el Senado, 
"corno símbolo de integración 
de la Corona con esas Comuni
dades”.

cluir a representantes de las cor
poraciones locales en el Consejo 
de Política Fiscal y para refor
mar la Ley de Haciendas Locales 
de modo que el valor catastral 
no exceda del qqe resulte de apli
car al valor de mercado el por
centaje que fije la ley.

García Margallo manifestó 
que el Gobierno ha gastado en 
los últimos cuatro años 101.000 
millones de pesetas en la fallida 
revisión catastral, por lo que hay 
que exigir responsabilidades po
líticas de ello a Solchaga y a Bo
rrell.

VI Encuentro sobre Socialismo y Economía

Alfonso Guerra habló 
de la posibilidad de 
una futura «ley de hierro 
para los beneficios»

Sevilla, (EFE).-El vicesecreta
rio general del PSOE, Alfonso 
Guerra, dijo ayer en Sevilla que 
"quizás haya llegado el momen
to, en nombre de la defensa del 
funcionamiento del mercado, de 
pensar en la posibilidad de for
mular una ley de hierro para los 
beneficios”.

En su discurso de apertura del 
VI Encuentro sobre el futuro del 
socialismo que se celebra en Se
villa bajo el lema ”Socialismo y 
Economía”, Guerra comentó 
que "la idea de encontrar meca
nismos para fijar límites a las su
bidas de los precios y a los már
genes de beneficios puede ser di
fícil, pero no es ni mucho menos 
descabellada”.

Según el vicesecretario general 
del PSOE, ”la lucha contra la in
flación debe plantearse de modo 
que ni los incrementos salariales 
ni los márgenes de beneficios su
peren los incrementos de pro
ductividad”.

Indicó que la salida de la crisis 
económica, caracterizada por las 
tensiones inflacionistas, pasa 
por la intervención del Estado, 
que debe asumir la responsabili
dad de asegurar la estabilidad de 
los precie» en la lucha contra la 
inflación.

RETOS FUTUROS

Guerra destacó en su inter
vención la necesidad de tener 
una postura abierta, flexible y

Los salarios crecerán en 
1991 menos que este año

Madrid, (EFE).-Los salarios 
en España se incrementarán en 
1991 un punto porcentual me
nos que en 1990, pese a que la 
previsión de inflación de la CE, 
un 6,7 por ciento, es la misma 
que la del año actual, según las 
previsiones de un informe de la 
consultora Hewitt Associates.

En este año, la negociación co
lectiva en España, según datos 
del Ministerio de Trabajo, arro
jaba hasta septiembre un au
mento salarial medio del 8,1 por 
ciento.

El estudio sitúa unos aumen
tos, de percepciones del 9,7 por 
ciento para los altos directivos 
de empresas españolas, un por
centaje sólo superado por países 
como Italia (11,4 por ciento) y 
Gran Bretaña (9,8 por ciento) 
por encima de lo previso en Ho
landa (5,3 por ciento), Francia, 
Suiza y Estados Unidos (5,8 por 
ciento).

.Los sectores donde se prevé 
un mayor aumento de salarios 

claramente internacional para 
hacer frente a los retos futuros, 
en los que el socialismo demo
crático debe de desempeñar, tras 
la caída de los regímenes comu
nistas, un papel aglutinador de 
toda la izquierda.

Defendió el vicesecretario ge
neral del PSOE la vigencia del 
modelo de estado de bienestar 
que defiende el socialismo de
mocrático, frente a los intentos 
de los neoliberales para desman
telarlo.

Añadió que el socialismo de
mocrático debe de enriquecer 
más su proyecto para dar res
puesta a los problemas que la 
nueva sociedad plantea, referi
dos sobre todo a la marginación 
creciente de amplias zonas del 
planeta, los problemas de la deu
da, el acoso a la ecología, y el 
nuevo orden internacional.

Guerra aseguró que los neoli
berales se han apresurado al 
anunciar el triunfo del capitalis
mo y la derrota del socialismo, lo 
que calificó de "gran error", por
que, dijo, "el intento de los con
servadores en los años 70 y 80no 
ha dejado un elemento de reali
zación positiva que augure en 
los años 90 su continuidad”.

"Esta es la miseria que se quie
re tapar -comentó Guerra- al 
anunciar vía países del Este la 
muerte del socialismo y el triun
fo de los neoliberales”.

son la electrónica e informática, 
así como la banca, mientras que 
la distribucióbn apunta a subi
das ipenores.

El informe de Hewitt pone de 
rhánifiesto que las empresas 
tienden cada vez más a indivi
dualizar los incrementos salaria
les según los méritos personales 
y a este respecto, sólo un 22 por 
ciento de las empresas españolas 
otorgan los aumentos retributi
vos de forma colectiva, sin anali
zar aspectos individuales.

Esta práctica de negociación 
colectiva contrasta con la de Es
tados Unidos, donde un 72 por 
ciento de las empresas otorgan 
los aumentos retributivos sólo 
en función de méritos persona
les y sólo un 3 por ciento lo hace 
con carácter colectivo.

EI estudio de Hewitt se ha for
mulado a través de 112 empre
sas españolas de toddos los sec
tores, con unos incrementos sa
lariales en 1990 entre el 8,6 y 
11,2 por ciento de media.
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Reacciones a los atentados del País Vasco

Partidos políticos, sindicatos 
policiales y el obispo de Bilbao 
condenan estos hechos terroristas

Aznar insiste en que 
los terroristas deben 
estar en la cárcel 
y no en la calle

BILBAO (EFE).-

Diversos partidos políticos, 
sindicatos policiales y el obis
po de Bilbao condenaron los 
atentados registrados ayer en 
el País Vasco en los que murió 
un miembro del Cuerpo Na
cional de Policía y resultaron 
heridos otro policía y un ci
vil.

El PNV, aunque expresó su 
convencimiento de que "cual
quier razón o argumento de 
condena de la violencia es inú
til para que llegue a las mentes 
de quienes han elegido el ca
mino del terrorismo”, pidió 
"por enésima vez a ETA que 
deje de matar y que acepte las 
instituciones para defender 
sus ideas, si es que aún le que
da alguna sensata".

La Ejecutiva de los socialis
tas vascos expresó su "conde
na y repulsa a esta nueva ola 
de . atentados sangrientos"; 
mostró su confianza en que 
"ÉTA no conseguirá amedren
tar a la sociedad vasca” y afir
mó que "esta cuadrilla de fa
náticos han hecho del asesina
to y el chantaje una fórmula 
publicitaria, sangrienta y cruel 
de sus aspiraciones fascistas y 
mafiosas”.

EA, por su parte, condenó 
"lajantemente los nuevos 
atentados”, que, a su juicio, 
"suponen un paso más en la 
escalada de la violencia” y rea
firmó su "militancia por la 
paz, que es el único camino 
que puede traer y asegurar la 
libertad de Euskadi”.

El presidente del PP en el 
País Vasco, Jaime Mayor Ore
ja, recalcó que ”la última cam
paña de atentados de ETA 
"exige que los partidos políti
cos democráticos vascos rea
nudemos el diálogo para abor
dar esta lacra que padecemos” 
y subrayó que ”el pacto de 
Ajuria-Enea no puede ser una 
reliquia ni tampoco justifica
ción Vara que no exista ningu

na nueva propuesta contra 
ETA”.

La Asociación Nacional de 
Policía Uniformada (ANPU) 
del País Vasco aseguró que el 
atentado registrado en San Se
bastián contra Juan Sánchez 
Polo "se podría haber evitado 
si se hubiesen adoptado las 
medidas de traslado inmedia
to de los funcionarios que su
frieron el atentado contra las 
viviendas del barrio de 
Trintxerpe, entre los que se 
encontraba".

En opinión de esta organiza
ción, la respuesta a sus peticio
nes de traslado "se ha produci
do de la forma más bestial, ya 
que, como siempre, los asesi
nados de ETA han sido más 
rápidos que la burocracia ad
ministrativa”.

ANPU exigió también a las 
instituciones "la adopción de 
medidas drásticas y urgentes 
tendentes a evitar que seme
jantes actos se sigan produ
ciendo" y lamentó que estos 
actos "no produzcan en la so
ciedad vasca reacciones simi
lares a las recientemente ma
nifestadas por otros pueblos 
del Estado, en las que sus ciu
dadanos se han sacudido el 
miedo al terrorismo sin nin
gún tipo de ambigüedad”.

El obispo de Bilbao, Luis 
Maria Larrea, recordó que el 
Papa ha proclamado que "los 
actos terroristas son crímenes 
contra la humanidad” y recal
có que "estas muertes y otras 
similares merecen una repro
bación moral inequívoca”.

Reconoció que ”ni estas 
condenas, ni las reflexiones 
éticas, ni la repulsa de la gran 
mayoría de nuestro pueblo 
modifican la actitud de los 
violentos”, pero sin embargo, 
subrayó, "no debemos dejar
nos llevar por una resignación 
fatalista. Hemos de pasar de 
las palabras y de los gestos a 

los compromisos en favor de 
la paz”, agregó.

EL ARTEFACTO CONTE
NIA DOS KILOS DE AMO- 
SAL

SAN SEBASTIAN (EFE).

El artefacto colocado bajo el 
coche particular del jefe de la 
brigada de Seguridad Ciuda
dana de la Comisaría de Poli
cía de San Sebastián, Juan 
Manuel Sánchez Polo, conte
nía 2 kilos de amosal, infor
maron fuentes oficiales.

Este funcionario del Cuerpo 
Nacional de Policía resultó he
rido leve, salvo complicacio
nes, en el atentado perpetrado 
ayer contra él en el barrio do
nostiarra de Amara.

Los autores del hecho pusie
ron bajo su vehículo particu
lar, un "Renault 25", matricu
la de Madrid, un artefacto que 
hizo explosión al mover Juan 
Manuel Sánchez el coche que 
tenía estacionado en balería 
en el paseo de Errondo.

Fuentes policiales indicaron 
por su parte que el jefe de la 
brigada de Seguridad Ciuda
dana iba a vivir a las casas del 
Cuerpo Nacional de Policía en 
el barrio de Trintxerpe que. 
fueron objeto de otro atentado 
con bomba el pasado 3 de no
viembre.

Según estas fuentes, la vi
vienda a la que se iba a mudar 
Juan Manuel Sánchez, ubica
da en el primer piso del edifi
cio, fue la más afectada por la 
explosión de la bomba.

EI gobernador civil de Gui
púzcoa, José Maria Gurrutxa
ga, acudió a la Residencia Sa
nitaria de San Sebastián a visi
tar al herido, tras lo cual ase
guró que los autores del 
alentado son "un grupo peli
groso de asesinos” que forman 
el actual "Comando Donosti” 
de ETA.

Madrid, {EFE).-E1 presidente 
del PP, José Maria Aznar, dijo 
ayer que los terroristas deben es
tar en la cárcel, "cumpliendo sus 
penas, y no en la calle” y recono
ció que llevar a cabo con éxito 
una política antiterrorista es di
fícil.

Antes de pronunciar una con
ferencia en la Fundación Cáno
vas del Castillo, Aznar aludió 
ante los periodistas a los dos 
alentados que se perpetraron 
ayer en San Sebastián y Amore
bieta, y aseguró que es importan
te afrontar con decisión el chan
taje del terrorismo y de los vio
lentos.

Aznar no quiso exlenderse en 
comentarios sobre la afirmación 
realizada por la ministra Porta
voz, Rosa Conde, quien dijo no 
comprender por qué el dirigente 
popular puede dudar en público 
de si el Gobierno negocia o no 
con ETA.

Acerca de esta misma cues
tión, Aznar señaló que es necesa
rio fortalecer el frente democrá
tico de partidos contra el terro
rismo ”y yo estoy dispuesto a ha
cerlo, pero eso no es 
incompatible con una actitud de 
decisión clara en cuanto al cum-

Crimen de Jaca

Multitudinario funeral
Jaca (Huesca), (EFE).-Varios 

miles de personas llenaron ayer 
larde la catedral de Jaca (Hues
ca) durante el funeral por Ascen
sión Gil Sánchez, Nazario Ale
gre Vila y el hijo de ambos, José 
Luis Alegre Gil, asesinados a cu
chilladas.

El presunto asesino, Francisco 
Javier Alegre Galindo, nieto y 
sobrino de las víctimas, que se 
ha confesado autor del crimen, 
prestó declaración por la tarde 
en el Juzgado de Huesca y poste
riormente fue ingresado en la 
Prisión Provincial.

El funeral, que duró algo más 
de media hora, fue oficiado por 
el obispo de Jaca, José María

’4 
‘ri

José María Aznar 
plimienlo de penas por parte de 
los terroristas y los narcotrafi
cantes”.

El presidente del PP descartó 
por "grotesca” la encuesta del 
Centro de Investigaciones Socio
lógicas (CIS) que otorga al PP, 
de cara a los comicios municipa
les en Madrid del año próximo, 
una intención de voto menor 
que la representación que tiene 
en la actualidad.

"Yo no tomo en consideración 
eso, porque es una auténtica bro
ma”, manifestó Aznar quien 
agregó que "habría que ver con 
qué intención se ha hecho ese es
tudio”.

Conget, y asistieron al acto reli
gioso el alcalde, Armando Aba
día, y los concejales del Ayunta
miento de Jaca.

También estuvo presente en el 
funeral el padre del presunto au
tor del crimen, Francisco Alegre, 
que es concejal del Partido Po
pular en el Ayuntamiento de 
Jaca, pero no la madre del joven 
ni su hermana, con quienes vi
vía.

El director de la Escuela de 
Hostelería de Huesca, donde es
tudiaba Francisco Javier Alegre, 
expresó a EFE su sorpresa por el 
crimen, ya que consideraba al 
presunto asesino "un chico muy 
normal, eficiente e interesado en 
sus estudios”.
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Supondrá 15.500 millones

El Gobierno abonará la revisión salarial
a los funcionarios públicos

Ei Tribunal Supremo desestima 
el recurso contra el suplicatorio 
de Angel Sanchis

Madrid, (EFE).- El Gobierno 
reconoció ayer a los sindicatos 
más representativos de la fun
ción pública la revisión salarial 
en un 1 por 100 de la masa sala
rial de 1990, ante la inflación in
teranual hecha pública el jueves.

El secretario de Estado para 
las Administraciones Públicas, 
Teófilo Serrano, señaló que este 
punto implica 15.500 millones 
de pesetas a añadir a la masa sa
larial y su cobertura legal se hará 
por decreto ante la imposibili
dad, por razones de tiempo, de 
introducir una enmienda en el 
proyecto de Presupuestos Gene
rales del Estado.

Serrano, tras la reunión cele
brada con los sindicatos, no qui
so marcar plazos sobre el cum
plimiento de esta revisión, aun
que afirmó que “procurará ha
cerse lo antes posible” pese a las 
dificultades existentes por la

Por segunda vez y gracias a un recurso del PCE

La Audiencia Provincial de Madrid 
ordena reabrir el sumario abierto 
por el espionaje a partidos políticos

Madrid, (EFE).- La sección 
quinta de la Audiencia Provin
cial de Madrid ha ordenado que 
se reabra, por segunda vez, el su
mario abierto por el supuesto es
pionaje policial a partidos políti
cos, al estimar parcialmente el 
recurso presentado por el PCE 
contra la decisión de este mismo 
tribunal de archivar el caso.

Según explicó a EFE José Luis 
Núñez, abogado del PCE, el auto 
de la Audiencia se produce des
pués de que el 27 de julio de 
1989 este tribunal acordara ar
chivar la querella presentada por 
el PCE, AP y el PDP, partidos 
que habían sido supuestamente 
investigados por la policía, por 
entender que estos hechos no 
constituían delito.

La fuente agregó que el único 
de los tres partidos que presentó 
un recurso de súplica ante la

Ceuta y Melilla, la zona regional de 
la CE con mayor índice de paro

Bruselas, (EFE).- Ceuta y Me
lilla es la zona regional de la Co
munidad Europea (CE) con ma
yor indice de paro, según las últi
mas estadísticas anuales publi
cadas ayer.

El índice de paro registrado 
entre los meses de abril de 1989 
y 1990 en Ceuta y Melilla (consi
deradas como conjunto regional 
por la CE) es del 28,9 por ciento, 
mientras que en Luxemburgo, la 
región con menos paro de la CE, 
es del 1,5 por ciento.

complejidad del sistema al afec
tar a 700.000 funcionarios, nu
merosos centros de trabajo y 
muchos tipos de nóminas.

Eludió también concretar cuál 
será el tratamiento de la revisión 
salarial para el personal laboral 
de la Administración, ya que 
este colectivo dispone de nego
ciación colectiva propia.

El secretario de la Federación 
del Area Pública de CC.OO., 
Orentino Alonso, precisó que el 
decreto de abono de la revisión 
salarial en una sola paga deber 
aprobarse en enero para hacerse 
efectivo al mes siguiente y su re
conocimiento implica la consoli
dación en la masa salarial para 
1991, es decir que deben añadir
se otros 15.500 millones de pese
tas.

Santiago Nieves, secretario ge
neral de UGT-Servicios Públi

misma sección quinta fue el 
PCE, argumentando que se ha
bían cometido los delitos de per
turbación del derecho de asocia
ción, malversación de caudales 
públicos, infidelidad en la custo
dia de documentos y revelación 
de secreto.

En el auto de la Audiencia no
tificado ayer mismo, se estiman 
dos de los motivos esgrimidos 
por el PCE, los referentes a per
turbación del derecho de asocia
ción y a la infidelidad en la cus
todia de documentos.

La Audiencia Provincial ha 
entendido que respecto a estos 
dos puntos existían indicios de 
delito y ha ordenado que las ac
tuaciones vuelvan al juzgado de 
instrucción número 21.

Según el abogado, el auto de la 
Audiencia rechaza el criterio es

Las estadísticas muestran que 
España e Irlanda son los dos úni
cos países comunitarios cuyas 
regiones tienen unas tasas de 
paro superiores al doble de la 
media de la CE.

Las fuertes disparidades regio
nales del índice de paro no han 
evolucionado durante este año.

La mayoría de las regiones es
pañolas, junto con las de Italia 
del sur e Irlanda, sobrepasan to
das el 15 por ciento y tan sólo la 
Comunidad Valenciana ha con

cos, valoró en 18.000 millones 
de pesetas este punto porcentual 
de revisión salarial por incluir al 
personal laboral de la Adminis
tración.

Los sindicatos destacaron la 
poca receptividad del Gobierno 
ante las demandas formuladas y 
Orentino Alonso añadió que 
“parece que el ministro Almunia 
está mediatizado por una fuerte 
sentimiento de provisionalidad 
en el cargo”.

Gobierno y sindicatos volve
rán a reunirse el próximo lunes 
para tratar las diez cuestiones 
apalabradas en octubre referen
tes a cláusula de revisión, jorna
da, clases pasivas y seguros a los 
docentes, entre otros, y en la que 
los representantes laborales in
tentarán renegociar un aumento 
de las retribuciones a los funcio
narios superiores al 5 por ciento.

grimido por la Dirección Gene
ral de la Policía sobre la licitud 
de la actuación de las fuerzas de 
seguridad respecto a la actividad 
de información sobre los parti
dos políticos.

Asimismo, según la misma 
fuente, la Audiencia mantiene la 
tesis de que “hay que recliazar 
todo concepto de seguridad pú
blica que vaya contra el noble 
entendimiento de los valores del 
pluralismo y la libertad políti
ca”.

El sumario abierto por el su
puesto espionaje a partidos polí
ticos ha sufrido una serie de vici
situdes desde que en 1985 la en
tonces federación de partidos de 
Alianza Popular (hoy Partido 
Popular) presentara una querella 
por haber sido supuestamente 
espiada por la policía.

seguido bajar de esa cifra entre 
abril de 1989 y 1990.

La tasa de paro varia de forma 
acusada en la CE según la región, 
la franja de edad y el sexo, indica 
el informe comunitario.

En todas las regiones de la CE, 
salvo en la mayoría de las britá
nicas, el paro es más elevado en
tre las mujeres que los hombres.

En La Rioja y en Aragón, por 
ejemplo, el paro entre las muje
res es cuatro veces más elevado 
que entre los hombres.

Madrid, (EFE).- El Tribunal 
Supremo ha desestimado el re
curso presentado contra la peti
ción del suplicatorio del diputa
do Angel Sanchis, solicitado por 
este tribunal por su posible im
plicación en el “caso Naseiro”, 
informaron fuentes judiciales.

El Congreso de los Diputados 
concedió recientemente el supli
catorio que había solicitado el 
Tribunal Supremo, ya que al ser 
Angel Sanchis una persona afo
rada por ser diputado era nece
sario que la Cámara baja acce
diera a este suplicatorio para po
der juzgarles.

El instructor del caso deberá 
ahora decidir si pide o no a la 
sala segunda del Tribunal Supre
mo la apertura de juicio oral 
contra los exdirigentes del Parti
do Popular Rosendo Naseiro, 
Angel Sanchis y Salvador Palop, 
inculpados todos en el caso.

El pasado día 18 de septiem
bre, el fiscal del Supremo encar
gado del “caso Naseiro”, Juan 
Martín Casallo, pidió la apertu
ra del juicio oral contra Rosendo 
Naseiro, Angel Sanchís y Salva
dor Palop, ex jefe de finanzas, 
diputado y concejal del PP, res
pectivamente, por considerarles 
presuntos autores de los delitos

El CDS cree que será la «llave» 
en los grandes ayuntamientos

Madrid, (EFE).- El CDS cree 
que será el partido que tendrá la 
“llave” en los grandes ayunta
mientos tras las próximas elec
ciones municipales y buscará 
acuerdos para gobernar, dijo 
ayer a EFE el responsable de po
lítica municipal de esta forma
ción, Rafael Martínez Campillo.

El Centro Democrático y So
cial celebrará el próximo lunes 
en Madrid una Conferencia Mu
nicipal, a la que asistirán cerca 
dé 120 representantes municipa
les cenlistas, donde se acordará 
el programa marco de su partido 
con el “patrón electoral” de esos 
comicios.

En esta Conferencia se distri
buirán unas “notas” de lo que 
será el programa municipal cen
trista con 28 grandes temas entre 
los que destacan propuestas so
bre medio ambiente, tráfico, vi
vienda, paro, droga y fiscalidad.

Se creará un “colectivo espe
cial” que centrará su atención en 
los principales problemas que 
preocupan al partido y que, se
gún Campillo, será una de las 
novedades de la campaña.

Martínez Campillo aseguró 
que “si el CDS hace las cosas 
bien”, será la “llave” al menos en 
60 de los 92 municipios españo
les que tienen más de 50.000 ha

Sanchís

de cohecho en grado de conspi
ración.

Por esta acusación, consisten
te presuntamente en el cobro ¡le
gal de comisiones por concesio
nes urbanísticas, solicitó el fiscal 
que se condene a los tres incul
pados a tres meses de arresto, a 
cuatro años de suspensión para 
ejercer cargos públicos, y a pagar 
una multa de más de 20 millones 
de pesetas.

En el caso de Sanchís y Palop, 
el fiscal Casallo solicitaba tam
bién que se impusiera a estos la 
pena de otros nueve años de in
habilitación para ejercer cargos 
públicos.

bitantes y en 13 Comunidades 
Autónomas, y añadió que, a di
ferencia de 1987, cuando el par
tido permitió que gobernaran las 
listas más votadas en cada ayun
tamiento, “en esta ocasión, bus
caremos acuerdos para gober
nar”.

“Tan legítimo es que gobierne 
la lista más votada, como que lo 
hagan conjuntamente las dos lis
tas que hayan obtenido más vo
tos”, precisó, para añadir a con
tinuación que estas elecciones 
“son muy importantes para el 
CDS porque se juega parte de su 
futuro”.

Campillo reiteró, como ya ha 
hecho el líder del CDS, Adolfo 
Suárez, en diversas ocasiones, 
que los acuerdos poselectorales 
se harán sobre programas pro
gresistas, lo que prácticamente 
descarta pactos con el PP.

“No tememos al Partido Po
pular que además ha radicaliza
do sus mensajes hacia la dere
cha”, dijo Martínez Campillo» 
quien agregó que el PP no obten
drá mayorías absolutas y no ten
drá con quién pactar tras los pró
ximos comicios regionales.

Para CampiUo, los populares 
“están haciendo caso” a grupos 
financieros en su diseño políti
co, y con ello “se están cerrando 
muchas puertas”.
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Normalidad en Fez, tras 
una jornada de violencia
El Gobierno confirma dos muertes, y otras 
informaciones hablan de decenas de víctimas

Rabat, (EFE).- El gobierno 
marroquí ha asegurado en un co
municado que hoy “la situación 
es normal en Fez, después de 
una jornada de violentos inci
dentes, actos de vandalismo y 
pillaje”.

El comunicado vuelve a repe
tir que dos personas han muerto 
en los enfrentamientos: “un poli
cía apuñalado y un joven piso
teado por la multitud”.

El gobierno señala que “la cir
culación ha sido restablecida, los 
obreros se han dirigido a los lu
gares de trabajo con calma y se
renidad y los hoteles, farmacias, 
comercios, mercados y cafés sal
vadas de los pillajes funcionan 
normalmente”, y añade que “la

CONSEJO DE LOS DOCE

Por una mayor dimensión social 
en la construcción de Europa

Roma, (EFE).- La CE deberá 
dar la misma importancia a los 
aspectos sociales que los econó
micos en el proceso de construc
ción europea, según afirmaron 
hoy los Jefes de Estado o de Go
bierno al término de su reunión 
de dos días en Roma.

El Consejo Europeo reafirmó 
el deseo de que la puesta en mar
cha del mercado interior único 
tenga como resultado “una me
jora efectiva del empleo y de las 
condiciones de vida y de trabajo 
del conjunto de los ciudadanos 
de la Comunidad”.

Igualmente destacó la impor
tancia que concede a que se con
tinúe activamente la implanta
ción de un programa de acción 
social en la Comunidad.

seguridad es garantizada por las 
fuerzas del orden, cuyo número 
es muy inferior al de ayer”.

El comunicado recuerda que 
“las fuerzas del orden han hecho 
frente a los motines con mucha 
sangre fría, no utilizando sus ar
mas de fuego más que para dis
paros de aviso, y eso explica el 
elevado número de heridos re
gistrados en sus filas”.

*Las fuerzas de seguridad “se 
limitaron a repeler a los asaltan
tes a golpes de porras y a lanzar 
granadas lacrimógenas, hasta el 
punto de que se encontraron en 
un momento dado rodeados por 
bandas de agitadores armados 

lógico, el Consejo pide que se co
mience por aquellos temas don
de pueda progresarse más rápi
damente.

“En cualquier caso, deberán 
buscarse las soluciones más con
formes con los intereses de los 
trabajadores, teniendo en cuenta 
las responsabilidades respecti
vas de la Comunidad, de los Es
tados miembros y de los interlo
cutores sociales”, afirma el co
municado final del Consejo Eu
ropeo.

Se destaca igualmente la im
portancia de la familia “como 
sujeto esencial de la solidaridad 
y de la cohesión social”, así 
como la del apoyo que la juven
tud puede aportar al proceso de 
construcción europea, por lo que

de cadenas, barras de hierro y 
armas blancas de las que hicie
ron abundante uso”.

El gobierno ha reconocido 
igualmente que el hotel de los 
Merinidas, el más lujoso de la 
ciudad, ha sido reducido a ceni
zas, y que bancos, gasolineras, 
una estación de ferrocarril, va
rios edificios públicos, autobu
ses y una oficina de correos han 
sido incendiados o destrozados.

Los sindicatos, la prensa na
cionalista de oposición y la pren
sa extranjera han hablado de 
más de veinte muertos en Fez y 
de violentos incidentes en Tán
ger, Kenitra, Agadir y otras ciu
dades, aunque de menor virulen
cia que en Fez. 

recomienda que se amplíe la ac
ción de la Comunidad en estos 
terrenos.

INTENSIFICAR 
LA LUCHA CONTRA 

LA DROGA

El Consejo Europeo decidió hoy 
intensificar la lucha contra la 
droga en todos los Estados 
miembros de la CE, según el co
municado final de la reunión de 
los Jefes de Estado o de Gobier
no celebrada ayer y hoy en 
Roma.

El Consejo pide a las instan
cias responsables de cada país 
que apliquen de forma rápida el 
programa elaborado por el Co
mité Europeo de Lucha contra la 
Droga (CELAD).

NUEVA VISION LUNAR-- PASA- 
DENA, (CALIFORNIA), (EFE).- Esta imagen de la Luna ha 
sido conseguida por el satélite Galileo a su paso por la Tierra y 
desde un punto en el que no es posible percibiría desde la 
misma. A la derecha, el océano Procellarum, también visible 
desde la Tierra. Las manchas negras del centro corresponden al 
mar Oriental, una región apenas visible desde nuestro planeta. 
Esta parte de la Luna y los puntos que se aprecian a la izda. de 
la imagen no habían sido captados nunca por un sistema de 
cámaras como el que posee el Galileo. (FOTO EFE/REUTER)

Para el diálogo de paz

Bush da de plazo a Irak 
hasta el 3 de enero
Washington, (EFE).- El presi

dente norteamericano, George 
Bush, dio de plazo hasta el 3 de 
enero al presidente iraquí, Sa
dam Husein, para recibir en 
Bagdad al secretario de Estado, 
James Baker.

Bush dijo que Husein “no está 
demasiado ocupado” como para 
recibir a numerosas personas 
como el ex primer ministro bri
tánico, Edward Heath, al presi
dente austríaco Kurt Waldheim, 
o el ex boxeador Mohamed Ali 
con muy poco tiempo de preavi
so, y “no es creíble que no pueda 
dedicar un par de horas a Ba
ker”.

El residente leyó una declara
ción y respondió a preguntas de 
los periodistas poco antes de vo
lar a la residencia oficial de des
canso en Camp David donde 
pasa el fin de semana.

“Le hemos ofrecido quince 
días (a Husein) para que se en
treviste con Baker en Bagdad y 
él sólo nos ha dado uno”, dijo 
Bush, quien acusó al líder iraquí 
de tratar de “burlar” el ultimá
tum de las Naciones Unidas.

El presidente dijo que cuando 
ofreció el diálogo diiecto con 
Irak no quería con ello conver
tirse en cómplice involuntario 
de las “manipulaciones” de Hu
sein.

Los Jefes de Estado o de Go
bierno desean que se aprueben 
sin demora por el Consejo de las 
Comunidades las propuestas re
lativas a la protección de la salud 
y la seguridad en los lugares de 
trabajo, “con objeto de que la 
CE disponga de un reglamenta
ción completa en este campo 
esencial de la protección social”.

Piden también que se aceleren 
los trabajos del Consejo de Mi
nistros en las cuestiones relacio
nadas con las condiciones y rela
ciones laborales, incluido el Ira- 
l>ajo atípico, la formación profe
sional, la libre circulación de los 
trabajadores, la información y 
consulta a los trabajadores y la 
igualdad de tratamiento entre 
hombres y mujeres.

Como procedimiento método-

t
LA SEÑORA

Doña FELISA PEREZ BOTO
F3lleck5 en Madrid, el día 14 de diciembre de 1990

a los 51 anos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

0. E. P.

Su apenado esposo Saturnino García López; hijos José-Javier. 
M“ de¡ Carmen y Lourdes García Pérez; hermanos, her
manos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia, 

Suplican una oración por si eterno descanso de su alma

Funeral; Día 15. a las cinco y media de la tarde, y a continuación la 
conduéción del cadáver’al cementerio de Becerril de Campos.

Misa de fdmilia: Día 17. a las siete y media de la tarde.
Iglesia parroquial: San Josó.
Casa doliente: C.Z General de Zalima, 3-5**D.

"FINISTERRE, S.A." Cía. de Seguros
Pompas Fúnebres NTRA SRA. DE LA CALLE

Plaza Mayor, 13 - Teléfonos 74 49 49 - Palencia

LA SEÑORA

Doña MATILDE ROLDAN TEJEDOR
Falleció en Palencia, el día 14 de diciembre de 1990 

(víctima de accidente) 
e los 75 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.
D. E. P.

Sus apenados hijos Ambrosio, Miguel y Maria Concepción Maestro 
Roldán; hijos políticos Maria del Pilar Antolín, Maria Teresa 
Balbás y Edesio Antolín; hermanos políticos Nicolás y Teodora; 
nietos, bisnieto, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Tuvo lugar hoy, día 15, a las doce de la mañana y a conti
nuación la conducción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los 
Angeles de Palencia.

Misa de familia; Sábado, día 15, a las 7,30 de la tarde.
Iglesia parroquial: San Ignacio y Santa Inés.
Casa mortuoria; Cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.
Casa doliente: C.Z Navarra, 2. Palencia

"FINISTERRE. S.A." Cía. de Seguros
Pompas Fúnebres NTRA SRA. DE LA CALLE 

Plaza Mayor, 13 - Teléfonos 74 49 49 - Palencia
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

NAVE acondicionada, 210 m.^, 
posibilidad doblaría. "Viar. 
720991.

SE ALQUILA garaje en Bigar 
Centro. Teléfonos 751007 - 
730832.

ALQUILAMOS local 900 m.^ 
en Magaz. Teléfono 784012.

INMHOGAR, gestionamos al
quileres, traspasos y ventas de 
viviendas, locales, etc. Teléfo
no 748989.

URGENTE tomaría en arriendo, 
estudio, apartamento o habita
ción independiente con servi
cios. Informes por carta reser
vada. Pepe Diez. Plaza San Lá
zaro. 2. 3.®

BERNA alquila pisos amuebla
dos y sin amueblar desde 
75.000 ptas. Mayor Centro, 
100-Entreplanta. 742164.

ALQUILO vivienda. Teléfono 
726250.

ALQUILO local en Manuel Ri
vera, 14, esquina Rizarzuela, 
preparado instalación cualquier 
negocio. Buen precio. Informes 
Comandante Velloso, 1-1® D.

SE ALQUILA local acondicio
nado, económico. Teléfono 
752642.

ALQUILO local 100 m.^, acon
dicionado, Villalobón. 729444.

ALQUILO piso amueblado, 
meses enero a junio, 2 dormito
rios. Teléfono 720165.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

VENDO coches baratos y pie
zas repuestos. Teléfono 
724165.

VENDO Seat-124, buen esta
do, económico. 810113 (no
ches).

RENAULT 18 GTD diesel, 5 
velocidades, cierres centraliza
dos, elevalunas eléctricos. Ra- 
diocassette. 525.000. (988) 
746249.

PARTICULAR. Renault 5 GTL. 
Moderno. Rojo, cuidadísimo, 
como nuevo. 350.000. (988) 
728890.

PARTICULAR R-7, perfecto 
estado. Teléfono 752824.

PARTICULAR Fiesta 1.300, 
perfecto estado. » Teléfono 
740966.

SE VENDE Renault. Modelo 
R-11 GTD. Año 1986. Interesa
dos contactar teléfono (988) 
727650.

Enseñanzas
FISICA, Matemáticas, BUP, 
COU. Ciases particulares.
750812.

ESCUELAS SUPERIORES 
Y TECNICAS 

precisa:
Preparamos todas las asig

naturas.
Somos profesionales de la 

enseñanza.
Grupos reducidos.

ACADEMIA UNIVERSITARIA 
Mayor Centro

C./ Mayor, 100-1°
FALENCIA

OPOSICIONES para psicólo
gos y educadores de juzgados 
de Familia-Menores. Para Asis
tentes Sociales. Comienzo del 
curso el día 2 de enero. ACADE
MIA UNIVERSITARIA. Mayor 
Centro. C./ Mayor, 100-1°. Pa
lencia.

ACADEMIA Newton. E.G.B., 
BUP, COU y oposiciones. Infor
mación de 5 a 8. C./ Fernando el 
Magno, 22. Teléfono 724194.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

OCASION UNICA. Inversión 
como vivienda o negocio. 480 
m.2 útiles, parcela 7.000 m.^, 
agua potable y de riego, teléfo
no, luz, calefacción, garajes. A 
10 minutos de Palencia, a pie de 
carretera. Teléfono 726660.

VENDO chalet adosado. 
750939.

INMHOGAR promoción lujo 
apartamentos y estudios en el 
centro, desde 4.450.000. 
Amueblados. Facilidades. Telé
fono 748989.

VENDO piso estrenar. Prado 
Lana. Teléfono 830087, no
ches.

COMPRARIA piso pequeño o 
estudio, 1.500.000 pts. conta
do. Teléfono 742913, llamar de 
4 a6.

APARTAMENTO terminado 
de lujo. Frente Catedral. Plaza 
de garaje. Trastero. Cocina 
amueblada. INMHOGAR. Me
néndez Pelayo, 5. Entreplanta.

INMHOGAR, por traslado, 
vende piso de lujo, frente Cate
dral. Ocasión. Menéndez Pela
yo, 5. Entreplanta.

SE VENDE piso planta baja. 
750849, de 9 a 14 horas.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo.

Teléfono 72 88 62.

URBE 
INMOBILIARIA

Viviendas de 3, 4 dormito
rios, garajes, trasteros. Gran
des zonas ajardinadas. En C./ 
Trigales, junto a la nueva pa
sarela.
Construye EBOSA

Información: Panaderas, 1.
Teléfono 74 66 99

VENDO local, cerca Catedral. 
Ideal restaurante. 250 m.^, 2 
plantas. Facilidades. Teléfono 
743627 (horas oficina).

VENDO CHALET 
ADOSADO,

ALTA CALIDAD, EN CONJUNTO 
RESIDENCIAL SAN TELMO.

Teléfono 75 24 12

BERN A 
vende promoción de chalets en 
Villada desde 9.000.000.

Mayor Centro, 100 
Entreplanta

BERNA vende piso en Higinio 
Aparicio. 120 m.^ Como nuevo. 
12.500.000.

BERNA vende piso en Modes
to la Fuente. 140 m.^ Muy arre
glado. 17.500.000.

BERNA vende ático en Repúbli
ca Argentina, 70 m.^+terrazas. 
Seminuevo. 14.500.000.

BERNA vende piso en General 
Mola. 90 m.2 Buen estado. 
9.000.000.

BERNA vende piso en Guardo. 
Céntrico. 98 m.^ Nuevo. 
8.000.000.

BERNA vende piso en Teniente 
Velasco. 105 m.2 11.000.000.

BERNA vende piso en Tello Té
llez. 80 m.2 Como nuevo. 
9.000.000.

BERNA vende dúplex en Bece
rro de Bengoa. Exterior. 100 
m.2 17.500.000.

BERNA vende apartamento en 
Doña Urraca. Lujo. Seminuevo. 
12.500.000

BERNA vende pisos en cons
trucción en Tello Téllez desde 
8.500.000, Diagonal desde 
10.300.000, Avda. Madrid 
desde 14.500.000.

BERNA vende estudios, loca
les, apartamentos, garajes, pi
sos, en C./ Mayor y Martín Ca
lleja. Precios muy económicos. 
Construcción.

BERNA vende piso en C.Z Ma
yor. 140 m.^ Seminuevo. Exte
rior. 21.000.000.

BERNA vende apartamento en 
Avda. Valladolid. 55 m.^ 
7.000.000.

BERNA vende y traspasa ne
gocios en pleno funcionamiento 
en Palencia y provincia.

INMOBILIARIA BERNA Ma
yor Centro, 100-Entreplanta. 
742164. Saldaña 890948. Va
lladolid (983) 358229.

^INMOBILIARIA, 
K^L^Z en Martín Calleja, 9

Para la venta en el centro, a dos 
calles, iniciamos la venta. Son pi
sos, apartamentos y locales co
merciales, situados, calles Valen
tín Calderón, nueva plaza y Martín 
Calleja. Puede escoger.

VENDO piso lujo frente audito
rio. Teléfono 748690, a partir 
diez noche.

VENDEMOS casa molinera, 
141 m.2, con patio, calle Ojeda., 
Teléfono 740931.

A.P.I. INMOBILIARIA: Avda 
Valladolid, cuatro, dormitorios, 
salón, cocina amueblada, baño 
y aseo, garaje, servicentral, ar
marios empotrados, parquet, 
terraza exterior. Más informa
ción: Martín Calleja, 9.

A.P.L INMOBILIARIA: Calle 
Mayor, tres dormitorios, salón, 
cocina, baño y aseo, gas natu
ral, a estrenar. Precio interesan
te. Información: Martín Calleja, 
9.

A.P.L INMOBILIARIA: Avda. 
Santander. Ultimos pisos en 
construcción, tres habitaciones, 
salón, cocina, baño y aseo, tras
tero, garaje opcional. Hipoteca 
60%. Consúltenos. Martín Ca
lleja. 9.

ARRIENDO o vendo 17 Ha. se
cano. Término Boadilla del Ca
mino, Palencia. 752842.

Ganados y aves

VENDO 30 ovejas empareja
das, su mayoría con lechazos de 
seca. Máximo Calvo, Frómista.

SE VENDEN 40 ovejas empa
rejadas con lechazos de salida, 
y 90 con ubre. Teléfono 
882067, Villamoronta.

VENDO 30 ovejas empareja
das. Jesús Infante, Paredes de 
Nava.

SE VENDEN 40 ovejas jóve
nes emparejadas. Teléfonos 
808306 - 725636.

VENDO cerdos cebados, en Vi
lloldo. Teléfono 827011.

VENDO atajo de ovejas com
pleto. Villalba de los Alcores. 
Teléfono 983/721502.

VENDO rebaño de ovejas, la 
mitad orduñas en lotes o juntas. 
Llamar al teléfono 800252.

VENDO 25 ovejas empareja
das, raza ASAF. Enrique Relea, 
Villanueva del Rebollar.

VENDO 100 ovejas, 40 pari
das, resto pariendo. Alejandro 
Pérez, Viilarrobejo.

VENDO 15 ovejas churras em
parejadas y 8 carneros churros, 
con carta. Teléfonos 810226 - 
810007.

Hospedajes
COMPARTIMOS piso inde
pendiente, hombres, trabajado
res. General Mola, 95. (983) 
204559.

BUSCAMOS 2 chicas compar
tir piso céntrico. Valentín Calde
rón, 4-2°.

Maquinaria
LLEGA el invierno. ¡No se preo
cupe! SUMINISTROS DE LA 
CRUZ se lo resuelve eficazmen
te con los generadores de aire 
caliente, modelos móviles y fi
jos de gasóleo y gas propano 
para su industria, agricultura, in
vernaderos, granjas, talleres, 
casas de campo. Véanlos: SU
MINISTROS DE LA CRUZ. Telé
fono 721142. Palencia.

PASCUAL!: Motocultores 
para pequeñas explotaciones y 
fincas de recreo, en 8. 10, 12, 
14 y 18 HP. y tractores con cua
tro ruedas motrices con o sin di
rección hidráulica de 16 a 60 
HP., todos con motor gasoil, a 
precios muy ajustados y am
plias facilidades. Consúltenos: 
SUMINISTROS DE LA CRUZ. 
Teléfono 721142. Palencia.

VENDO Kverneland 4 cuerpos. 
Teléfono 788070.

Trabajo
TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

SE NECESITA asistenta para 
Bar Managua. Teléfono 
729454. Z

EMPRESA PALENTINA 
precisa; 

MECANOGRAFA/o 
que domine perfectamente 
el francés (hablado y escri
to).

Enviar curriculum al apar
tado 231 de Palencia.

NECESITO empleada hogar, 
mañanas, hasta 2,30. 720226 
- 747302.

DETECTIVES INFORIN- 
VEST, carnet profesional 758. 
Informes confidenciales. Servi
cios 24 horas. Personal espe
cializado. Aportamos pruebas. 
(983) 554465.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Proporciona
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar, Alfon
so Católico, 1. Oviedo.
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También en Palencia se detectaron

Más de 400 personas forman la «red 
uruguaya» de fabricación de eurocheques

Una niña de seis años muere 
al incendiarse su casa

Málaga, pFE.- La detención 
en la provincia de Málaga de 
quince personas ha permitido 
descubrir la existencia de una 
"trama uruguaya” formada por 
más de 400 personas de esta na
cionalidad que se dedican a la 
falsificación de eurocheques en 
toda España, principalmente en 
el litoral mediterráneo.

Según datos facilitados ayer 
en rueda de prensa por el capitán 
de la Unidad Orgánica de la Po
licía Judicial de la Guardia Civil 
de Málaga, Vicente Pérez, en Es
paña existen unas 600 personas 
que se dedican a falsificar y co
brar eurocheques, de las cuales 
más de 400 son de nacionalidad 
uruguaya.

Estas personas mantienen una 
interrelación entre sí, por lo que 
se puede hablar de una auténtica 
"trama uruguaya”, que podría 
haber estafado en los últimos 
cuatro años más de 15.000 mi
llones de pesetas, según la infor
mación que obra en poder de la 
Sociedad Española de medios de 
pago, que defiende los intereses 
de las compañías que operan con 
eurocheques.

Esta Sociedad, según explicó 
Vicente Pérez, afirma que sólo 
en el año 1986 los eurocheques 
movieron dinero por valor de 
122.000 millones de pesetas y 
que las tarjetas en circulación se 
elevarán a 39 miUones, lo que 
extrema la dificultad para detec
tar falsificaciones.

El modo de actuación de los 
delincuentes consiste en cobrar 
talones con cuantías no superio

res a las 30.000 pesetas, aunque 
en un mismo día pueden acudir 
a tantas, entidades bancarias que 
las cantidades llegan a alcanzar 
el medio millón de pesetas.

Los talones cobrados suelen 
ser robados mientras que las tar
jetas que hay que presentar con 
el eurocheque para que éste sea 
abonado por el banco pueden ser 
también robadas o falsificadas 
por los estafadores.

El grado de perfección en la 
falsificación de las tarjetas ha 
llegado a ser tan elevado que los 
mismos detenidos en Málaga, 
durante los interrogatorios, se 
han mostrado orgullosos de su 
trabajo, indicó el responsable de 
la Guardia Civil.

t
PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña CONVERSION AGUADO IBANEZ
Que falleció en Palencia, el día 16 de diciembre de 1990

a los 91 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD
D. E. P.

Sus hijos Valentín y My del Carmen Merino Aguado; hijos políticos Elena Longué y Ernesto Argüelles; 
nietos, nietos políticos, bisnietos y demás familia,

Al recordar tan triste fecha, ruegan una oración por su alma

La Misa que se celebrará en San Pablo (P.P. Dominicos) a las 8 de la mañana, el día 16, la Exposición del Santísimo en el 
Servicio Doméstico el mismo día y la Misa de aniversario el día 17, a las ocho de la tarde, en la parroquia de San Miguel, serán 

ofrecidas por su eterno descanso.

Estos estafadores actúan prin
cipalmente en el litoral medite
rráneo, desde Barcelona a Cádiz, 
aunque también se han detecta
do falsificaciones en provincias 
del interior como Madrid, Ciu
dad Real y Palencia.

Desde el pasado cuatro de di
ciembre la Guardia Civil ha de
tenido en varios municipios de 
la provincia de Málaga a quince 
personas, once de ellas urugua
yas, que cometían estafas en la 
Costa del Sol.

Entre los detenidos figuran al
gunos de los jefes de la organiza
ción en Málaga y también sim
ples cobradores, que eran los en
cargados de hacer efectivos los 
eurocheques y que se llevaban 
una comisión por este trabajo.

Parla (Madrid), EFE.- Gloria 
Becerra, de seis años, falleció 
ayer al incendiarse su casa, si
tuada en el número 75 de la ur
banización Fuentebella de la lo
calidad madrileña de Parla, en la 
que se encontraba junto a sus 
dos hermanos pequeños, según 
informaron a Efe fuentes de la 
Policía Local.

El incendio, cuyas causas aún 
se desconocen, se produjo sobre 
las 13,15 horas, momento en que 
varios vecinos se percataron de 
que salía mucho humo por las 
ventanas de la vivienda.

Los vecinos se dirigieron a la 
casa para comprobar si había al
guien en su interior y a través de 
la puerta de entrada escucharon 
el llanto de los niños, por lo que 
avisaron inmediatamente al 
cuerpo de bomberos y a la Poli
cía Municipal.

Una vez derribada la puerta

de acceso al domicilio, los bom
beros encontraron a la pequeña 
Gloria, que presentaba impor
tantes quemaduras, tendida en 
el suelo y sin sentido, mientras 
que sus dos hermanos estaban 
también heridos pero conscien
tes.

La niña fue trasladada inme
diatamente a un centro sanita
rio, donde ingresó cadáver, uno 
de sus hermanos permanece in
gresado en la unidad de quema
dos del Hospital 12 de Octubre y 
el otro, que no sufre heridas de 
consideración, se encuentra en 
observación en un centro de sa
lud de Parla.

La madre de los pequeños, 
Manuela, que se había ausenta
do de la vivienda para hacer al
gunas compras, tuvo que ser 
atendida de un fuerte "shock” 
emocional al llegar a su casa y 
comprobar lo que había ocurri
do.

Trabajo ANUNCIOS POR PALABRAS
SEÑORAS bien relacionadas 
con colegios o particulares de 
su localidad precisamos para la 
promoción de cursos en Esta
dos Unidos e Inglaterra. Intere
sadas llamar a Srta. Gema en 
Madrid. Teléfono (91) 
5711850.

CHAPISTAS 
se necesitan en Palencia para tra
bajar en bancada, en cómodo ta
ller.

Teléfono 72 34 89

SOLDADURAS ESCALANTE. 
Fábrica de soldadura eléctrica y 
puntos, precisa representante 
para venta directa público. Fá
brica: Polígcyio San Cristóbal. 
Calle Estaño, 134. Teléfono 
(983} 391814. Fax; (983) 
306554. Valladolid.

SE NECESITA asistenta infor- 
fTies. Teléfonos 711048, horas 
de oficina ó 749054.

ASISTENTA 
SE NECESITA 

fiiuy buenas condiciones econó- 
f’'‘icas, seguro, extras.

Teléfono 74 61 94

SE NECESITA chica. Teléfono
700585, llamar tardes.

Traspasos

TRASPASO negocio de hoste
lería. Zona excelente. Gran 
oportunidad. 751969.

TRASPASO bar en La Zona. 
Muy barato. Teléfono 725404.

TRASPASO local céntrico. 
150 m.2 Acondicionado. Gran 
ocasión. Teléfono 749810.

TRASPASO frutos secos. Hé
roes de Baleares, 14. 728249.

SE TRASPASA local comer
cial “Zona". Teléfono 730744.

TRASPASO peluquería. Telé
fono 710014, de 10 a 1'30, 
4'30 a 8.

TRASPASO centro Palencia, 
bar-cafetería, 350 m.^, con sa
lón Restaurante. Dos pistas 
Squash, vestuarios y duchas. 
Teléfono 837278.

SE TRASPASA local acondi
cionado por no poder atender. 
República Argentina, 3. 
725913.

TRASPASO local económico, 
poca renta. 744241, a partir 7 
tarde.

GIMNASIO nuevo económico 
urgente. Teléfono 729452, Fa
lencia.

TRASPASO autoservicio de 
congelados, funcionando, ase
quible. Teléfono 751610, a par
tir 9 noche.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 
3025946.

CHICO SENSIBLE, agradable, 
alto, deseo conocer chica simi
lar (18-29 años), seriedad, me 
desplazaré. Apartado 9.164. 
Barcelona 08080.

VENDO paja de vezas, arado 
de discos y 2 de vertedera. Te
léfono 768015.

Vehículos
SE VENDE camión 4 ejes. Pe
gaso Tecno 340 c.v., año 85. 
Teléfono 941/259566.

SE VENDE camión 3 ejes DAF, 
caja ganadera para cerdos, año 
85. Teléfono 941/259566.

DIASA, concesionario oficial 
Scania vende tractoras marca 
Scania, seminuevas, y 3 ejes 
Pegaso con basculante a estre
nar. Teléfonos (983) 340066 y 
(983) 340199.

VENDO tractor John Deere 
31.35, y arado Keverland. Telé
fono 729676.

Ventas
VENDO cerco con nave 300 
metros. Grijota. Teléfono 
727544. 

OCASION. Armarios 5.000, 
camas 2.000, frigoríficos 
6.000, cocinas 4.000, dormito
rios 10.000, tresillos 6.000, 
etc... La Manera Rosa. 750956.

PARTICULAR vende comedor 
castellano antiguo, muy labra
do, de nogal y haya. Precio a 
convenir. Tfno. 711848.

¡¡AGRICULTOR!! Ahórrese di
nero practicando mínimo Labo
reo o desherbage Químico, 
usando, STING. Consulte a CO
MERCIAL GONZALEZ. Frómis
ta. Tfno. 811038.

TRIPAS para embutidos. Pi
mentón para matanzas. Espe
cies de todas clases. Plaza La 
Castellana. Puesto 17. Avenida 
Santander. Antes en Calle Es
trada 3.

VENDO dos radiadores eléctri
cos aceite. 729444.

ALFALFA en rollos, vendo. Te- 
léfono 722756.

VENDO 3.000 kilos de trigo 
Hardi. Teléfonos 810226 - 
810721.

CACHORROS Setter inglés 
puro, 4 meses, 25.000 pts. Te
léfono 740966.
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Semana del 17 al 23 de diciembre
de 1990

f?M^ Aries
Del 

abril.
21 de marzo al 20 de

Se le presentarán pequeñas di
ficultades en el trabajo diario. 
No se preocupe demasiado.- Las 
relaciones sentimentales ten
drán cierto toque de romanticis
mo no muy frecuente en los nati
vos de su signo.- Algún proble
ma relacionado con la piel que 
probablemente tenga un origen 
nervioso.

Del 21 de abril al 20 de 
mayo.

La economía, aunque con al
gunas fluctuaciones, tiende a

HOROSCOPO
mejorar sensiblemente.- Algu
nas intrigas en el ambiente fami
liar, sobre todo entre parientes 
políticos o en relación con sus 
propios hermanos.- En la salud, 
cuidado con una posible intoxi
cación de pescado.

rán creer que su relación no fun
ciona, cuando en realidad es algo 
pasajero.- En la salud, fuerte ten
sión nerviosa. Debe tomarse las 
cosas con más calma.

H^ Cáncer

Del 22 de junio al 22 de julio.

Capricornio
Del 22 de diciembre al 20 de 

enero.

Del 23 de julio al 23 de agos
to.

Del 21 de mayo al 21 de ju
nio.

Demasiada tensión a causa de 
sus responsabilidades adquiri
das últimamente en su lugar de 
trabajo.- Algunas pequeñas de
savenencias con su pareja le ha-

Se encontrará excesivamente 
pasivo. Le costará tomar inicia
tivas, dejando a los demás que 
elijan por usted.- Afectivamen
te, semana íntima, pero llena de 
sorpresas.- Pequeñas molestias 
en la espalda que le pondrán 
agresivo con los demás.

Necesita descansar más o por 
lo menos decidirse a relajar su 
ritmo de trabajo o social, según 
los casos.- Si se sincera con su 
pareja o familiares conseguirá lo 
que se propone. Piénselo bien y 
no dé pasos en falsos.- En la sa
lud, muy buena semana. La re
cuperación de sus dolencias será 
total.

Se sentirá optimista y eufórico lo 
que le vendrá muy bien para 
arreglar todos los asuntos que ha 
ido dejando pendientes.- Afecti
vamente, se llevará muchas sor
presas.- Si padece alguna dolen
cia física, comenzará a mejorar 
notablemente.

Acuario
Del 21 de enero al 19 de febre

ro.

Virgo

CRUCIGRAMA GRAFICO Del 24 de agosto al 23 de sep
tiembre.

Lc dominará la pereza. Será 
capaz de cualquier cosa con tal 
de no hacer nada. Se precipitará, 
además, por acabar pronto las 
mínimas tareas rutinarias.- To
rnará conciencia de las limita
ciones y necesidades a nivel 
amoroso. Actúe en consecuen
cia.- Salud, regular.

Perspectivas favorables en el 
terreno laboral y posibilidad de 
nuevos ámbitos en los que desa
rrollar otra faceta de su activi
dad profesional.- Buena semana 
en el terreno afectivo. Será más 
cariñoso que de costumbre y se 
sentirá correspondido.- Algunos 
dolores de cabeza que pasarán 
pronto.

Sí Piscis

Del 20 de febrero al 20 de mar
zo.

Sus preocupaciones se centran 
en el área económica. En ella 
debe actuar con prudencia aun
que sin dejar de estudiar todas 
las proposicones que reciba.- En 
el terreno afectivo, se sentirá exi
gente con los demás, especial
mente con su pareja.- En la sa
lud, le convendría mucho repo
so.

HORIZONTALES: 1: Viento. 2; Hidro
carburo de la serie de las parafinas. 3: Siglas 
de cierta orb?nización internacional. Es
puerta grande. 4: Pleito, proceso. Nombre 
de mujer. 5: NOMBRE DE NUESTRO 
PERSONAJE. Río europeo. 6: Rostro, 
cara. Tubo a modo de canuto. 7: Base. Con
sonante. Banquete. 8: APELLIDO DE 
NUESTRO PERSONAJE. Nombre de mu
jer. 9: Unidad del sistema monetario bron
cíneo de Roma, (al rev.) Serpiente, (ai rev.) 
Letra griega. Pueblo de Lérida. 10: Signo 
ariiínético. Dios del sol de los antiguos ro
manos. Personaje bíblico. Seis. 11: Derri
bé. Fingir. 12: Favorece. Cincuenta. Espas
mo. 1.3: Amigo y sucesor de Mahoma. Ma
teria] para la construcción. 14: Símbolo de! 
americio. Tímidos, indecisos. 15: Superior 
de una abadía. Ciudad española. 16: Planta 
con dientes (pl.) Ruido acompasado. 17: 
Podar las ramas bajas de los árboles para 
que las superiores formen copa. 18: (al rev.) 
Cuidado, asiduidad.

VERTICALES: 1: Dios hindú del amor y 
principio cosmogónico. 2; Ponía el pie en
cima. 3: Término. Batricio. 4: (al rev.) Lim
pias Conquista por fuerza de armas. 5: Ca
nal para lomar el agua y conduciría a donde 
es aprovechada. Ciudad del Japón. 6: (al 
rev.) Labiémago. Corcova. Voz de mando. 
Nombre del alma según los antiguos egip
cios. 7: (al rev.) Tunante. Río español. 8: 
Delata. Figura de falsa deidad. 9: (al rev.) 

Símbolo del titanio. Campeón. Mil. Río es
pañol. 10: Igualdad en una superficie. Con
sonante. Lengua provenzal. Nombre de 
consonante. 11: (al rev.) Nombre de mujer.

(al rev.) Probar, degustar. 12: Nombre de 
mujer, (al rev.) Bahía, ensenada. 13: Sím
bolo del astato. Interjección. Dícese de 
cierta clase de rosas. Movimiento convulsi
vo habitual. 14: Extinguirás. Patada. 15: (al 
rev.) Mal. Apagas el brillo. 16: Marca de 
automóvil. Planta hortense. 17: Levantas, 
alzas. 18: Agarrar, fuertemente.

Del 24 de septiembre ai 23 de 
octubre.

Evite adquirir demasiados 
compromisos en el terreno labo
ral, ya que surgirán novedades 
que le impedirán atenderlos.- 
Necesita sentirse libre, compar
tir sus inquietudes con su pareja, 
pero sin que ello presuponga 
ninguna atadura mora o mate
rial.- Riesgo de alguna caída o 
pequeño accidente.

SOLUCIONES A

LOS PASATIEMPOS

DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

Escorpión
Del 24 de octubre ai 22 de no

viembre.

Demasiada responsabilidad y 
compromisos en su trabajo o en 
el cumplimiento 4e sus obliga
ciones.- Tiende a exigir demasia
da rectitud en el comportamien
to de sus familiares, cuando en 
realidad su forma de hacer las 
cosas está siendo un tanto infor
mal y desordenada.- Cuide algo 
más atentamente su estado de 
salud.

HORIZONTALES: 1: Fu. 2: 
Apenas. 3: Cric. Sor. 4: La
nar. Se. 5: Canal. S. Bu. ó: 
Am. R. Lavar. 7: Oc. Soles. 8: 
Ras. Muga. 9; Mirada. 10: 
¡Os!.

VERTICALES: 1: Ca. 2: Cla
mor. 3: Arán. Cam. 4: Pinar. 
Si. 5: Fecal. S. Ro. 6: Un. R. 
Lomas. 7: As. Salud, 8: SOS. 
Vega. 9: Rebasa. 10: Ur.

A LA SOPA 
DE LETRAS

Del 23 de noviembre al 21 de 
diciembre.

Esta semana intente desvincu
lar todo lo que no tenga relación 
con su profesión, de su horario 
laboral.- En el terreno afectivo, 
se mostrará introvertido y poco 
dispuesto a relacionarse con los 
demás.- En la salud, comenzará 
a sentir ciertas molestias. Cuíde
se.
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«Doña Adelaida»
Chari López, 50.000 
kilómetros 
en tres meses

Chari López

Si los personajes de "Cristal” 
han sido- superpopulares en 
nuestro país, no lo es menos 
"Doña Adelaida”, ese otro per
sonaje creado por TVE, paralelo 
al de los protagonistas del popu
lar culebrón y que ha conseguido 
eclipsar a la mayoría de los acto
res del mismo.

Doña Adelaida no es otra que 
Chari López Miranda, una mu
jer que ha estado toda su vida 
dedicada a la radio y a la televi
sión, aunque antes lo hacía de
trás de las cámaras.

La vida de Chari cambió radi
calmente desde hace unos me
ses. Exactamente desde que co
menzó a presentar la serie "Cris
tal”.

Ahora Chari, o doña Adelai
da, no puede circular por ningu
na ciudad o pueblo de España 
sin que decenas de personas le 
paren para pedirle autógrafos.

Esta mujer, a la que la popula
ridad no le hace demasiada gra
cia, lleva recorridos en estos últi
mos meses más de cincuenta mil 
kilómetros, lo cual es un récord 
para una presentadora de televi
sión.

-¿Cómo se creó el personaje 
de doña Adelaida?

-Fue producto de la casuali
dad. No es nada nuevo porque, 
no sé si recuerdas, que algo simi
lar lo hacia Javier Basilio con 
"Los ricos también lloran”. Yo 
lo único que añadí, fueron las 
presentaciones de cada capitulo 
en distintos lugares de España, 
con lo que, desde ese momento, 
llevo recorridos una media de 
más de 500 kms. diarios.

-De todas formas ya tuviste 
en la pequeña pantalla un perso
naje muy simpático en el progra
ma "Por la mañana” de Jesús 
Hermida...

-Sí, yo he trabajado en mu
chas ocasiones y desde hace mu
chos años con Jesús Hermida. 
También lo hacía en "Por la ma
ñana” aunque detrás de las cá
maras. En una ocasión se había 
llamado a una actriz para que in
terpretase el personaje de "La 
Marquesa”. Esa actriz no pudo 
venir y Jesús me pidió que inten
tara hacerlo un par de días. La 
cosa está en que el personaje 
tuvo éxito y a mí me divertía ha
cerlo, con lo que estuve en pan
talla más tiempo del que todos 
habíamos pensado en princi
pio.

Paco Torrente

PROGRAMACION TV
SABADO, 15
V CADENA
18,00 Club Disney
20,00 Teveo Denoche

'Cupido ataca entre 
sombras"

20,30 Telediario-2
21,00 Informe Semanal
22,05 Sábado cine

Ineluiye dos largometra
jes:
22.15 "Máscora". 1986
Dirección: Peter Bogda- 
novich
Intérpretes: Cher, Sam 
Elliott, Eric Stoltz, Ri
chards Dysart, Harry Ca
rey

PROGRAMACION
DE MADRUGADA

02,05 Deporte noche
-Waterpolo
Tomeo internacional
URSS-Alemania
Desde el Puerto de la
Cruz
-Babncesto italiano
Auxilium Torino-Messa- 
gero de Roma
Desde Torino
-Golf
Campeonato de España 
(resumen)
Desde el Campo Novo
Santipetri (Cádiz)
-Esquí
Copa del Mundo. Super-
gigante damas
Desde Meiringen (Suiza)
-Esquí
Copa del Mundo. Des
censo hombres
Desde Valgardena (Italia)

2^ CADENA
16,25 Sábado deporte

-Esquí
Copa del Mundo
Supergigante damas
En diferido desde las pis
tas de Meiringen (Suiza)
-Golf
Campeonato de España 
En diferido desde el Cam
po Novo Santi Petri de
Cádiz
17 -Waterpolo
Tomeo Internacional Es- 
paña-ltaila
En diferido desde la pisci
na del Puerto de la Cruz 
18,00 -Noticias
-Esquí
Copa del Mundo Hom
bres
Descenso
En diferido desde las pis
tas de Valgardena (Italia)

19,00 Secuencias
"Hollywood recuerda: Un 
toque de distinción*

19,50 Noticias
20,00 Cine Club. Ciclo Bette 

Davis
"Su propia víctima" 
Dirección: Paul Henreid
Intérpretes: Bette Davis. 
Karl Maiden. Peter Law- 
ford, George MacReady

22,00 Noticias
22,15 Ruby y Oslwald 

(Ultimo episodio)
23,00 Quá noche la de aquel 

año
•Año 1979*

00,00 Música N.A.
00,30 Especial musical 

"James Brown en con
cierto"

01,30 Videomlx
03,00 Despedida y cierre

DOMINGO, 16
V CADENA

08,00 Stop, seguridad en 
marcha

08,30 Waku, Waku
09,00 Tiempo de creer

Judíos
09,15 Concierto

"Concierto desde Viena*
10,00 El Día del Señor-San

ta Misa
11,30 Campo y mar
12,00 Parlamento
12,30 Informe semanal
13,30 Los caballeros del Zo

diaco
"El caballero de Plata"

14,00 El salero
15,00 Telediario-1
15,35 Los FruittIs

"El lobito"
16,05 La comedia

"Enséñame a querer", 
1957
Dirección: George Sea- 
ton

18,10 Juego de niños
16,40 El tiempo es oro
19,35 La Hora Warner
20,30 Telediario-2
21,05 Eva y Adán, Agencia 

matrimonial
'¿Está depre... papá?

21,35 Domingo Cine
"Susan Slade", 1961
Dirección y guión: Del- 
mer Daves
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Connie Ste
vens, Troy Donahue, Do
rothy McGuire, Lloyd No
lan, Brian Aherne

23,40 Telediario
23,45 La gran galería 

"Velázquez" (11)
00.45 Arte y artistas fla

mencos
"Las hijas del alba*

01,15 Despedida y cierre

2° CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 Documental

Alcanzar el Cielo: "La 
aventura de votar"

8,55 Mikimoto Clip
9,20 Pumuky

"[Socorro! una asistenta*
9,45 Gordi 

"Volver a ser joven"
10,15 Cine para todos

'Las dos huerfanitas", 
1976
Dirección: Leopoldo Sa- 
vons
Intérpretes: Patrizzía
Gori. Luis Zuárez, Evelyn 
Steart. Verónica Korosek 

12,00 Domingo deporte
12,15-Batonce8to
Puleva Granada-CajaCa- 
narias
En directo desde el Poli- 
deportivo Juan Antonio 
Murado de Granada 
14 -Golf
Campeonato de España.
En directo
Desde el Campo Novo 
Santi Petri de Cádiz
14.30 -Noticias
-Waterpolo
Tomeo Internacional 
España-URSS
En diferido desde la pisci
na del Puerto de la Cruz
-Cross
Uodio.
En diferido desde el cir
cuito de Uodio
16.30 -Noticias
—Esquí
Copa del Mundo Hom
bres
En diferido desde las pis
tas de Alta Badia (Italia) 
17,30 -Balonmano 
Teka-At. de Madrid
En directo desde el Pabe
llón de Santander
18 -Noticias
-Esquí

Copa del Mundo Damas 
En diferido desde las pis
tas de Meiringen (Suiza)

19,00 Los vengadores 
"La hora que nunca exis
tió*

19,55 Noticias
20,00 Cheers
*EI hermano de Sam, llega a
Cheers*
20,30 Rápido
21,00 Luz de Luna

'Fuera de la ley*
21,50 TVE-2 Noticias
22,05 TVE-2 presenta

Brigada Central: 
"Asuntos de rutina"

23,00 Estudio Estadio
00,05 Cine mítico

"El justiciero". 1947 
Dirección: Elia Kazan 

01,35 Despedida y cierre

LUNES, 17
1." CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos días
9,15 En buena hora

-La Isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

Spencer
14,00 informativos Territo- 

riaies
14,29 Conexión con la pro

gramación nacional
14,30 No te rías que es peor 

Dirección; La Trinca* 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa 
16,30 Esta es su casa 
17,25 Telediario 
17,30 Entre líneas 
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupl 
18,30 Cajón desastre 
19,^0 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,35 Jóvenes jinetes 
20,30 Telediario-2 
21,00 El precio justo 
22,35 Hablemos de sexo 

"Resumen*
23,15 A debate 
24,00 Diario Noche 
00,30 Platos rotos

"La noche que vivimos 
peligrosamente* 

01,00 Despedida y cierre

2" CADENA
7,46 Carta de ajuste 
7,59 Apertura
8,00 Dibuja-2
9,00 TV Educativa

Naturaleza y geografía
11,00 La hora de...

"La hora de todas* 
12,00 Galería de música

13,00 Klip 
13,30 Barrio Sésamo 
13,55 Dlbula-2

"Los Picapiedra"
14,25 Noticias
14,30 Historias de cada día

La familia feliz
Sigue la vida de la familia 
Behninger. Katja prepara 
con su compañero su 
próximo viaje a una exca
vación a Yugoslavia y se 
siente atraída por su pro
fesor. Alex parece que 
reanudará su relación con 
Miguel. Florián tiene 
competencia en su traba
jo con una Dra. america
na. la Srta. Sellmer. quien 
le roba continuamente 
sus proyectos, y además 
se siente celoso porque 
su esposa recibe las 
atenciones de un doctor 
de cirugía estética

15.30 Los frutos de Eldora- 
do
"El ganado"

16.25 Noticias
16,30 Primera sesión

"Un hogar en Indiana", 
1944
Dirección: Winston Miller 
Fotografía: Edward Cron- 
jager
Música: Hugo Friedhofer 
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Jeanne
Crain, June Haver, Lon 
McCallister. Walter Bren
nan, Charlotte Green
wood. Ward Bond. Char
les Díngle
Al quedarse huérfano el 
joven Sparky se va a vivir 
con sus tíos. Penélope y 
su marido Fander. Este 
tuvo una gran ' cuadra de 
caballos; ahora aunque 
arruinado y deprimido, si
gue con la pasión por los 
trotones y las carreras. El 
sobrino, Sparky, con la 
ayuda de dos jovencitas 
logra rehacer la cuadra

18,15 Noticias
16,20 Plástic
18,40 Vldeomix
19,00 Estadio-2

-Ciclocross;
Fuenlabrada. Reportaje

20,00 Noticias 
20,05 Mikimoto Clip
20,30 Historias de aquí y de 

allá
"La Copa"

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Documentos TV

"La última cacería de 
Ceaucescu*

22,15 A través del espejo 
Esta noche: El precio del 
triunfo"
22,20 -Largometraje 
"El Ídolo de barro', 1949 
Dirección: Mark Robson 
Nacionalidad; Norteame
ricana
Intérpretes: Kirk Dou
glas, Arthur Kennedy. 
Marilyn Maxwell. Paul 
Stewart
B "Idolo de barro" es un 
boxeador sin escrúpulos 
que busca llegar a la cima 
profesional de cualquier 
forma. Kirk Douglas no 
duda en emplear la co
rrupción para llegar a ser 
campeón mundial de bo
xeo
00.10 -Coloquio

01,10 Ultima sesión Filmo
teca TV
"Sigamos la flota*. 1936 
Dirección: Mark Sandrich 
• Versión original con 
subtítulos en castellano

03,00 Despedida y cierre
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^<B10“gaS011^^ y electricidad." Bonn (DaD).- En pruebas realizadas en 
Alemania para hallar combustibles alternativos, un camión acaba de recorrer 80.000 kilóme
tros, sin falla alguna, provisto de aceite de colza en lugar de gasoil o gasolina. Ha sido el primer 
vehículo europeo cuyo depósito de carburante ha sido llenado con «bio-gasoil». Ha sido 
presentado recientemente en Bonn ai ministro de Agricultura, Ignaz KiechIe, quien aprovechó 
la oportunidad para destacar en unas palabras que el aceite de colza genera menos gases 
nocivos para el medio ambiente que la gasolina o el gasoil normal.

El proyecto alemán «bio-gasoil» es un nuevo paso tendente a reducir al mínimo las 
emisiones de dióxido de carbono, que al llegar a las capas altas de la atmósfera incrementa la 
temperatura de éste, provocando, juntamente con otros factores, el «efecto de invernadero», 
que entraña un grave peligro para la vida en el planeta Tierra.

En varios Estados federados alemanes, como por ejemplo Baviera, Baden-Wüttemberg, 
Shleswig-Holstein y Hessen, se proyecta implantar, mediante ventajas fiscales, que los vehícu
los agrarios utilicen «bio-gasoil», así como también todos los vehículos de los diferentes 
servicios municipales. El Gobierno alemán proyecta también se llegue a la coordinación de los 
experimentos de combustibles alternativos que se realizan actualmente en otros países euro
peos, principalmente en Francia e Italia, y negociar con el apoyo de estos dos países que la 
Comisión Europea fomente todos los proyectos experimentales de nuevos combustibles no 
contaminantes de la atmosfera.

En Alemania se investiga y experimenta con otras energías alternativas, entre ellas la 
electicidad, y en la reciente Feria del consumidor «Consumenta», de la ciudad de Nuremberg, 
se presentó ai público un pequeño automóvil eléctrico, ideal para la ciudad y que aunque la 
velocidad tope es de sólo 40 kmZh. es sumamente manejable, fácil de aparcar, asequible y no 
contamina la atmósfera. De su parte la casa Opel está realizando experimentos con un «Ka- 
dett» equipado con un motor eléctrico de 22 CV y que alcanza la velocidad máxima de 100 
kni/h. (Erich Esih)

Canadá

El animal más antiguo del mundo
Montreal (Quebec, Canadá), 

EFE,- Geólogos canadienses 
han descubierto los restos fosili
zados de lo que creen es el ani
mal más antiguo del mundo, an
terior al periodo glacial.

Según el geólogo Hans Hoff
man, profesor de la Universidad 
de Montreal, las estructuras des
cubiertas en el noroeste de Cana
dá tienen varios millones de 
años más que las más antiguas 
jamás encontradas.

Los fósiles, en forma de ani

llos y discos, corresponden a pe
queños animales del tamaño de 
un guisante y parecidos a las 
anémonas de mar, que vivían en 
los océanos hace más de 600 mi
llones de años.

Un centenar de estos fósiles 
fueron encontrados en arenisca 
situada debajo de depósitos gla
ciales en las montañas Macken
zie en los Territorios del Noroes
te, al norte del paralelo 60.

Según el profesor Hoffman, se

cree que estos animales son los 
únicos organismos multicelula
res que existieron antes del pe
riodo glacial.

Fósiles de animales similares 
que vivieron en el período gla
cial entre 550 y 590 millones de 
años han sido encontrados en 
Africa, Australia y en la Unión 
Soviética.

Este último descubrimiento 
será publicado en la edición de 
diciembre de la revista ”Geo- 
logy".

En el año 2000

Medicamentos para prevenir 
afecciones cardiacas

Barcelona, EFE,- En el año 
2000 habrá medicamentos capa
ces de prevenir las enfermedades 
cardiacas gracias a las investiga
ciones que se llevan a cabo sobre 
la genética de las paredes cardía
cas, que permitirán identificar a 
las personas con predisposición 
para estas enfermedades.

Paul Puech, catedrático de

cardiología de la Universidad de 
Montpellier (Francia) y que ayer 
fue investido doctor honoris 
causa por la Universidad Autó
noma de Barcelona, dijo a Efe 
que en el plazo de cinco a diez 
años puede haber medicamentos 
para compensar defectos o exce
sos de sustancias susceptibles de 
provocar infartos de miocardio 
y otras lesiones cardiacas.

Según el facultativo, que diri
ge un centro de investigación en 
Montpellier y que está conside
rado como de unos de los mejo
res cardiólogos del mundo, la 
identificación genética permiti
rá diseñar programas de preven
ción específicos para cada perso
na desde su juventud.

Lotería Nacional

Cuarenta millones 
de pesetas al número 

39690
Reintegros en 0, 2 y 6

Madrid. (Efe).-En el Sorteo de la Lotería Nacional, cele
brado hoy, han resultado premiados los siguientes números y 
terminaciones:

PRIMER PREMIO
CUARENTA MILLONES de pesetas ai número 39690. 

Ha sido vendido en Segovia.

Premio especial al décimo
Un premio especial de DOSCIENTOS CUARENTA Y 

SEIS MILLONES de pesetas a la fracción 3® de la serie 9.’ del 
número 39690.

SEGUNDO PREMIO
VEINTE MILLONES de pesetas al número 33513. Ha 

sido vendido en Madrid, Peñaranda de Bracamonte, Alcalá 
de Henares y Alcobendas.

Premios de 125.000 pesetas
Tienen premio de ciento veinticinco mil pesetas (veinti

cinco pesetas a la peseta) todos los números terminados en: 

3606 4525 5327 6869 9325

Premios de 25.000 pesetas
Tienen premio de veinticinco mil pesetas (cinco pesetas a 

la peseta) todos los números terminados en: 

052 117 195 203 246 361
518 583 683 820 848 976

Premios de 10.000 pesetas
Tienen premio de diez mil pesetas (dos pesetas a la pese

ta) lodos los números terminados en:

17 63 81 87

Aproximaciones y centenas
Dos aproximaciones de UN MILLON de pesetas cada 

una a los números 39689 y 39691, anterior y posterior al 
primer premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas (diez pesetas a la pese
ta) a los números comprendidos entre el 39600 y el 
39699excepto el 39690, primer premio.

Dos aproximaciones de SETECIENTAS QUINCE MIL 
pesetas cada una a los números 33512 y 33514, anterior y 
posterior al segundo premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas a los números com
prendidos entre el 33500 y el 33599,excepto el 33513, 
segundo premio.

Terminaciones y reintegros
Premios de cincuenta mil pesetas a los números termina

dos en 690, tres cifras finales iguales a las del primer premio.

Premios de veinticinco mil pesetas a los números termi
nados en 90, dos cifras finales iguales a las del primer premio.

Reintegros de cinco mil pesetas a los números cuya cifra 
final sea 0, 2 y 6.

Estos premios son acumulables, por lo que las tres cifras 
finales iguales a las del ”gordo” se pagan a dieciséis pesetas la 
peseta.


